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o TEMPO - Frente Fria: Em curso." Pressão

Atmo.sf�rica Média: 10009.6 mili�ares. Temperatu
ra m_edia �odla: 18.3 graus centígrados, Umidade
relativa media: 82.0 por cento. Estado médio do
Céu: Cumulus, Stratus, nevoeiros noturnos nas

margens de rios, serras e Litoral. De meio a enco

berto. Estado médio do Tempo: Com instabilidades
passageiras �o Planalto e partes do Litoral, pas-.
sando a estavel. Estado geral do Tempo: Estável
(Meteoros Alpha-Capricórnío apos às 21 horas, co
mo estrelas cadentes). Previsão: A. Seixas Netto.

� URSO P RA E CAÇ TINUADA -

r ovcrriador 010.!)1' o Salles abriu crédito suple
me tá[ de Cr$ !O.OOO,OO para o projeto de lrn

ántação da Alfabetização c Educação Continuada
;_ Assistência Técnica Financeira ao Ensino Su

pletivo Decorre do convênio existente entre o De

partamento de Ensino Supletivo do MEC, a Secre

taria da' Educação de Santa Catarina e o Conselho

Estadual de Educação. Outro crédito aberto pelo
Governador do Estado, no montante de Cr$
56.755,00, destina-se à aquisição de material esco

.Iar, à conta de recursos do fundo de Estímulo c

Apoio a Educação.

. )
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Mais carne uruguaia para suprir o me
Cinco mil toneladas de carne uruguaia chegam hoje a Santos com destino ao Rio e São Paulo. Ontem, criadores de gado entregaram ao Presidente Geisel memorial denunciando que a aprovação do plano da carne foi feito "12 revelia dos interesses da economia nacional" (5)

rcado

Chipre: estopuri daguerra

Gasolina não sobe (até agosto)
I",íf';"" t;.

Mais 4 casosdemeningite
•

eIS
. , .

a anuncia
,'.' .', ,- . "

mIOIs,tratIva
Falando. ontem aos jornalistas que o. esperavam no. seu gabinte na sede' do. Diretório.

Regional da Arena.» Senador Antônio. Carlos Konder Reis IIlUncio.u que a

elaboração definitiva do. projeto administrativo. do. seu Geverno prevê uma �pla
reforma na administração do Es Ildo, a fim de adequar os ínstrumentos existentes às
futuras necessidades administrativasde Santa-Catarina. Disse ajuda que os fatores

qqe influrram na derrota da Áren �nas últimas eleições não. existirão em novembro. (P.3)

Camboriú

Com o supletivo, os detentos esperam por melhores oportunidades. Mas só quando a liberdade chegar.

• •

na pruneira
década de

independência'
I

PÚf/ioo II. A explosão dos 10 últimos verões

o supletivo
atrás

das 'grades
Entre os 1.400 candidatos ao exame supletivo

que teve início ontem na Capital, 21
detentos da Penitenciária do Estado prestam ,

suas provas nas depen dências da própria
casa de detenção. Os exames prosseguem hoje
com as provas de Hi stória e Geografia (P.16)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 20 de julho de'l974 - Página 2

pendencia e soberania da
república. E a invasão Con

tinua enquanto existam
oficiais gregos em Chipre.

"Os resultados desta in
vasão serão Catastróficos
para Chipre, se não houver
um regresso a normalidade
constitucional e se as-liber-'
dades democráticas não fo-

.

rem restauradas".

m��onruJ�.----------------------------------------------

A bandeira'g,-i?ga. tremula em terrítorio cipriota.

A guerra

começa hoje.
"(Se a

diplomacia
falhar).

Se a diplomacia kjssingeriana
de Joseph Sisco falhar,
os turcos vão fazer os

gregos abandonar a ilha
a força. Para isso,

35 navios-para transporte
de tropas da armada turca

seguiu ontem rumo a Chipre.
O clima é tenso e perigoso.

Uma frota turca de 35 navios, em sua maioriaembarcações.para
transporte de tropas, zarpou ontem do' porto meridional turco de

Mersin, quê fica a cerca.de 45 milhas da ilha de Chipre. Em Ankara,
capital túrca, o clima era de tensão e expectativa. Os oficiais do

quartel general do Exército, em Ankara, receberam ordens 'de não
.abandonar o edifício, sendo que os funcionários de .rádio e televisão
receberam as mesmasinstruções. ,._. '.' <,. .

" :'" r., ','0'

. 'P�;�ntado'�s9prlt:,a, 'movimentação naval, o prime�o ministro
turco Bulent Eeevit respondeu: "Não me perguntem nada e não
escrevam nada até, que eu volte a falar",

Antes que os navios zarpassem, o ministro da Defesa, turca,
Hasan Isik, revelou que nenhuma medida radical deveria 'ser esperada
da Turquia, antes da reunião que o primeiro-ministro Ecevit deveria
manter com o sub-secretário de Estado norte-americano, Joseph
Sisco. Esta reunião até as últimas horas de ontem, não. havia

acontecido, embora Sisco já estivesse a caminho de Ankara. O·
ministro Isik acrescentou que "tudo depende da resposta que Sisco

traga de Atenas". Isto quer dizer que caso as negociações fracassem;
a Turquia pode invadirChipre para derrubar os golpistas, que ainda
não consolidaram totalmente sua rebelião.

'

Enquanto as tropas turcas continuavam avançando,
principalmente através da costa sul do país, oposta ao Chipre,.
ônibus particulares eram requisitados para, o transporte de efetivos
militares não só mi capital (Ankara), como também em outras

cidades do interior.
'

Em todas 'as paredes do Parlamento turco foram afixados
cartazes instruindo à público de como deve agir no caso de um

ataque aéreo. O principal porta-voz. do governo, o ministro do
Turismo, Orhan Birgit, tambem foi perguntado sobre os navios de
Mersin e respondeu que "ainda buscamos uma solução diplomática,
porém estamos tornando todas as medidas necessárias".

.

, Hoje o primeiro-ministro Ecevit solicitará ao Parlamento que lhe

outorgue poderes extraordinários para que pOSS!l _1,Ç(�J11o,..�cp.ar
, melhor" no' caso 'de não se conseguir uma solução diplomatica.
.Espera-se, que .o Parlamento lhe conceda-ísse-per votação unânime,
já

.

que o principal partido de oposição, o Partido da Justiça,
antecipou que votará favoravelmente.

Por outro lado, a imprensa do país' continua fazendo pressão
para que o governo intervenha militarmente em Chipre se as

negociações diplomáticas não conseguirem .que Makãrios volte ao

governo. O jornal Gunaydin, de Istamoul, expressa-a necessidade de
declarar-se rapidamente guerra à Grécia,' mas sua edição foi

apreendida e os demais jornais proibidos de publicarem fotografias
dos movimentos das tropas.

REBELDES SE FORTIFICAM
Em despacho procedente de Nicósia, a Britsh Broadcasting

Corporation - BBC -, informou ontem que o novo governo cipriota
do ex-pistoleiro Nikos Sampson está fortalecendojuas forças no

extremo norte da Ilha (Chipre), depois que circularam rumores

sobre a concentração naval e militar no sul da Turquia. Segundo a

BBC, .unidades da Guarda Nacional cipriota, força dirigida por
oficiais gregos que depôs o presidente Makários na segunda-feira,
foram vistos quando se dirigiam para o extremá-norte de Chipre,
região mais próxima da Turquia, repletos de ,tropas e suprimentos

Francono
\

. .

hospital
Bourbonno

I

poder
o primeiro ato deBourbon: um acordo com os EUA.

. \_,.

o requintado Bourbon.
O príncipe Juan Carlos

de Bourbon gosta de pilotar
um helicóptero ao redor de
seu palácio, nas proximida
des de :Madri, à fnn de pro _

V0cat exclamações por parte
de seu filho de seis anos, o
infante Felipe.

Também joga golfe, caça;
navega' e possui. o grau de'

faixa marron em 1<aratê. 'É
ain da, um -om esportista,
ten oo\,}epIesentado a Espa
nha nos J�os 0límpicos de

Munique, em 197'2. O

príncipe fala inglês fluente
mente e já visitou mais de

30 palses. Apesar disso, �m

fama·de tímido.

Franco, convalescente de

fle bite, com distúrbios gás
tricos, transmitiu o poder,
ontem, pelo menos tempo
rariamente, a J1Jan Càrlos.

f'Jo ano passado, Franco
adotou uma medida tenden
te

.
a promover a ascensão

paulatina do pnncipe, ele

vandQ o 'ahnirante Luis C:/
rero Blanco, de· vice-pr�si
dente a primeiroministro:
De acordo, com o plan<� su_

ceSSório de Franco, Ó almi

rante, com 70 anos, e Juan

,Carlos, com 36, numa deter-

minada época compartilha
riam o poder.
A op�iãO estava dividida

sobre se a designação de

Carrero Blanco beneficiava
o príncipe, mas a discussão

terminou abruptamente, em

dezembro último, quando o

almirante foi assassinado.
Seu substituto, Carlos Arias

Navarro, amigo do prmcipe,
encontrava-se ao lado do lei

to de Franco, quando este

nomeou Juan Carlos,g;>mo

Contudo, sabe-se que sua

sa tisfaçã Q seria transf0I
mar-se em Rei da Espanha.
Ele f ri preparado para isso

desde criança. Há quatro
anos; o general Francisco
Franco o resignou seu su_

cessor. Juan Carlos assumira
o trono quan<b Fr!'lnco
morrer.

Chefe de Estado Interino.
<,

Franco iniciou .seu plano
de transferência do poder e \

de restauração da monar
quia em 1948, quando fez
eum acordo co� o pai ,do

. p rin cipe, q exilado Don

Juan de Bourbon Y Baten

burg, conde de Barcelona e
• 1 j

pretendente ao trono. Don

Juan concordou em que
Juan Carlos fosse educado
na Espanha/
Don Juan se exilou em

.

Estoril, Portugal, depois que
"seu pai; AI fonso XII, abdi
coü do trono' espanhol. O
conde transformou.se em

adversário declarado de

Franco, que ascendeu ao po
der em 1939, após vencer a

guerracivil espanhola.
Franco, de 81 anos, desi

gna Juan Carlds, em. 1969,
como futuro primeir,o rei da

Espanha,' desde seu avô; e

também chefé. de Estado e

das Forças Afinadas, postos
que' o príncipe assu rrllra'

�p6s amo,rte ou afastamen
to do ve,lho caudilho .. '

O prrnclpe aceitoo a co. I

roa, desfazendo a última es

perança de seu pai, ao jurar
fidelidade a'Franco.
A partir de então, ele e

sua esposa, a ex-prlllcesa So-
\
fia, da Grécia têm aparecido
em público ao lado de Fran
co. O caSal reuniu_se com di

gnit�rios estrl:J,ngeiros e via

jou por todo o país, cortan
ào fitas de inaugurações. Po
liticamente, o par real tem
dado a impressão de isola-
mento.

Makarios
denuncia
na ONU

O arcebispo Makãrios
aCUSOll ontem a Grécia de

, organizar ,o golpe de .esta

do que o derrubou da pre
sidência de Chipre e solici
'tou ao Conselho de Segu-

. rança "a restauração da
ordem constitucional" na

ilha, militarmente estraté

gica.
Descreveu a rebelião da

segunda-feira corno "uma
invasão", acrescentando

que "sofre as consequên
cias disso todo o povo de

Chipre, tanto gregos quan-
to turcos".

' ,

\ Makários foi criticado
pelo delegado da' Grécia,

depois de seu discurso ele
26 minutos, como "dema

gogo inescrupuloso e gran
de ator. .. que sempre dirige
uma peça teatral de um só
homem cercado por títe-

"
"

res .

'Makários, depois -de

discursar, foi, imediata
mente, escoltado para fora

da sala. Ouviu o restante

dos pronunciamentos de
outra sala.

Em seu discurso decla
rou: "não ocorreu revolu

ção em Chipre que possa
ser considerada como

assunto interno. Foi uma
invasão que violou a índe-

Depois de' conferenciar du
rante todo o dia de ontem
'com os lideres gregos' sobre a

crise cipriota, o sub-secretário
'de Estado norte-americano Jo
seph Sisco, voou, à noite, para'
Encara onde níanterã conver

sações, hoje, com o primeiro
ministro turco Bulent Ecevit;_
enquanto, por outro lado, uma
missão grega, atendendo solici-

.

tação do governo britânico, se
guia para Londres, a fim de
tratar da situação criada em

consequência do golpe militar
em Chipre., bem como sobre o

fu turo da ilha.

'Depois da partida de Sisco,
porém, circulou uma declara

l ção de pessoas que se descre-
----------�----------------------------------------------------------------�----------------------------------------------------------------�-------------------------- �. .' veram como '''um pequeno

f,TupG de oficiais da marinha e

do exército gregos", indicando I

que' o comando das forças ar

madas gregas tomou, em 13 de
julho, a decisão de realizar Ô
golpe. de Chipre com o objeti
vo de "unir ii ilha áGrécia, em
um ::itió" através-de um' plebis
,Cito?�_.J)s oficiais informaram
também que quase todo o ga
binete grego e vários diploma- .

tas manifestaram o desejo de
renunciarem, em desacordo
com a interferência grega em

Chipre.
A Grécia, internamente, se

depara, a cada dia; com uma

crescente e evidente inquieta
çãq, e descontentamento, pela
participação grega no golpe
que derrubou Makários,

O último primeiro-ministro
designado constitucionalmente.
Panayotís Canellopoulos, de-,
nunciou publicamente a parti
cipação grega no golpe, e nove

ex-ministros solicitaram ontem
o regresso de Makãríos à ilha.

O -Chefe de Estado espanhol, general Francisco Franco, trans
feriu ontem, interinamente, seus poderes a seu sucessor, o

príncipe Juan Carlos de Bourbon, em consequência do

agravamento do seu estado de. saúde. A divulgação da

transferêu'cia do poder foi feita pela rádio Nacional da Espanha.
Explicava que Franco decidiu transferir o-poder ao príncipe de

acordo com o disposto na constituição espanhola. - na, qual' o
sucessor do generalíssimo assumh:á o poder em caso de

enfermidade ou sua ausência.
Franco foi hospitalizado no dia 9 deste mês com um ataque

superficial de fl�bite, e ontem o seu estado de saúde agravou-se
devido a uma forte hemorragia, com. complicações gastrica,
Fontes fidedignas, por outro lado, garantem que' o ditador

espanhol está"ápresentando sinais de senilidade, e por isso o seu

estado clínico geral piora constantemente.
.

Essas fontes· tambem disseram que o general Franco tomou

pessoalmente. a decisão de transferir seus 'poderes, ao tomar

conhecimento de que seu. estado havia piorado, pois "não

desejava que sua enfermidade causasse transtornos ao país".
Francisco Franco, de 81 anos d;idade, governa a Espanha desde

1939, quando consolidou a s�a vitória na guerra civil espanhola,
que começou,em 1936.

SUCESSOR
O príncipe Juan Carlos de Boul'bon, de 36 anos, neto, do

último rei da Espanha, Alfonso XIlI, assumiu a chefia de Estado
e das forças armadas em caráter provisório, enquanto durar a

incapacidade de Franco, �onforme estabelece a Constituição do

país. O príncipe foi nomeado sucesso de FranSQ em 22 de julho,
de 1969, após jurar fidelidade aos princípios políticos e ,leis
fU'ndamentais do regime instaurado após a guerra civil de 1939.
A lei também estabelece que Juan Carlos será proclama.do rei

dentro de oito diàs após a morte ou a incapacidade perm.anente
de Franco.

Além disso, somente após a�ender ao trono, na qualidade de

rei, e que o príncipe Juan de .Bourbon terá a prerrogativa de

adotar decisões políticas, como conservar ou destituir

funcionários do govern·o. Mesmo assim, o rei precisarâ consultar
o Conselho do reino, antes de destituir o primeiro-ministro. E

Franco rete'rá todos os poderes após o seu completo
restabelecimento.

Kis&inger entra na jogada�. ..'

o Departamento' de Estado norte-americano anunciou
ontem que O secretário Henry Kissinger se reunirá

segunda-feira, em Washington, com o presidente Makários.

Segundo O· governo norte-americano, O' encontro foi
marcado através do embaixador 'cipriota em Washington,
atendendo ao pedido de Makários. O secretário de imprensa.
do Departamento de Estado recusou-se a comentar se

Kissinger ainda consideraria Makários como presidente de

Chipre, e que também não sabia se o arcebispo teria 'um
encontro com o presidente Nixon.

Por outro lado, o porta-voz do Departamento de Estado
revelou ainda que o novo regime cipriota de Nikos Sampson
solicitou a Rodger Davis, embaixador dos EUA em Nicósia,
que concedesse vistos a: um grupo de autoridades cipriotas,
a fim de as mesmas .pndessem ir à' ONU. O pedido foi
atendido, disse o porta-voz, "segundo -nossas obrigações
previstas no acordo 'com a sede da ONU':. O porta-voz do

Departamento acrescentou que os Estados Unidos � são
"decididamente contrários a qualquer intervenção
estrangeira em Chipre" e 'salientou que "se houve uma

intervenção estrangeira, é claro que _nós o lamentamos".

miÍitares. A força cipriota tem um contingente de dez mil homens e

está equipada com tanques e peças de artilharia.
Os temores' crescentes de uma invasão propagaram-se ontem

rapidamente em Chipre, principalmente depois que foram divulgadas
notícias sobre :a mov.imentação das tropas turcas. Doze aviões Jet
Chartes, inelu'm,!io. os enormes Jumbo, retiraram cerca de

A

il

'estiangeir����;:��ropor:to. dtf�tc'psia, d'ép�ii:�ç 0�';4jpét
.

excursões foram advertidos de .que não seria seguro permanecer na
Ilha. '-

-

O ministro das relações exteriores do novo regime, Dimis
Dírnítrious, declarou que "desejamos ser amigos 'de todos", o que
não foi bastante para tranquilizar os assustados turistas e mesmo o

povo em geral, principalmente, aqueles que ainda querem a volta de
Makários.

.

Dimitrious, um homem de negocios, formado em engenharia
química pelo Instituto de Tecnologia de Massachussetts, EUA,
confirmou que destituiu seu irmão como embaixa dor de Chipre em

Washington porque ainda permanecia fiel ao arcebispo,
Afirmou, também, que o movimento guerrilheiro Eoka-B, que

lutou contra Makãrios e defendeu a Enosis, foi dissolvido porque,
"desejamos estabelecer a ordem neste país. Não queremos gente
armada andando pelas ruas. Entretanto', os 'guerrilheíros transitavam
livremente pelo centro de Nicósia e muitos automoveis mostravam
retratos e lemas do líder da organização, George Grivas, falecido este
ano. Os membros da Eoka pareciam ter se incorporado aos guardas
nacionais cipriotas e os soldados gregos ajudando a controlar os

postos rodoviários e o movimento de civis.

Echeverria e Isabelita
concordam: barreiras

ideoló9��as devem acabar
Os presidentes da Argentina e do México, Maria Estela

Martinez de Peron e Luís Echeverria, subscreveram, ontem, uma
declaração conjunta que expressa amplas coincidencias de ambas
as nações em matéria de política internacional, propugnando
pela reincorporação de Cuba à comunidade hemisférica e a

eliminação. das barreiras ideológicas. .

. No segundo dia da visita oficial de Echeverria à Argentina, os
dois presidentes trocaram as mais' altas condecorações de seus

países. A presidente Maria Estela entregou ao mandatário
mexicano o colar da Ordem do Libertador, General San Martin, e
recebeu do vistante o colar da Águia Azteca, Após as cerimônias
das trocas de condecorações, a secretaria de imprensa da
Presidencia . Argentina informou que a. presidente Maria Estela
aceitou o convite para visitar o México.

No período da tarde foi divulgado todo conteúdo da
declaração assinada pelos .dois presidentes. Nó início, o

documento expressa que "não se pode entender a unidade
continental sem a .participação de. Cuba no marco das relações
interamericanas" e também "a necessidade de conseguir-se, de
maneira plena, no continente, a distenção que vem acontecendo
no âmbito' internacional,. mediante o respeito ao pluralismo
ideológico'e pondo fim ao alheamento de qualquer nação·'.

Para Echeverrill e a presidente Maria Estela é de s_ignificativa
transcendência para. o continente "o novo diálogo iniciado pelos
ministros das Relações Exteriore�,. calcado em úm renovado
espírito construtivo e pragmático que, através de procedimentos
ágeis, permite a execução dos pbn'tos de vista latino-americanos e

facilita o estabelecimento de uma nova e justa relação dentro do
âmbito interamericano". Nesse sentido os dois presidentes
'expressam o desejo de que na próxima conferênoia
latino-americana que será realizada em Buenos Aires em março
do próximo arlO, estejam presentes todos os países do
hemisfério, o que foi interpretado como uma referência direta à
Cuba.

'

.

A declaração indica que o diálogo dos dois presidentes -

"franco e amistoso" - permitiu "reiterar a> tradicionais
vínculos da fraterna amizade q11e' unem os dois povos, baseados
eJ;TI uma vocação histórica comum na reafirmação permanente de
suas respectivas identjdades nacionais".

Argentina e México baseiam sua política externa,
independente e sobe�ana, nos: princípios fundamentais da

autodeterminação dos povos, da não-intervenção, da integridade
territorial dos Estados, do pluralismo ideológico, da boa fé no

cumprimento das obrigações assumidas, da solução pacífica dos
conflitos, da proibição de recorrer a ameaça ou ao uso da força e

a agressão econômica ou financeira, nas relações entre os

Estados, da cooperação internacional e do respeito aos direitos'
'humanos. \

.

.

-

- Sendo a América Latina parte integrante do terceiro
mundo, diz p' documento, suas lutas são, coincidentes como as

desenvolvidas por outras nações, contra o colonialismo, as

modernas tentativas de subjugação; injustiça nas transações
infernacionais, a concentraçã;o do poder p0.ítico e ga rrqueza e

seus meios de multiplicação.

O· delegado I grego,
Constantíne P. Panayato.
cas, que discursou depois
de Makários, reiterou a

posição grega de, que os

acontecimentos em Chipre
. constituem um assunto ia
terno.

Conferência

pode sair:
.

Sisco na Grécia
e na Turquia

Soviéticos
obtêm mais

uma vitória
no espaço

� Dois cosmonautas soviéti
·cos aterrissaram ontem. com SUa

nave Soyuz 14 em um lugar pre
viamente marcado .na planície
de Azákhstan, concluindo assim
o vô o espacial' tripulado de
maior êxito dos Russos.

Informou-se que apos 16

.

dias no espaço, o comandante
do vôo Pavel Popovích e o en·

genheiro Yuri Artyukhin esta

vam gozando de perfeita saúde
quando uma equipe de resgate
chegou até a cápsula que desceu
a urna distância de dois quilô-
etros do local previsto.

.

Popovich e Artyukhin vive-
,

ram 14 dias; sete hõí:as e 33 mi·
nutos do laberatório espacial Sa
lyut '3; testaram novos equipa·
mentos de ambas as naves e le
varam a cabo experiências cien·
tíficas.

Os dois cosmonautas se dedi
c'aram, na noite de anteontem e

o n. tem !l transportar para a

Soyuz os filmes, gravações e do
cumentos e logo após se separa
rem do laboratório iniciaram a

viagem de volta à. terra às 12 ho-
ras.

.

A missão combinada da

Soyuz 14 e a Salyut 3"que on

tem foi' concluída, contrastou

.

acentuadamente com o primeira
esforço soviético vinculado a um

laboratório espacial, em junhO
de 1971, quando os três cosmo
nautas perderam a vida devido a

falha d,e uma válvula na nave

que os trazia de volta a terra,

após passarem 23 dias a bordo
da estação espacial Salyut 1.

Um dos principais objetivoS
da missão era de provar um n0·

vo sistem.a de·acoplarnento pro
-

jetado conjuntamente por espe·
cialistas soviéticbs e norte-ame

,

ricanos com vistas a missão trio

pulada' das naves Soyuz e Apolo,
prevista para o próximo ano"
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Konder Reis anuncia estudos para'
reforma adlllinistrativa no Estado

Bem disposto e humorado, apesar de ter �endido�. urna seríe de
18 àldiênci�, o Senador .AD tônio C erlos Konder Reis voltou

,.,
-

a falar à imprensa ontem, discorrendo sobre, os projetos
politico e pministrativo de seu futuro Governo,

Desta vez não houve sequer límitaçãode tempo: "A vontade,
à vontade'tdlziao Senador quando os repórteres pareciam

constrangidos pelo adiantado da hora.

Fazen do uma pausa no seu pro grama de

audiênciás na sede da Arena - quando já
havia recebido um total de 18 pessoas -, o
Senador Konder Reis recebeu a imprensa ao

final da tarde de ontem e se colocou à dispo
sição para esclarecimentos em prno de suas

atividades como candidato da Arena 'ao Go
verno ; tendo sido interrogado dur lilte mais

de uma hora sobre assuhtos políticos e

administrativos. Recorrendo' quase sempre a

atos 'ou pronunciamentos anteriores para ex

plicar sua posição em face de determinadas

indagações, como a referente à composição
polírica do bloco dos 15 na bancada da Are
na .: "sobre esse assunto já me referi no
discurso com que agradeci a minha indica

ção pela convenção do rrieu partido" - o

Senador Konder Reis teve respostas sintéti
cas para os assuntos polÍ ticos, àongando-se
mais nos de ordem administrativa. Ao se re

ferir ao seu futuro projeto administrativo,
enfatizou que "a versão preliminar da estru

tura administrativa prevê uma reorganiza çOO
administrativa do Estado", acrescen�ndo

porém que atualmente não está ainda defini
do nada a esse respeito, uma vez que o pro-

.jeto administrativo sera- ela torado a partir
de 15 de novembro e anunciado em feverei

ro; juntamente com o secretari álo do Go

verno.

para ser enviado ao Mi nistério do Interior,
de "um grande processo ue trata de recur,

sos para Tubarão, destínadõs à infra-estrutu
ra e PI ano Diretor da cidade".

Di sse também que pretende elaoorar um

plano de aplicação dos recursos do Imposto
Único sobre Minerais - c.;:vão - visando

revertê-los às regiões produtoras, em o jras

que fortaleçam a sua infra-estrutura.

BRDE
Definindo a sua posiçao em face da

anunciada extinção do B rflco Regional de
Desenvolvimento do Extreino Sul, o Sena
dor Konder Reis relatou contatos que man

teve a respeito com o Governador Colom ln

Sanes, como Diretor do BRDE Ari C!f1guçu
Mesquita e com os Srs. Jaime Canet e Si nval

Guazelli, futuros grvernadores do Paraná- e

Ri o Grande do Sul, para concluir: "O meu

ponto de vista é o seguinte: verificada a hi
pótese de extinção do BRDE com a transfe

rência para o Estado dos compromissos e

encargos desse Banco, sou de opinião de que
tais transferências só se efetivem no caso de

o Estado poder contar com um instrumento

capaz de substituir o BRDE: Instrumento

que tenha recursos e infra-estrutura, para

que não haja solução de continuidade no

programa de amparo ao desenvolVimento do

Estado, que vem sendo executado pelo Go

verno Colombo SJles".
PROJE1O POLI'I'tCO

,

"N, 'a atuação política do candidato a Go

vemadcr" - disse Konder Reis - "irá até o

ponto em que determinar o projeto político
que ele pretende cumprir. No momento, es

tou elaboran do este projeto. El e tem «bís

p on tos fundamentais: mobilização dos

meios e ordenação dos elementos ja- conheci
.

dos, da realidade catarinense, e aobtenção
de informações e sugestões."

Acentuou que "naturalmente, o candida

to a Governador participara- do tra jalho que
ha de ser realizado pelo Di retório da Arena,

consagrado pela Convenção, no sentido de

compor para as eleições de 15 de novembro

chapas de candidatos equilibradas e numero

sas, de modo a, sem congestionamentos ou

rarefações nesta ou naquela região, JJ1;irmos
oportunidades amplas de prosseguimento �

i ngresso na vida política àqueles que o de

sejem, e de escolha ao nosso eleitorado."

Disse também que "a participação do Vi -

oe-Governador é tão intensa e extensa quan
to exijam as necessidades", aerescentan do:

"Assim como no Governo ele não vai ser

expectador, mas um companheiro, no proje
to pol ítico ele também vai sem um compa
nheiro".

Konder Reis desmentiu que tivesse con

versado com o Sr. Ni lson Bender sobre sua

possível candidatura à Suplente do Senador,

. quan 00 esteve em -Joinville, ressal�do que
tratou do assunto. "apenas na entrevista à

i, mprensa", mas Jnda aSsim J>enas para en,

fatizar que "se porventura o trarolho de{que
participo chegar ao resultado de o candidato

a suplente de Senador ser de Joinville, is 1>

realmente muito representaria em termos

políticos". Sobre a escolha do candidato,
afirmou que serão observados os dois fatores

que têm presidido todas as escolhas até aqui:
a união e o fortalecimento da Arena.

'

. Ainda com respeito � fato. polí jjco cata

rinense e as eleições de novembro, o Sena

dor Konder Reis acentuou que o crescimen
,

to do MO B em Santa C�tarina, registrado
nas eleições de 1972 - e so a partir daí - se

deveu a um conjunto de fatores cir (JInstan _

ciais. "Agora a minha' preocupação 6' olhar

para a frente" ,- disse - "e não olhar para
trás. Vou procurar reunir um conjunto ii!

fatores que façam com que possamos alcan

çar uma grande vitoriá".
Na parte final da entrevísta., depois de

uma digressão em favor do bi-part idarismo
no Brasil - "aquele sistema que <fmsulfl 3

grande meta á Revolução: o desenvolvi

mento e aperfeiçoamento <h vida polfticà
brasileira" - o Senador Konder Reis esclare

ceu um eqUlYOCO cometido na .divulgação de

seu retiro em Armação, domingo último. Ele

não estava redigindo a Carta de Princfpios
da Arena, e sim reunin do elementos para 1,Im

pequeno' manual que o Senador Pe fÔnio
PortelaIhe encomendou - como membro

de comissão especial - contendo ál realiza

ções da Revolução, para a exemplo do que
ocorreu em 1972 ser utilizado na campanha
partidaria.

PRIORIDADES
- A versão preliminar das minhas dire

trizes administrativas - revelou - contem

pla quatro prioridades: primeiro, transportes
e comunicações; segundo, educação, inclusi
ve formação e aprimoramento de mâo-de--.

obra; terceiro, agricultura e pecuaria ; quar ,

to, cinco projetos administrativos, para os

quais pretendo contar com recursos huma

nos, técnicos e financeiros do Governo Fe

deral. Os cinco projetos, são: Defesa do Me

io Ambiente; Desenvolvimento Tecnol6gico;
Desenvolvimento Industrial; Medicina pie-'
ventiva e Desenvolvimento Urbano.

.

Di scorrendo sobre as circunstâncias espe
ciais do Sul do Estado, em decorrência das

últimas cheias, Konder Reis admitiu um tra

tamento específico para a região, em s'eu
Governo, e anunciou o andamento na Secre
taria Geral do Mi nístério do Planejamento,

Governo reconstrói obras

rodoviárias do Su'l, cujo
valor atinge '70 milhões

Oposicionistas querem a

manutenção dos critérios

fixados para candidaturas

Segundo informações do engenheiro Marcos Rovaris, da
Secretaria dos Transportes e Obras, o orçamento dos danos

rodoviários registrados no Sul do Estado pelas cheias de

março passado, atingiu '\I quase 70 milhões de cruzeiros. ,O
Governo do- Estado, conseguiu 'junto ao Banco -de

Desenvolviinento Econômico - BNDE - um financiamento
no valor de 80% do total orçado para a recuperação,

\ ficando os 20% restantes a cargo dos recursos próprios do

Estado de Santa Catarina.
- Uma vez assegurada a fonte de recursos - disse o .

engenheiro - será em breve deflagrado o Plano de

Recuperação do Sul do Estado, que prevê a montagem de

pelo menos uma frente trabalho em cada município.
A recuperação das' rodovias' estaduais deverá ser

éxecutada por administração direta do Departamento de

Estradas de Rodagem de Santa Catarina -:_ DER - enquanto

que as rodovias municipais deverãó ser recuperadas através

das próprias Prefeituras" com equipamento próprio, o qual
deverá ser necessariamehte reforçado pelos equipamentos
do DER.

- As obras de arte especiais estaduais e municipais de
maior vulto; deverão ser contratadas com empresas

especializadas, mediante adjudicação de lotes previamente
determinados. As obras de arte especiais de menor

expressão deverão ser construídas pelas própriasPrefeituras,
utilizando pessoal local, sob a supervisão técnica e cem QUESTÃO SURGIDA

aux ílio financeiro do Estado, disse o engenheiro. A região citada é consi-.

O auxílio do Estado aos municípios deverá seguir as' derada como reduto eleito.

normas do Fundo Estadual de Assistência Rodoviária, que ral do deputado Jaison 1\1-

propicia a execução das obras rodoviárias municipais com py Barreto. O aparecimen-
recursos materiais, técnicos e financeiros do Estado. to de uma segunda candi-

RECONSTRUÇÃO datura, a do professor uni-

Segundo o relatório feito pela Secretaria dos Transportes versitario e presidente da

e Obras, sobre os danos causados pelas enchentes no Sul do Câmara Municipal de BIu

estado, foram destruídas ou danificadas 431 pontes de menau, Mi lton Pompeu da

vários tipos, somando uma e�tensão de 5.368,60 metros. O Costa Ribeiro, 'provocou
volume total de terraplanagem estimado para a recuperação i rrítação, traduzida em de-

de rodovias, ultrapassou � casa dos cine6milhões de metros clarações a jornais, em

cúbicos. , Jaison Barreto. Com a

- .Co rn o exemplo mais dramático dos prejuízos questão surgida, constituiu
ocorridos, podemos citar a� pontes de concreto armado 'se, por-sugestão do pre-

sobre o Rio Braço do. Norte, em São Ludgero, com 104 feito joinvillense Pedro Ivo

metros de extensão e a ponte sobre o Rio Fortuna, em Campos, uma comissão

Braço do Norte, com 73 metros de vão, ambas servindo às que buscara a mediação.
rodovias'r estaduais e que foram totalmente destruídas. nas ateas onde possa ocor _

Também no sistema viário estadual recaiu o maior dano em rei inflação de candidgos

estradas: a rodovia SC-25 (Tubarão-Guarda-Pedras a Câmara Federal.

Grandes-Orleães), com 62 quilômetros de extensão, teve sua FORJES RAZÕES

plataforma totalmente destruída, concluiu o engenheiro.

Blümenau (Sucursal) -

Líderes do MDB no Vale
_ 0,.0 It �ar vêm manifes
tando 's'ua

- intenção- de
manter na região o critério
estabelecido pelo Diretório
Regional do partido para
as próximas eleições. N:l
área federal, para os cargos
de deputado, ficou fixada
a proporção de 80 a 100
mil eleitores para cada can

didato.
- Nas ultimas eleições -

argumental - o médio e o

baixo Vale do It �a1'Conta
vam com 179.238 eleitores
inscritos; Atuahnente ese

número deve ter atingido a

casa dos 200 "mil. Ê n:ltu
ral, portanto, que no me

dio e no baixo Vale do 11:1-
j aí concorram dois candi

datós.

presentantes do MDB não

admitem a expressão "i n

nação de candidatos".
_ Acham sim, cpe concorrer

com um s6 nome seria dei
-

xar 00 estar interessado em

conquistar o maior núme

ro delegendas, estaduais e

federais, considerando a

vinculaçãoexistente. Porta
voz do Di retorio Municipal
de B1 umenau' defen de este

parecer:

- Tendo em vista que
os líderes da oposição lu

tam pela Ínaioria na As
sembléia Legislativa é que
deverão lançar Jaison Bar

reto, pela reeleição, e tam .'

bém o novo postulante, o
professor Mi lton Ribeiro

Crê nas con dições de vi
tória (h- novo can didato,
pelo alto prestígio que des

fruta, e também vê boas

possibilidades de vitória,
com significativa contri

buição ao partido, em Jai

son Barreto.

Vale do Itaja í quer
I

'

ter um conselho .micro-regi'Onal
de educação

As Associações dos Municípios do de Educação, sediada em Blumerrau, Dekker. Ut il izando organogramas,

Médio Vale do ltajaí e a da Foz do Rio José Paulo de Souza, somente a união Dekker mostrou aos participantes do

ltajaí irão reivindicar ao Secretário da poderá trazer benefícios às rnicro-re- conclave toda a .estrutura do departa
Educação, Sr. Paulo BIasi, em audiên- giões. mento, dando também alguns

_

dados

cia a ser realizada hoje no Instituto Es- Ontem à tarde, os representantes de sobre sua atuação no desenvolvimento

tadual de Educação, às 9 horas, a cria- Balneário Camboriú, ltajaí, Blumenau, do ensin�em Santa Catarina.

ção de um Conselho Micro-Regional de Brusque, Guabiruba, e Timbó, expuse- 'A tarde, foi apresentada unia expo

Educação, para p6r em prática as
-

ram à imprensa os planos por eles já sição sobre ii Integração Estado-Muni

idéias lançadas pelo lo. Encontro Ca- planejados, com a intenção de levar cípio e a Municipalização de Encargos
tarinense de Secretários e Diretores de algum progresso ao ensino.das regiões e Serviços de Educação de lo. grau,

Educação dos Municípios. da AMMVI e AMFRl. Diseram que o feita pelo Chefe do Setor de Integra-

o pedido faz parte de uma agenda próprio Conselho Estadual de Educa- ção, e Coordenador Geral do Encon

pr eparàda pelos representantes das ção já tem confeccionado UIT,l ante-pro- tro, professor Liberato Pinheiro Neto.

duas associações, onde outros ítens jeto de conselhos micro-regionais,'mas A palestra foi elaborada pela equipe de

serão reivindicados, como a criação de ainda não teve oportunidade de aplicá- Assessoria de Planejamento da SE. De

grupos de trabalhos responsáveis pelo lo. Pretendem eles, ao reivindicar sua uma ,forma geral,' Pinheiro colocou a

assessoramento aos municípios que criação ao. Secretário Paulo Biasi, dar necessidade de uma integração entre o

precisam implantar secretarias de ensi- efetividade à medida, no que, seriam, Estado e os municípios, utilizando o

I

no, ou departamentos, visando alcan- pioneiros no Estado. lema "integrar para desenvolver" como'

çar os objetivos pregados no encontro base de sua exposição.
Para dar continuidade à\ pretensão

'

- integração Estado/Município. A ale- Após sua conferência, realizaram-se
- ele.s esperam que Biasi a aprove - os

gação dos representantes das duas asso- trabalhos em grupos, quando os parfi-
re presentantes dos municípios das

ciações é a de que muitos municípios cipantes debaterarJl o tema apresenta-
duas associações afirmaram que apro-

não têm condições de criar, por si, os do e levantaram suas dúvidas sobre o

veitarão as reuniões mensais destas, � .

departamentos, ou secretarias. assunto. As 17 horas, foi iniciada ses-'

"UNIR FORÇAS" para efetuarem contatos entre as aulo- -

I
'-. d 'tsao p enana, quan o o exposl or res-

ridades ligadas ao ensino, visando man- pondeu às perguntas formulauas pelos
ter a iniciativa. Disseram que alguns. grupos de trabalho,

municípios não têm condições d� pla- O Encontro, que teve início no

nejar e manter sozinhos, departamen- ultimo dia 15, será encerrado hoje às

tos, ou secretarias de ensino. 10 horas, no Instituto Estadual de

"INTEGRAR PARA DESENVOL- Educação, com a entrega de certifi,

VER"
cados de conclusão aos participantes
que tenhani obtido o ITIlllimo de 95%

Em seu quinto dia, o Encontro de de frequência. Precedendo o ato de en

Secretários e Diretores de Educação cerramento, será realizada, às 8 horas,

teve na manhã de ontem uma exposi- a reunião final dos grupos, para con

ção sobre "O Departamento. de Ensino fecção e entrega de relatório sobre os

da Secretaria da Educação", a,cargo de , trabalhos desenvolvidos durànte o con

su a diretora, professora Ingeburger

Advogam ain da os líde

res oposicionistas do Vale
mais uma candidatura' a

deputado federal pelas re

gíões norte catarinense e

planalto norte catarinense.

A existência de um eleito
rado expressivo, aproxima
damente 200 mil, e apenas
um nome a, disputar votos
- o atual deputado estadual

Luiz Henrique da Silveira -

justifica a pretensão. Do

.contrãrio, finalizam, o

MDB deixara- de conquis
tai:, no mInímo, uns 200

mil votos.No Vale do I1ajat, os re-

Concurso paraMinistério

Público tem início hoje
Associação dos Veteranos

da FEB entrega m�dalhas
Será iniciado às 8 horàs de hoje, no .Instituto estadual de

Educação, o concurso, de ingresso à carreira do Ministério
Público Estadual. EstãQ� inscritos 23 candidatos, lOOos
advogados militantes em S:lnta Catarina.

A comissão do concurso e' integrada pelos seguintes
membros: presidente, José Dama, Procurador Geral. do.
Estado e pxarninador de Di reito Processual 'Penal; joão
Batista de Ribeiro Neto, procurador' do Estado e

examinador de Di reito Civil; Henrique Espada Rodrigues
Lima, procurador 00 . Estado e ex;a1T1inadór ·de Di reito
Processual Ci vil; Jádel da Silva, promotor' pttHico da la.
Vara de Criciúma e convocado à Procuradoria, examinador

.

de Direito do Trabalho e Infortunrstica; Jose' de Miránda
Ramos, representante da Ordem dos Advogados e

examinador de Direito Constitucional e Admillistrativo e

Waldir Vieira, promotor pú liico, como secretário da
. -

...
COInISsaO.

A As§ociação NaCional

dos Veteranos da Força
Ex.pe dicionária' Brasileira
vai condecorar o Governa

dor Colombo Salles, o Ge

neral Florimar Campello, o
Secretário do Governo,' o
coro,nel Carlos Martins

Seidl (chefe do Estado

Maior do Grupamento Les

te) ,e o capitão Mozart

Martins Gomes (ajudante
de ordeITIs do Comandante

do Grupamento), com a

medalha comemorativa 'ao I

"

300. aniversário do térmi-

no da Segunda Gran,de
Guerra.

- Pretendemos unir forças para

J aplicar as idéias lançadas pelo Encon

tro. Este, deve ficar registrado; serviu

para mostrar as necessidades do ensino

em mUltos municípios, e para iniciar a

tão almejada integração., não só entre o

Estado com os ID!lnicípios, mas

tambem entre estes. Teinos que acabar
com os argumentos individualistas, pe
.dindo apenas para urr{a cidade. Se te
mos associações micm-regionais, deve.
mos rei�indicar em termos micro'-regio
nais". Para o assessor técnico adminis
trativo da 4a., Coordenadoria Estadual

A medalha, acompanha
da de diploma, será entre

gue em, solenidade a ser

marcada nos próximos
dias, sendo lançada pela
secção regionaJ de Juiz de

Fora, Minas Gerais, da

Associação Nacional de

Veteranos da FEB.
clave.
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rC�rtasl
ODONTOLOGIA

Ternos a satisfação de
comunicar a V.Sa. que em so

lenidade realizada nó dia 03 de

julho corrente, foi empossada
a nova diretoria, da Associação
Brasileira de Odontologia -

Sub-Secção Regional.de Lages
- SC, para os anos 74/76, as
sim constituída:' presidente,'
Ivanir Sônego; viee-presídente, ,

Ruy Lorenzetti; Io; secretário,
José Afonso Ribeiro Ramos;
20. secretário, Nilton Campos;'
10. tesoureiro, Olivio Pereira
de Souza; 20. tesoureiro, Val
dir ,Germano Gerber. Depar
tamento' Científico Cultural:

Arno Volmi Arruda, Aurino

Antônio de Souza, -Galíleu
Craveiro de Amorim, Ivo de

Aquino Amante é Newton
Florencé Teixeira. Departa
mento Social: Carlos Roberto
de Andrade Lopes.' Departa-'
mente Esportivo: Enio Nas

cheveng Schmidt, Biblioteca-

_rio: Victor de Moraes Branco.
, Orador: Rogerio Sbruzzi. Con
selho Fiscal: Elvas 'Flávio
Lenzi, Ita FariasMillas, Nilson
Campos e Renato Vieira Va-

lente.
'

'

Colocando-nos ao seu intei
ro dispor, enviamos nossos

protestos de consideração e

apreço. Ivanir Sônego, presi
dente.

ENCONTRO
,

A Câmara Municipal de
Vereadores de Herval d'Oeste,
numa promoção conjunta da
Asso cição Ca tarinense de
Câmaras Municipais, reallzará
um encontro de vereadores da,

micro-região, para explicar os

fins e propósitçs de fortalecer,
pres tigiar o Poder Legislativo
dos municípios de Santa Cata
rina, bem" -�omó' con\dêlar"
técnicos do Serfhau, Sudesul,
Assembléia Legislativa e Minis
'tério do Planejamento, que

proferirão palestras sobre as

suntos de interesse do Poder
,

Legislat;ivo.
Estamos enviando convite

que .fora enviado aos vereado

res, assim co�o programa do '

encontro regional que sllrª rea
lizado dia 20 ,do corrllnte (ho-'
je). Rudy J. 'Nodari,díder da
Arena na Câmara de -Herval
dOeste.

'APAE

O presente tem por finali
dade comunicar a V.Sa q_ue a

Associação de Pais e Amigo,s
de Excepcionais de Crlciúma,
(APAE), visando atertder.�ada
vez melhor os seus alunos ex

cepcionais, nomeia suá repre
sentante, dra. Regina Maltif
Chede, para o que autorga am

plos poderes' para reresentá-Ia ,

(APAE) junto às iepartições
públicas federais, estaduais ,e

-municipais, e as autoridades

municipais, estaduais e fede

rais, podendo para issO rece

ber, passar recibos, dar quita
ções e tudo' o m'!Ís o que se

'fizer necessário para o bqm
desempenho da presente,
nomeaçãm A atual nomeação
tetá va!idad,e até o término. do
mançlato da atual diretoria.
Vaudrílio Manoel Serafim,
presidente da Associação de,
Pais e Amigos de Excepcionais
de Criciúma.
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Limpeza urbana
,

A Floriariópolis de hoje não é, sociedade em que terá de atuar e rnento de tão amplo sentido so

infelizmenite, o que se pode elas- pará cuja harmonia terá de res- cial é o que sé vincula essencial-
- I

sificar de urna cidade limpa, prin- peitar direitos de todos e valori- mente aos princípios de educa-

cipalmente em sua área central. E lar a própria personalidade. • çâo, em que se funda a boa con-

por apresentar essa carácterística vivência entre indivíduos.
Assim" e movimento em favor

de cidade suja, torna-se oportuno Pode-se afirmar então que' a'de uma ação de todo o p'ovo pela
'

.

Ia "

o lançamento de uma campanha, campanha ora sugerl·da deve as
melhoria das condições ambien-'

.

-

procurando motivar a comunica- sumir sobre tudo urna s,el'ça-otes terá sempre-a sua óportunida-, 'I ,I
de a dedicar maiores euidadospa- de E t t

.

t'" d
educativa que não pode excluir,

ra com a higie,�e de sua terra, ,Es-' " an o mais o era quane ose .

d'
.

' .,'

t
'

t' de p
,.

h 'b't tei
antes precisa e mclulr partícu-

ra a reverur. a I os elmo-
se movimento não deverá visar

sos contrários a esse ideal de limá, larment�, a esco!a elem��r� on-

apenas a uma eventual ofensiva c· idade limp o
..

d'
de a cnança tera de familierizar-

o uue acredl
I 8, s quers aIO a en- ..

'

ao encontro do que acr ítamos
contram e essã 'i

.A se com o conceito de deveres e

sela de interesse de toda a popu-
-

" xpr ssao na neonscien- d� it
.

J cia QU displicência 'de algumas
Irei os para com o meio em que

lação, ou seja, a manutenção da ' vive e, portanto, ,formará uma

cidade em nível das que� mais pessoas, consciência de respeito, tanto à
conscientemente tratam da ·pró- Vivemos hoje uma fase em que propriedade altíeia, como ao pa

pria limpeza. O que se deverá se preconlza a cooperação
.
.A:omo trimônio comum dá sua cidade.

pretender, com essa campanha é, e,lernento de êxito de todos os Para o êxito deum movimento
presurnivelmente, fortalecer a empreendlmentos. Mais nitida- dessa natureza, cuja inicia1liva de
consciência popular face a ele- mente .se oferece' essa s�gestão ' ve partir da Prefeitura Municipal,

. \ ,

,

'mentares obrigações para com a aos quejá concebem a necessida- nos propomos a dar nossa parcela
coletividade e a terra. de de consolidae, em cada povo, I de contribuição, fazendo chegar

Uma campanha dessa natureza o espírito comunitário, cujos la- aos lares florianopolitano's as

deveria começar pela -prõpria es- ços de relação consiste na sol ida- mensagens que visem-a conseien

cola, onde as primeiras noç(i;es de 'riedade em torno de interesses da tização da necessidade de fazer
interesse da eomuntdade são in- coletividade. Todavia, o aspecto desta Capital uma cidade mais

'cutidas, nos futuros membros da que deve ser frisado nesse movi" limpa.

Franco transmite o poder

..�

i ..... t .. � �

ti? nr-...• f"

...

ii "Semana e,a Educaç,ao
, ,

- A SEMANA EA EDUCAÇÃO ea aplicação correta dos 20% do Fundo de

� "O Governador Colombo Salles,presi- Participação dos Municfpios no ensino de

.1 diu na manhã de ontem, no Teatro Álvaro lo. grau, bem como sua prestação de con·

de Carvalho, a instalação do lo. Encontro tas" (OEjI7)
Catarinense de Secretários e Diretores de - "Para Suemir Couto, Assistente Geral

EduC(lção dos'Municípios, que se prolongará do l)epartamento de Educação e Cultura da

até'ó pró:/âmo dia 20" (OEjj'6) 'Prefeitura de Navegantes" agora sei alguma
"Na' oportunidade, lo Governador_coisa sobre os 20%, e· sua melhor aplicação.

Colombo Saltes e o SeCretário da Educação, Prbcurarei orientar o pr,efeito de minhll cida·

Paulo Blasi, assinaram um Decreto que ins- de (é seu tio), pois act�dito que há muitas

titui ó Programa de Integração Estado Muni· duvidas aind,a neste a�sunto, não só em.fYa·
cfpio, na area de Educação, através do qual vegantes, mas em muitos municfpios peque·
será feita grad!1tivamente a municipalização nos que temos no &ta40" (OEjI7).
de encargos e serviços de educa'ção de' lo. :_ "Tranquilo, como se estivesse fUl roça'

grau." (OEjI6). , plán,tando mz7ho e soja, mas mostrando mui-
- "A função do professor e um verdade;· to interesse pelas, palestras feitas, Demetrio

ro sacerdócio da educação, é essa reunião Savegnago, Coordenador da$ EscolasMunid-'/
servirá para que sejam mais aproximados o pais de Modelo, no' Oeste do Estado, achq
diálogo e o beneficio entre os governos mu-, que o lo. Encbntro Catarinense de Secretá-

nicipais e a Secretaria do Estade" (Governa- rios' de Educação .dosMunicfpios está muito
dor Colombo Saltes,(OEjl�) bem. Junto com Demétrio, que é vereador

- :'Os obstáculos a serem superados não ,no sd. municipio e até a semaÍla passada
são poucos. É que, à toda iniciativa inovado· trabalhava na roça plantando milho e soja,
,r.a, responde sempre uma certa dose de ceti-, .'estão m�is 137 representantes de diversas"ci·
cismq, que só se tlansfigura a parti" do mo· dades ctÍtarinenses.·Muitos deles nem profes-
mento em que a realidpde vem surgindo e as s<?res são. Ou'tros vieram porque "como não

: duvidas vão' deilaparecendo" (Secretário Pau·. tinha ninguém; mandaram-me chamar ",

,lo Qlasi, OEjI6)' (JSÇj17)' "

"

- �'Foram apresentado,s aos 135 partici· - "De Monte 'Castelo, Jane Seccon, que
pantes do conclave, "slides" sobre Santa, é estrevente do Cartório de sua'cidade, ape·
',' 4 '

Catarina, sob o encar-go da equipe de Coor- sar de só ter 18 anos e ter completado o

denaçãó de Relaçõ�s Públicas do Governo" 'iJimisjo, não estavd entendrndo fUlda. 'Ela

(OEjI6). I' , 'veio ao,encontro porque é filha do Prefeito
.I

� "As agências responsávei� pelo proc�s- Lzdio SecQn, e porque MO havia ning!!ém
so educativo parecem estar em crise: famzlia, para v.ir" (IS9,/17)
escola, meios de ,comunicação de massa. ·Se- C- "Na palestra proferida fUl manhã de

gundo a UNESCO, estamos numa situação 'ontem, dando sequência ao lo. Encontro

paradóxal,.."de um lado a,demaflda pela edu- Ca:tari'lense de ,Secretários e Diretores de

cação 'izunca foi, tão intensa como agora.. '. Educação dos Municipios... o assessor da

por out!'o' lado, jamais ocorreu entre'os. jo· Secretaria'Jfa.Fazenda, Paschoal Lopes Mar·

vens descontentamento e resistências tão tins, fez uma exposição sobre a aplicação
vigorosas à educação que se' lhe oferece,·' dos 20% da 'receita tributária municipal IJO
jamais o' pr.oduto da educação institucionali· ensino de Ío. grau, dando ainda alguns con·
zàda respondeu ião pouco as exigêncÜls da ceitas e a legislação sobre o assunto" (OEj
sociedaJie" (Nereu do Vale Pereira, OEj17) 18)

- "Em sua palestra, o Inspetor Regional' - "Ao fifUll de sua exposição, o Diretor

do TribufUll de Contas ,da União, Lima da do Departamento de Educação e Cultura da ..

Cruz, enfatizou a importância da educação, Prefeitura Municipal de São :Joaquim, Sálvio

NUnes da Silva, comentou que "nós não
,

tínhamos duvidas na aplicação dos 20%,
porque já sabzamos alguma coisa sobre o

assunto'�'(OEjI8).. I
- "A tarde, o coordenador do FEAESC

.

professor.. Ewaldo Baasch abordou ci tema.
"'A�pectos dooSalário Educação e sua Legis-

" loção ". De uma forma sucü1ta, Baaseh pro·
curou uma idéia geral sobre o saúírio edúca

çiío, colocando sua origem histórica - "a
necessidade de recursos para a educação, é
problema universal" � seu surgimento no

Brásil, quem são seus contribuintes, seu sig
nificado, e as perspectivas p(lra os municl-

pios"'(OEjI8)
,

- "De São João Batista, Rosa ,Maria
Schmidt, Chefe da Divisão: de Educação e

Cultura; veio para o Encontro, a fim de levar

alguma coisa de proveitosa para os 250 alu
nos qUe frequentam as cinco escolas munici

pais. Para Rosa Maria, os, problemas maiores
,na sua localidade é a falta de ,material didáti
co, a pouco frequência dos alunos durante a

época das colheitas, e a falta de prédios pró
priospara as escolas:' (JSC/18)

- "Ã tarde. ';. o assessor da'Secretaria
do Desenvolvimento Econômico, Walmir
Dias, mostrou a importânciA do planejamen
to no setor educacional, �o sentido de oti-

'

mizar os recursos existéntes, dando maior
. destaque à necessidade de uma assessoria de
planejamento em todos os municipios cata

rinenses. Comentou que "sem planejamento
fUlda se obtém". (OE[19)

--:- Para à Secretária Municipal de Educa
ção de Criciúma, professora Dion(sia Bene
det... foi uma idéia muito feli.. da Secreta·
ria de Educação promover esse encontro,
uma vez que deu oportunidade a que nós
estabelecêssemos relações com os responsá. ,

v.eis pela educação em outros municipios do
Estado" (OEjI9)

Celestino Sachet

Marcílto Medeiros, filho,

f)?

\

Processo 'de

Inf�rm�ção G,eral

adensamento

INDUMENTARIA
Todo mundo de roupa nova na rua, on

tem. Os lojistaS voltaram a sorrir. Com o

vento sul, reabriram-se as perspectivas de
venda de agasalhos, encalhados há !lluito

'

tempo, enquanto que o.peSsqal que ja-cansa
va dás roupas de verão pôde tornar fôlego e

.

'envergtr o, guardá-roupa pesado sem os SQ
bressaItos lque obrigavam, até quinta-feira,
os mais realistas a providenciarem, por volta '

do meio dia, uma troca completa de indu
mentária.

ROlEIRO
Durante o dia de ontem, o' senador an

1ônio. Carlos conversou longamente com o

sr. Aderbal Ramos' dá Silva a respeito do

, ,quadro pdítico catarinense. Logo depois do
eXilOvemador, quem manteve um demorado
contacto com o futuro foi o sr. Aureo Vidal

'

Ramos. À tarde, entre ouh:as pessoos, o �r:
Antonio Carlos recebeu oS prefeitos de São
José e 'pj nheiro Preto, o deputado Benedito
Terezio de C�a11l.Q, o Presidente do Tribu_

, mi de Contas, conselheiro Ni Iton Cherem e

o vice-g>vernador,A,tfi io Fontana. Amanhã-,
em Ri' ,o do Sul, seta: homemgeado com um

banquete de 700 talheres, que congregara'
'�l)eligionatioS de todo o Alto Vale -

TURISMO CÁ
I

Os hoteis da cidade estãe com urna boa
percentagem de rotist� entre seus hóspedes
- nOtadamente m�tinQS. A_média de. Der
manencia, êôDtudo, tem sido de urna noite.
E mesmo não poderia ser maior: afinal, de-
pois de,urna "geral" nas praias e de um ca

ldo de cama:,:ão na Lagoo, o que se pode
oferecer a <pem viaja em :busca de SEnsações
e novidades? F�lar em turismo {!muito mais
'cultivar atra �es que ensejem uma perma-.

'

nência do que trazer gente cfu fora pira con�
. finá-Jas a um quarto é hotel.

''''\
.'

'TURISMOLÁ
A ,propósito, enquanto os aIgentinos dor

'mem aquf e piqarn a mula na manhã seguin
te, ontem à tarde' embarcavam no Aeroporto
Hercíl io Luz, para BlIruoche"nada menos do

(1:.
,j

�
A experzencza relativamente recente, do bi-partidarismo não conseguiu 'ainda

produzir em Santa Cat�rinr:i um adensamento das inclinações do eleitorado em favor I

de um OU outro Partido, prevalecendo na maioria das vezes nos resultados .dos
pleitos fatores estranhos ao quadre partidário estabelecido no Pais a partir de 1965.
No entanto, existem dados qlfe podem servir de base para o exame da
fenomenologia politica que poucoça pouco vai adquirindo 'contornos mais nitidos
no Estado, destacando-se na análise da matéria três regiões sócio-econômicas nas

quais as últimas manifestações das urnas já permitem divagar sobre o tema, com a

isenção que o transcurso do' tempo passa agora a possibilitar. As três regiões eleitas
para estas breves obervações - exatamente as mais expressivas neste particular -

.

compreendem os municipios de Blumenau, Joinville e o da Capital.
. Blumenau, como todo o Vale do ltajai, representa uma ârea que historicamente

vinculou-se ao udenismo e ao pessedismo, forças que dera, à formação da Arena no

Estado e naquela área. A formação polüica e histórica do Vale, portanto, fariam
naturalmente chegar à Arena a vocação. eleitoral da sua população; nãg fora a

.

existência de um outro fenômeno = o social - do qual até ha pouco nenhuma
noticia se tinha de sua influência nas manifestações eleitorais da região. Núdieo
essencialmente industrial, o que vale dizer proletário, Blumenau acostumou-se a ver

seu eleitorado acompanhar a orientação dás empresas nos seus interesses politicas e

econômicos, elegendo invariavelmente os candidatos indicados pelos empresários
para os cargos eletivos municipais eapoiandocom consagradora maioria de votos os

representantes da antia UDN e do velho PSD nos parlàmentos do Estado. e do Pais.
Este comportamento era, por assim dizer; fruto de um establíshment, sem que
outras- alternivas fossem apresentadas àquele eleitorado além das consagradas
fórmulas do udenismo e do pessedismo dominantes. Ou, se o foram, a' rotina
eleitoral estava tão arraigada na população que os novos apelos não obtiveram
sucesso; Assim foi até'que surgiu no cenário politico da região a figura singular do
Sr. Evelâsio Vieira, que com habilidade 'e obstinação conseguiu excitar o problema
invocando a condição social proletária .do eleitorado do Vale, razão pela qual não

" deveriam mais os mesmos continuar votando com seus patrões - por coincidência
os.lideres politicos da área - e sim em candidatos que melhor setidentificassem com

as aspirações das massas trabalhadoras. Isto é, com o próprio Sr. Evelâsio Vieira

que, desta forma, conseguiu formar de maneira aparentemente surpreendente uma

nova liderança no Vale, ao contrário de, tudo quanto até então ali se conhecia. Hoje,
a situação às margens do Itajai-Açu tende a se fixar nessa tendência, presumindo-se
que a condição social acabe por prevalecer sobre a formação histórica epolitica.

Em Joinville, ao contrário de Blumenau, o divisor de águas era bem mais nitido
até 1965. De um lado, a despeito das incompatibilidades pessoais, PSD e. UDN
.representavam uma tendencia. De outro, opoderoso Partido Trabalhista Brasileiro

representava a. inclinação oposta, com: lideres de reconhecida expressão no

municipio e no' próprio Estado. Uma grande parcela do operariado joinvilense
encontrava no artigo PTB a estandarte natural dá sua vocação politica, fluindo
espontaneamente para o MBD a partir da instituição do bi-partidarismo. A opção'
partiâaria do proletáriado joinvilense, emface das circunstâncias politicas e sociais"
é bem mais an,tiga que, a dos ir:zdu�triáriQf blumenauens,es; Eclaro que não s� deve a

,,,da tl,ªrr�:zâ�bra. �?tação obti�árpelo Sr.?�q!o l�A�f!Pr últi!!'-{ls eleiç�es municil?�i�, 'f
Naquela oportunidade houve [dtores que provavelmente nao tornarao a ocorrer no

próximo pleito, assim como em Blumenau a 'diferença dbt"sújYd'giõs eni favor do
MDB nas eleições. de 1969 talvez não reflitam uma posição estável do eleitorado.
Mas tanto num como noutro municipio a presença expressiva do operariado no seu

contingente eleitoral tende a se consolidar numa posição de relativo equilibrio entre
a Arena e o MDB, pendendo mais para este último, daqui por ,diante.

,

Em Florianópolis, ao contrário dos maiores centros urbanos do Paz's, o eleitorado
se mantém fiel à Arena. As lideranças locais do pessedistno e' do udenis.mo

) encontraram neste Litoral um campo fertil para, prosperar sem maiores'

contestações. Por aqui não existe, u11Ji1 massa trabalhadora sensivel aos apelos 40
trabalhismo formulados pelo MDB, como tambem não houve no passado a

afirmação de grandes Hderes do PTB. Embora esteja reservado para o Oposição um

ponderá,vel crescimentó na Capital; principalme,nte no meio universitqrio,
dificilmente o MDB conseguirá ter aO seu lado a maioria do eteitorado da'região em

virtude da predominância de uma classe. media, de vocação e horizontes mais
voltados para a Arena.

..

. ,.'
,

Não contêm estas Observações qualquer sentido pretencioso de fixar verdades·
eternas. Elas reflete.m, tão somente, uma desalinhaVada análise circunstancial à luz
',dos dados de hoje. Pode ser., mesmo,' que o futuro não venha ratificar isto que aqui
está sendo dito. Mas, de qualquer forma, esta interpretação pode servir de base para
a análise de algUém que, com mais talento e propriedade, deseje medir os

prognósticos para as eleições de novembro próximo l!' dos futuros novembros que
e$tão por vir.

que vinte florianopolitanos. Cuja estada está
prevista para 10 dias, com escala em Buenos
Aires.

ZANY EM CAMBORIU
'f

O deputado Zany Goózaga recebe hoje,
em Balneário de Camboriú, a "Medalha do
Mérito", Por "relevantes serviços prestados à
comunidade". O Presidente da Assembleia
est á chegtl!do de viagem qUe empreendeu à
sua região eleitOJ:al, no Alto Vale do ruõ do
Peixe e Porto União.

HESITANDO
O sr. Henrique de Arruda Ramos hesita·

em aceitar e convite que recebeu da Di reção
Regi@nal para ocupar a Presidência do parti
do da oposi'ção em Flcrianópelis. Natuial
mente, após o "affaire" Bion, o ex_ ooputado
teme que, por baixo do tapete, subsistem

outros, "'W<ltergates'" 1 l

-

IPERMANÊNCIA
Embora ,nenhum dos presidentes revolu_

ciou�rios lenha tido .como traço a efúsivida
de de atitudeS que limita perigosamente com
a demago fia, o certo é que o Presidente Er
nesto Geisel tem primado por um comporta
mento que beira o ascetismo. 'As formali
dades, em suas visitas, são reduzidas a um

mínimo perrnisswel, em se tratando da auto
ridade que é. Banquetes praticamente não
ha'. Ontem, por exemplo, o Presidente esteve,
em São Paulo para abrir a Exposição da In
dústria Meainica e EI etIÔnica no Parque
Anhembi. Tendo chegado a Congonhas por
vdta do meio-dia, ja-às, 16h2Orn o "One Ele:
ven" presidencial decolava de vd ta à Brasl
lia. Quer dizer: quatr@horase meia, de ,taco
a taó).

ENTREVERO
O Presidente do MDB, deputado Dejan·

dir Dalpasquale, seguiu ontem para Lages,'
com muita: pressa. É que, a reunião do
diretório lageano, pelo que,indicava o rumo

dos trabalhos até o momento em que' foi
suspensa, iria resultar numa derrota d6 sr.

Laerte Ramos Vieira: \

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ramalho diz que 0-

MDS melhoroumuito
e tem boas chances'

Cesp desmente:
Ilh� Solteira não
está em perigo

,

I

Em comunicação oficial distribuído ontem a di -

.

, �m
das Centrais El étricas de Sã"oPa.ulo - CESp - desmentiu
rumores de um processo de erosão constante estaria co

-

locand:> em perigo a hidrelétrica de li ha Solteira afír
mando que ""é dJsolutamente normal o comportam�to

Cincomil toneladas de carne
'importada para os brasileiros

,das estruturas que constituem a barragem"mas ;Prnitin.
do epe "em consequência da penetração dos detritos na
bacia de díssíração da usina, foram constatadas pequenas
abrasões superficiais em áreas limitadas daquela bacia, o
que não coloca em-risco nem � segurança da estrutura da
bacia de dissipação, nem o seu funcionamento e, muito
menos, os da barragem".

'

A nota diz ainda que "não existe anormalidade de

qualquer natureza no' funcionamento de cada um dos

equipamentos hidromecânicos elétricos d� usina, o que
também (!permanentemente verificado pela aparelhagem
de medição e controle que faz parte integrante de uma

usina hidrelétrica". Informa ainda que é �olutamente
normal o fortalecimento de energia da usina de li ha Sol ,

teira, que continua .trabalhando à plena carga e plena
-

potência, atenden eh, rigorosamente aos compromissos
que lhe competem dentro do sistema CESP.

Dirigentes sindicais
-

podem ter seus \

mandatos limitados
Apesar de haver recebido muitas sugestões favoráveis à limita

ção dos mandatos de dirigentes sindicais, o Mi nistérío do TI ln

lho não vai examinar o problema, pois, segundo anunciou ont:m
o presidente da 'comissão encarregada do assunto, Sr. Renato

Rodrigues, isto só poderá ser feito por um decreto e não por

portaria.
'

.
r..

O Sr. Renato Rodrigues chefia um gupo de técnicos do mi

nistério incumbidos de elaborar um novo ante-projeto de 'porta
ria para regulamentar as eleições sindicais. Frisou que a única

limitação que o grupo poderá sugerir refere-se a restrições para

que um cidadão acumule mandatos em sindicatos de categorias

profissionais diferentes.
'

O Mi nistério do 1l'ahil.ho !punciou ontem a concessão de um

novo prazo de 90 dias para que a
comissão prossiga os estudos

para regulamentação das eleições sindicais. O prazo para recebi

mento re sugestões já se encerrou e o grupo de trabalho continua

examinando as que recebeu para tentar obter um consenso a

respeito do assunto. O Sr. Renato Rodrigues informou que de

pois que elaborar o ante-projeto' d�'Poriana, aíndt o submetera

às delegacias regionais do' .p.� lalho e às confederações, para que

apreciem novamente o tema e façam � considerações que julga
rem: conveniente. Só depois disso, o documento chegará às mãos

do ministro Arnaldo Prieto.
. O Sr. Renato Rodrigues iriformou que ainda não ha- naía

definido sobre o novo documento a não ser as sugestões que

recebeu. Ressaltou que um dos temas polêmicos diz respeito :p
voto do analfabeto, que, no momento, é-admitido especialmente
em sindicatos rurais. Muitas sugestões condenaram a aceitação do

voto do analfabeto, mas algumas conjederaçôes defenderam.

•

Alto

Comando

se reunirá'

na próxima

semana

Foram -marcadas para" a

próxima semana, em Brasília,
as reuniões do alto comando

da Marinha, da Aeronáutica e

Exército, quando estará em

pauta a escolha dos nomes dos

rniIitares que integrarão as lis
tas para o preenchimento das

23 vagas "êxistentes nos qua

dros de oficiais generais. A es

colha final será feita no dia 31

nelo Presidente da República.
•

A reunião dO alto comando

do Exército e a da.Aeronáuti
ca serão no dia 23, no gabinete
dos respectivos ministros

- ge

neral SIlvio Coelho da Frota e

tenente-brigadeiro Joelmir de

Araripe Macedo, enquanto a

da Armada será no dia 24,

quarta-feira, no prédio do Mi

nistério da Marinha.

COMPRE SEU
P�ESENTE NO

PONTO CHie

®

Chegará hoje ao porto de Santos cerca de cinco mil
toneladas de carne uruguaia congelada e resfriada, atraves
do navio cargueiro Gi o Santiago, que faz parte de uma

primeira partida de, 27 mil toneladas encomendadas pelo
governo, aquele país. Dessas cinco mil toneladas, 3.300
ficarão em São Paulo e as restantes 1.700 toneladas seguirão
para o Ri o de Janeiro, on re serão distríbuidjs aos

supermercados para serem ven didas a Cr$ 5,20 o quilo do

dianteiro (de segunda) e- .Cr$ 9,50 o do traseiro (de'
primeira), preço da talt!la estabelecida no "acordo de

cavalhé íros" e n re o ministro da agricultura e os

frigonfícos. A carne foi comprada por mil dólares a

tonelada (Cr$ 6,68 Q. quilo), uma vez epe o contrato foi

fechado antes da última desvalorização do cruzeiro).
Segun d> o Chefe da Assessoria Econômica do Mi nistério

dá Fazenda, Jeffersom de Oliveira, mesmo com a atual

cotação do dólar, ainda sai mais barato importar carne do

Uruguai. "A intenç so da compr� I era de incorporar o

produto aos estoques formados pelo governo para o

período da entressafra, mas caso a situação interna não seja
normalizada agora, a carne uruguaia sera- comercializada
imediatamente. Assim, ou tras compras serão feitas para o

período da entressafra ainda mais porque a tendência do

preço da carne é de baixar ainda mais.
Ent ret anto, o assessor ministerial, admí te que as

possibilidades de normalização do mercado são grandes, os
preços é que não deverão deixar aquém dos níveis
estipulados pelo "acordo de cavalheiros". Não ha intenção
do governo de reduzir exageradamente os preços, pois isto

resultaria no desestimulo à pecuária, bem cornoprejudicaria
as' exportações brasileiras do produto, "que deverão ser

altas no próximo ano".
MEMORIAL

Antes de embarcar para Br�íl i a na tarde de ontem, em
Sã o P atilo, o presidente Ernesto Geisel recebeu da

Associação dos Criadores de. Nelore do Brasil um memorial

denunciando que "a aprovação do plano da carne não pode
ser feita a revelia dos al toS interesses da economia brasileira,

já que o documento estaria consolidado, depois de uma

consulta unilateral as empresas multinacionais.
O memorial entregue pelo presidente da entidade, José

Mário Junqueira, coincide com o apelo já feito ao ministro

da Fazen dl Mário Simonsen, "para que seja reconsiderada a

sua decisão de cassação de credito de vários frigonficos". E
segundo Junqueira, "i sso só prejudica a pecuária brasileira e

consequentemente a própria economia nacional".

Usina atômica brasileira
fornecerá energia -em '977

O ministro Shigeaki Ueki, das Minas e Energia, disse

ontem que a usina atômica de Angra dos Reis, em fase de

implantação, já tem pronta tinia turbina de 600 quilowats e

que o governo já autorizou a implantação de outra turbina

de 1.200 quilowats.
Falando durante visita do Presidente Ernesto Geisel às

feiras mecânicas e eletro-eletrônica, o ministro Ueki

adiantou que a usina de Angra dos Reis começará a fornecer

energia em 1977. Para abastecer o Grande Rio e o Vale do,

Paraíba. Lembro ainda que não há possibilidade de liberar o

gás liquefeito de petróleo para o consumo de automotores.

Depois de afirmar que os índices de consumo que seu

Ministério tem apurado são bastante satisfatórios, Shigeaki
Ueki disse que apenas o consumo de óleo diesel ainda não

está acompanhando o da gasolina, pois o crescimento de

seus gastos "é apenas um pouco menor que no ano

passado". _

Shigeaki Ueki, que sempre tem demonstrado muito

interesse em comentar os assuntos relacionados com o

petróleo e consumo geral de combustíveis do Brasil, de boas

notfcias ontem quando afirmou que a barragem de Barra do

Corá-Una, primeira iniciativa brasileira no setor hidrelétrico

V�ENS&
MARAVILHOSAS
PELO BRASIL.
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da Amazônia, entrara em funcionamento a partir do

próximo ano.

Quanto às prospecções de petróleo que estão sendo

re alíz adas no Acre, Shigeaki Ueki afirmou que ãs

expectativas da Petrobrás quanto à obtenção desse

combustível naquele Estado são as melhores possíveis.
- Mas por enquanto os trabalhos estão na primeira fase,

a de furos extratigráficos, são perfurações de controle para

os geólogos e isso vai durar cerca de dois meses.
�

O ministro das Minas e Energia afirmou que o governo

está bastante interessado na implantação de usinas

nucleares, porque a energia terrnoinuclear será um fator de

grande importância no desenvolvimento, principalmente
nos períodos de frequentes secas no país.

- A energia brasileira. precisa ser integrada e' toda

unidade qualquer sistema.entra como um componente.
Aproveitando a oportunidade desse contato, gostaria de

dizer que já sentimos estar o povo conscientizado no que
diz respeito ao consumo de gasolina e ninguém morreu por
causa disso. 'Fiquei sabendo que muita gente está utilizando

o carro "pool" - veículo do amigo para evitar um

aumento de seu gasto de combustível.

,0_ fato de, pela primeira v,ez desde 1964, o MDR disputar
eleições com seus quadros intactos até agora, sem cassações de

representantes federais, estaduais e municipais, e sem sairde um

recesso parlamentar compulsório para a campanha eleitoral, são
dados considerados favoráveis ao exito dos candidatos da

Oposição.
Esta é a opinião do secretário-geral do MDB, deputado Tales

Ramalho, acrescentando que o Partido melhorou muito na sua

estrutura. Em 1970, estavam organizados apenas 1,180 diretórios.
municipais e hoje existem cerca de 3 mil nos 4 mil municípios
brasileiros. O número de vereadores aumentou de 3 mil para
quase 9 mil, além da eleição de vários prefeitos das principais
cidades da Bahia, do Paraná e de Santa Catarina em 1972.

"

Lembrou o dirigenteoposicion,ista que nas eleições de 1970,
apesar de tudo, os votos recebidos pelo MDB, sornados aos

votos nulos e em branco foram mais do que os recebidos pela
kena"

- Temos a, certeza que a 15 de novembro cairá muito o

mdice do voto em branco, notadamente nas grandes cidades e no

Rio Grande do Sul, locais de êxito do movimento voto branco

ou nulo, em sinal de protesto à situação político-institucional da
época.

Na sua opinião, o MDB poderá eleger senadores em pelo
menos 'dez Estados: Guanabara, Estado do Rio, São Paulo, Rio
Grande do Sul, Acre, Paraná, Santa Catarina, Paraíba, Ceará,
Bahia, e "principalmente no Piauí", \

-'

- A direção nacional do MD� vai prestigiar a campanha
eleitoral dos nossos companheiros do Piauí. Nesse Estado não

estamos' preocupados 'com o candidato da Arena, mas com o

"rnapismo" que deturpa os resultados das urnas, conforme

.

denúncia do ex-deputado da Arena, ainda em exame na Justiça
Eleitoral. Não sabemos quem será o candidato arenista,- pois
tenho lido que o Sr. Petrônio Portela seria nomeado para um

tribunal superior. Mas com ele ou sem ele 'na disputa, o MDB

poderá surpreender.
.

Jost e 8rossard vão
fazer,debate político

pela televisão.
O candidato a Senador pelo MDB gnicho, Sr. Paulo

Brossard, aceitou ontem a sugestão do seu adversário

Nestor Jost para que o debate político entre os dois,
que anteriormente havia proposto, seja transmitido di

retamente pela televisão, porque será "esclarecedor- à

opinião pública".
Ai

_

nda sem ter data marcada, o debate deverá ser

coordenado pelo Cl ube dos Repórteres Políticos e, por

exigência do candidato da oposição, incluiraurn media-
i

dor porque "senão pode virar bate .boca, o que seria

desagradvel". De preferência, o mediador sera um pro _

-fissíonal, sem qualquer vinculação partidari a.

A? fazer a proposta ao' candidato oposicionista, o
Sr. Nestor Jost, candidato a Senador pela Arena, disse

que o debate � televisiorado tera- "tranquilamente, uma
das maiores audiências em televisão e rádio, desde a

implantação da era das comunicações no Ri o Grande

do Sul" ,-"e lembrou que podera- ,se transformar numa

versão regional dos debates entre Kennedy e Nixon, em

1960, na televisão norte-americana, cujos índices-de au
_

diêncía nunca foram suplantados.

Compre melhor noA Modelar.
E vá se preparando f*:lra sua Viagem
Maravi Ihosa pelo Brasi I.
Julho: Brasília
Agosto: Rio de Janeiro
Setembro: Recife
Outubro: Belo Horizonte
Novembro: Salvador
Dezembro: Belém e Manaus

VIAGENSMARAVILHOSAS PELO BRASIL.
A Modelar faz questão de pagar tudo
para você conhecerprimeiro o mais lindo país do mundo.

o Brasil é uma gostosura.
Quanto ma-is você o conhece, mais
coisas novas, mais paisagens
inesquecíveis e gente boa ele tem

para a gente descobrir. Por isso
A Modelar quer levar você, de
graçà, pelo Brasil afora. Agora, toda
vez que comprar em qualquer do s

quatro lojas A Modelar você
receberá cupons. Todos os meses
haverá um sorteio pelo Loteria e

Federa I. E você poderá ganha r uma

Viagem Maravilhosa com direito a

um acompanhante. A Mod<>lar paga
as pqssagens de avião e e s tcdo em

hotéis de primeira categoria.

Em cada sorteio serã;
distribuídos mais estes prêmios:
Televisores Admirai coloridos e

preto & branco, enceradeiras,
liquidificadores, eletrofones Philips,
·rádios portáteis.

COMPRE E GANHE EM

riil
a rnu"Elar

cinc::pJenlen(:leBICJSIIei issi I lO,

Rua Trajano. 21

Os cuponsquevexe recebe valempara todos os sorteiosdeste ano.
,
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Preços do petróleo continualll
baixando nomercado ex:terno

.
' ,.... . .
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Severo apoia a

f ixacao no País
de' técnicos

esiranqeiros
Na opinião do Ministro da Indústria
e Comércio, os técnicos estrangeiros

podem ajudar' '1 desenvoÍver os
setores mais carentes do País.

O ministro da Indastría e Comercio, Severo Gomes, disse importar apenas o indíspensavel e não importar similares,
on tem, durante visita às feiras da mecânica e da alem de estimular os,centros de pesquisas, através do esfor
eletroeletrôníca, no Parque Anhembi, que é favorável "à ço das universidades e empresas. ,

fixação de técnicos estrangeiros no Brasil para seu Ao tomar conhecimento de que a índustría de equipa
aproveitamento conjunto com técnicos brasileiros, em mentos hospitalares denunciou em São Paulo que alguns
proveito do desenvolvimento dos setores mais carentes, ao -hospitaís estão importando equipamentos similares _ queja
invés de o pais importar tecnologia empacotada". são fabricados no Rrasil _ o ministro da Industria e Comer,

O Sr. Severo Comes conversou demoradamente com o cio afirmou que apesar é não ter em mãos detalhes sobre o

empresário Giordano Romi, diretor das Industrias Romi problema, acre dta que o movimento nacional para a com

. S/A, e ouviu a sua opinião sobre o assunto. Es e empresario pra de equipamentos fabricados no pais ira: naturalmente

apresentou tese num simpósio sobre tecnologia, no ruial do resolver problemas desse tipo.
ano passado, defendendo a vinda de técnicos estrangeiro O diretor das Indústrias Romi S/A., Sr. Gi or dmo Romi,
para o Rrasil· como "uma melhor for rra de importar depois de conversar com o ministro das Mi nas e Energia,
tecnologia".,

.

Shigeaki Ueki, sobre 'O problema da importação de' tecnolo _

O ministro da Indastría e Comercio fez companhia, com gia, manteve um contato com o ministro da Industria e.

o Governador de São Paulo; Sr. Laudo Natel, ao Presídenje Comercio sobre o assunto. O empresario ouviu do Sr. Shige _
.

Geisel durante toda li visita aos 19 dos 400 estandes das aki Uekí uma boa notteía, relacionada com a questão da
duas mostras no Anhembi, tomando o mesmo "Ksdy.Keto" importação de técnicos estrangeiros.
_ carro elétrico do Presidente da RepúHíca. Depois de _ O ministro das Minas e Energia disse ter a mesma
afirmar que os primeiros frutos do novo govemo _ no seu opinião nossa sobre este problema e inclusive ja-conversou
setor _ "foram as medidas que trouxeram uma vida nova à com seu colega, Reis Veloso, o que poderá levar o Governo
indiístría interna de bens de capital, setor que considero a tomar uma posição' oficial sobre o problema. Acreditamos
como uma fábrica de fábricas", o Sr. Severo Gomes disse que é melhor para o país a importação de especialistas"
que o país começa a forjar um modelo especial. concedendo a estes alguns incentivos, como isenção de im

,

_ O mais importante em tudo isso é a redução.de nossa posto de renda por um determinado número de anos, assim
dependência com' importações de equipamentos, evitaremos importar tecnologia embutida e, por outro lado,
principalmente OS pesados e de bens de capital. Temos seriam dadas oportunidades aos nossos técnicos para a as

agora meios suficientes para gerar um estilo proprío. de símllaçãode "know how" de seus colegas estrangeiros.
desenvolvimento, tanto politico, como econômico. O empresário Gi ordano Romi- ficou satisfeito quando

O ministro da Indústria e Comercio afirmou que as constatou que sua opíníão coincidia também com a do mi
últimas medidas governamentais, baselOdlOs n'os nístro da Indústria e Comercio, Severo Gomes.

.

pronunciamentos iniciais do Presidente da, Repu díca, foram _ Agora é só' esperar que se' concretizem medidas neste

para definir a posição do país em alguns setores... "-. sentido pois assim o Brasil poderá alcançar mais rapídarnen-
_. A decisão do Governo na orientação desses setores é" te seu desenvolvimento, fínalízou o empresário.

B-ALNEÁ'RIO
CAMBORIÚ

10 ANOS DE

EMANCIPAÇAO POlíTICA E ADMINISTRATIVA
..

NESTE DIA EM QUE, COMEMORAMOS O DÉCIMO

ANIVERSÁRIO
.

DE EMANCIPAÇAO POLíTICA �

ADMINISTRATIVA, DESTE MUNiCíPIO O EXECUTIVO E O

'LEGISLATIVO ENDEREÇAM A POPU�AÇÃO EM, GERAL

SUAS FELICITAÇÕES PELA AUSPICIOSA DATA. OUE
" -

TODOS POSSAM IRABALHAR UNIDOS PARA O
,

PROGRESSO DA "CAP'ITAL DO - TURISIYIO"
DE SANTA CATARINA.

Prefeitura Municipal
de Bal. Camboriú

Câmara Municipal
.

de Bal. Camboriú

Gilberto Américo Meirinho João Jorge Pio

Prefeito Presidente

O presidente do Conse
lho Nacional de Petróleo,
general Araken de Oliveira,
i nformou ontem que o pre
ço do barril do petroleo no

mercado externo esta- apre
sentando urna tendência bai ..

xísta. O preço do produto já
chegou a cair em cerca de

1,5 dólares por barril, no úl
timo trimestre.

Acrescentou o general
Araken de Oliveira que a

,

queda verificada no preço
do buril do petróleo foi

provocada com a entrada da

estação do verão, na Europa
e Estados Unidos, o que
veio' diminuir assim o consu.

mo do produto. Informou
.

que o preço medio do barril
do óleo cru esta em torno
de 11,50 dólares.

O presidente do CNP

garantiu que ate: o final do
.mês de' agosto próximo os

.

preços dos combustweis de
rivados 'de petróleo no mer

cado interno não 'serão ma

jorados. A estrutura de pre
ços aprovada e posta em

vigor em abril último terá
validade ate-aquele mês.

Ao explicar esta atitude,

o general Araken de Oliveira
disse que a manutenção dos
atuais níveis de preços -para
os cornbustweís se deve a es

tabilização do consumo,
princípalmente das gasolinas
automotivas, que em maio
último foi igual a domesmo

. período do ano passado.

O congelamento do pre- duto, em -virtude da dimi
ço do petróleo, no mercado nuição do consumo mun

externo ate- o mês �de setem- dial, foram apontados tam
bro próximo, atitude tc- .' bém pelo presidente do CNP
mada pelos paIses produto- como fatores que contribui
res de petróleo membros da ram também com a manu,

OPEP, e mais a tendência de �nção dos atuais nrveís de
baixa verificada, nesses últi- preços para os derivadós no

mos meses no preço do pro- mercado interno.

Plurianual e lei de meios

para 75 vistos por Geisel

Crescimento da Venezuela
,

,

pode superar o do Brasil,
Peritos grvernamentaís e do setor privado dos Estados

Unidos previram que a Venezuela esta- em condições de

suplantar o Brasil, como o País de desenvolvimento eco

nômico mais dinâmico na América Latina.
A Secretaria de Comercio Norte-Americana calculou,

ontem, que os dez bilhões de dotares provenientes das

exportações petrolrferas que a Venezuela receber 1\ em
1974, estimularão sua economia, possibilitando o cresci
mento de seu produto nacional bruto (PNB) em nove

por cento.
O informe coincide com levantamento feito pela Di vi,

são de Estudos Econômicos da editora Mcgraw Hill, se _

gundo os quais a dinâmica economia Venezuelana se am_
. pliara até 1975, <pando se calcula que seu PNB recebera
.l� por cento.

. •..i.oN"
, O diretõr'de estudos dá Mcgraw Hi n, Douglas Green

wald, considera que a expansão do -PNB brasileiro sera-.
mantida em tomo de dez por cento.

.

A Secretaria salíenta que a reaparição do processo
inflacionário e o deficit na balança comercial constituem
sinais de tensão na economia brasileira.

Segundo a secretaria, as autoridades fazendarías brasi
leiras esperam conter-a inflação em torno de 25 a30 por
cento, mas o estudo da Mcgraw Hi n a situa em 35 por
cento. •

Calcula-se que o. deficit comercial brasileiro sera- de,
três bilhões de dolares. As importações, segundo dados
atuais, subirão em cerca de 50 por cento: dos seis bilhões
de 1973, passarão a nove bilhões, em 1974.

Cerca de dois bilhões desse aumento resultam da ele

vação � preço do petróleo.
A secretaria completa o estudo da situação econômica

dos países latino-americanos de maior atividade: econô
mica com as seguintes observações:

_ O PNB �rgentino de 1973, de 5,4 por .cento, supera
bastante' os 3,6 por cento do ano anterior, esperando-se
que o crescimento em 1974 seja de sete por cento.
"A balança argentina de pagamentos, bem como a

posição de suas reservas ircondícionaís continua sendo
boa" _ revela o informe.

- Calcula-se que a economia do México crescerá mais
lentamente em 1974, devido apolíÜca do governo, desti

nada. a abater as pressões inflacionárias. Preve-s� que a

expansão do PNB mexicano será de aproximadamente
seis a 6,5 por cento, em contraste com os 7,4 registrados
no ano anterior.'

"Embora tenham circulado rumores-sobre uma possí
vel desvalorização do peso mexicano nOO há, na verdade,
qualquer razão' para' antecipar esse passo na presente
oportunidade" _' fentua o informe.

.
'

_ As pressões inflacionarias, que no ano passado fo
ram de cerca de 23 por cento, continuam sendo um sério

problema para a economia colom biana que, de qualquer
forma, podere manter; este ano o ritmo de expansão do
PNB de 7,5'porcento"que tinha obtido em 1973.

.

_ "Registra-se um recorde não só nas exporta f$5es de
café, mas tâmbém nas de produtos não tradicionais" _

conclui o informe .

Sudene
.

analisa projeto da,

Petroquímica do, Nordeste
o Conselho Deliberativo da Sudene apreciará, na pró

xima quarta-feira, o projeto da "Petroquímica dó Nor
deste S.A.", com jnversões.de Cr$ 1,7 bilhão, quantia
quase equivalente aos investimentos aprovados pela
autarquia até, junho passado. O projeto é

-

também o

maior já analisado no Departamento de Indústria e

Comercio do órgão.
A iniciativa é da Petroquisa (subsidiária da Petrobrás),

e a indústria produzirá, entre outros produtos básicos,
propeno, eteno, benzeno e gás combustível, num' total

. de 863 mil toneladas por ano. Os técnicos da Sudene
I

asseguram que a implantação dessa central de matérias
primas trará 312 empregos diretos. ,,_

_ A "Petroquímica do Nordeste S;A, será instalada
em Camacari, na Bahia, e tem inversões de Cr$ 1.780
milhões e participação de incentivos fiscais 34-18 no

total de Cr$ 150 milhões, financiamentos externes e

nacionais, com aval brasileiro, no total dê Cr$ 1.04Q
milhões, tendo no ,BNDE, a principal fonte desses
recursos.

As diretrizes básicas do or
çamento da união para 1975-
e a do orçamento plurianual
de investimentos, relativo ao

triênio 1975-1977 - foram
analisadas pelo presidente Er
'nesto Geisel, juntamente com

o ministro-chefe e o secretário

geral da Secretaria de Planeja
mento da Presidência da Repú
blica, João Paulo dos Reis
Veloso e Éléio Costa Couto.

Esteve presente tambem à
reunião, o secretám.Qu.!le,Orça
mento e Finanças. da Secreta-

. :L.Llq..,; ... '-J,_ •

ria de Planejamento, Antonio.
Alves de Oliveira Netto, que
levou para exame um pré-estu
do do que virá a ser a proposta
orçamentária da união. Este
documento foi baseado nas

previsões orçamentárias de to

dos os ministérios (após sub
metidos a análise de depura
ção).

'A elaboração do orçamen
to anual e a o plurianual vem
exigindo grande empenho da

Secretaria de Planejamento da

Presidencia da República que,

paralelamente, está desenvol

vendo os esforços finais para a

elaboração do II Plano Nacio

nal de Desenvolvimento

(PND). A pclítica seguida pelo
governo é a de continuàr man
tendo o orçamento como o

instrumento por excelência, de
execução da programação do

governo, sob a égide do Plano

'Nacional de Desenvolvímen
to.

Segundo informações de

técnicos' do setor, hoje, no

Brasil, além de os grandes pro
gramas prioritários do governo
constituirem as prioridades do

orçamento, a entrega de recur
sos ao longo do exercício fi
nanceiro verifica-se sem cortes

(em relação aos valores previs-
.

tos no orçamento), d� modo
automático, ou seja, sem que
os ministérios executores te

nham que solicitar a liberação
das dotações). Continuará
também sendo adotada a mo-

.
sofía da descentralização, 'ou

seja as dotações são destinadas
aos ministérios para que estes,
de s ce ntralizadamen te, repas-

.

sem os recursos �os seus pró
prios orgãos.

o orçamento deste ano e o

orçamento plurianual para 'o

período 1975-1977 está exi

gindo maiores atenções do que
QS antecessores, por diversos
motivos. Primeiro porque deve

<, estar coordenado intimamente
com o início do primeiro PIa
no Nacional de=Desenvolvi

mento Econômico elaborado

para programação de longo
prazo (quinquenal, a referên
cia é o II PND), segundo por
que se está em fase de delibe

ração sobre a reclassificação.
do funcionalismo (o que exigi.
rá uma reesquematização das
dotações), dirigidas ao paga
mento do pessoal) e terceiro

pela presença de pequenos
complicadores, corno é o fato
do desemembramento do tra

balho e da Previdência Social
em duas pastas distintas.

Embora ·ainda não esteja
consolidado, sabe-se que o or

çamento anual de 19�5 e tam

bém 0- plurianual deverão, en
tre outros pontos, favorecer
em recursos os seguintes seto

res: ciência e tecnologia, edu
cação, saúde, agricultura e pro
gramas de integração nacional.

As' transferências da união

para os estados, que no ano

passado alcançaram a Cr$
9.336 milhões deverão alcan

çai: este ano a aproximadamen
te Cr$ 15 milhões, continuan
do-se a seguir a orientação de
uma maior redistribuição de
renda. Para tais transferências
serão u tilizados; os seguintes
mecanismos: Fundo de Partici

pação dos Estados, Distrito
Federal E Territórios; FUndo
de Participação dos Municí

pios; Fundo Especial, Fundo
Rodóviário Nacional, Fundo
Federal de Eletrificação, Im

posto Único Sobre Minerais e

a TRU (Taxa Rodoviária Úni-
'

ca),

88 já financia operações
de créditos do exterior
o Presidente da Republicaa

ssinou decreto-lei, autorizando
o Banco do Brasil, por inte;- /
medio de suas agências no ex

terior e, observadas as normas

legais relativas ao endivida
mento externo do País, a par-

.

ticipar como financiador de

'operações de créditos exter-
<,

nos. A medida fora proposta
pelo Ministro da Fazenda, Má
rio Henrique Simonsen, sob o

argumento de que a rede de

agências do Banco do Brasil,
no exterior, aparelhada para
servir de instrumento efetivo
de captação de recursos exter

nos ao jnesrno nível dos gran
des bancos comerciais. que
operam no mercado interna
cional vêm sendo apenas par-

.

cialmente utilizadas nessa im-
portante tarefa, urna vez que
dispositivos legais em vigor im
pedem que essas agências con

cedam empréstimos em moeda

estrangeira à União ou mesmo
a terceiros, se exigida a garan
tia da Repáblica.d'or entender
que isso significa uma inferio
ridade do Banco do Brasil
diante de seus concorrentes, o
Ministro Simonsen sugeriu a

fórmula agora' adotada, com a

ressalva de que o montante das

operações que venham a ser

celebradas a seu amparo será

sempre definido no contexto

do orçamento monetário e do

planejamento global doendivi
damento externo do País.
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Finais do,Nacional começam
no Maraca,nã e Beira-Rio

RESUMO

A diretoria do PaJmei
ras ainda não chegou a um.

acordo para a renovação
dos contratos de Leão e

Cesar e os dois diflcilinen
te continuarão no clube se

.

não reduzirem bastante
suas propostas. O presiden
te Pascoal Giulíano ofere
ceu Cr$ 12 mil por um

ano, mas, no contato que
manteve ontem com os jo
gadores, ficou sabendo que

,
a quantia era considerada
baixa.

Cesar .recebe Cr$. 1)
mil e quer quase Cr$ 40
mil, enquanto Leão não es

tá disposto a reformar por
menos de Cr$ 30 mil. O

presidente Pascoal Gi ulia
no disse que o clube não
atendera as reivindicações
dos dois jogadores e está

disposto a colocar seus

passes a venda se não lulU
ver acordo dentro de algu
mas semanas. A opinião do
técnico Osvaldo Brandão, rante

.

seis meses ao clube
poderá determinar um carioca com quem o joga-
acordo entre � partes.

.

dor já teria feito acordo
• Silvio Pirilo assumiu a sobre seus salarios.

direção teenica do Cortn- O diretor do FI amengo
tians, mas somente hoje se- vira- para fixar o início do
rá apresentado aos jogado- emprestímo dos jogadores
res, quando fará uma pre- e também para falar com o

leção expondo seus planos pai de Edson. Segundo
de trabalho no clube. O presidente do América a

técnico chegou ao 'Parque saída de Pedro Omar, em-
São Jorge por volta dás 10' hora temporaria, deverá
horas, seguindo 'ime- prejudcar o rendimento

I

diatamente para a sala do do time no campeonato
'presidente Vi cente Mateus, mineiro mas por outro la-

que o esperava desde às do resolverá problemas ti-·
9h3Om.

.

nanceiros que exige solu-
Descontraído, Pírílo ção imediata; "Vamos ti-

não quis nem posar para os car sem dois ótimos joga-
fotógrafos simulando a as-

. dores e quem lucrará será a

sínatura de um contrato, torcida <b Flamengo".
'1 á que meus contratos são Por. sua vez o Flamengo
verbais, pois confio mais considera a Vinda de Pedro
na palavra do homem que Omar, mas não pretende
numa assinatura no pa- comprá-lo' de imediato,
pel", o teenico fez cpestão sem primeiro testá-lo no

de lembrar o tempo em campeonato carioca. Pelo

que esteve no Coríntians, empréstimo os dirigentes
afirmando que espera con- do clube dizem que pagam.
tár com a colaboração dos Cr$ '60 mil, no máximo, e
jogadores e a compreensão o fechamento do negócio
da torcida, "uma vez que fica ainda dependendo de

.

as duas são peças funda- . quanto o passe do jogador
mentais para um bom tra, será fixado.
balho". Junto com Pedro Omar
• O presidente do Amé- poderá chegar ainda o pon-
rica Mi neiro médico n,�o, -ta esquerda Edson, já que
Starling, esta-aguardando a Arilson está com seu con-

vinda a Belo Horizonte de trato por terminar e o cIu-
um diretor do FI amengo be não sabe quanto serã a

para acertar o empréstimo pedida do jogador. lO amis-
de Pedro Omar e de toso que o Flamengo reali-

Edson, por Cr$ 80mil du- zaria amanhã, em São João

do Meriti, com um time
misto, poderá ser cancela
do, o que, no entanto, só
será decidido hoje .

• Paulo Cesar, o melhor

j ogidor gaúcho do mo-

. mento, elogiou ontem o

trabalho do tecnico Ru
bens Mi nelli, destacando a

nova movimentação - rodí-
'. zio - do meio de campo,
como fator fundamental
para a classificação do In
ternacional. Segundo Pau-

. I o Cesar, que 'esteve no clu
be apenas para fazer sauna"
-o sistema esta- dando resul
tados positivos principal
mente pelo desempenho
de seus outros companhei.
ros do setor: Tovar, Dori
Ilho e Falcão.
• A participação de Ron
donia - Terrítorio da Fede

ração' - nestes jogos estu

dantis brasileiros, para o

chefe daquela delegação
Alamir José Casarin, é a

grande oportunidade para
os pequenos Es ..dos e Ter,
ritórios, que podem prati
car, participar e ter opor
tunidade de mostrar seus

valores, partin do com mais
estímulo para um trabalho

\

de massa, de,onde, por cer
to, sairá a qualidade.

SUPERMODAS
, ,o

E O CRED'-I·PESC
Superrnodas, tradicional estabelecimento do comercio de con

fecções, em. Flerianópotis. acaba de firmar convênio com o Ipesc
para a venda de seus artiqos por aquele, já consagrado, sistema
creditício.

Assim, QS funcionários publicos estaduais e municipais, além de

poderem comprar mercadorias selecionadas a prazo, terão direito a
.

um desconto sobre os preços à vista.

5UPERITIIIDR5 - Rua Trajano no. 4

(defronte ao IPESe)

. Dois jogos amanhã abrem as disputas ,

finais do Nacionalf74. O Vasco recebe

o Santos no Maracanã e o Cruzeiro
enfrenta o Internacional noBeira-Rio

Com a definição dos classificados, que
representam os Estados da Guanabara

(Vasco), São Paulo (Santos), Minas Gerais

(Cruzeiro) e Rio Grande do Sul (Interna
cional), a Confederação.Brasileira de Des

portos anunciou ontem a tabela da fase

final do campeonato nacional de futebol de
1974. Os dois primeiros jogos serão desen

rolados domingo, reunindo a partir das 17

horas, no Maracanã, Vasco e Santos, é In

ternacional e Cruzeiro, às 16 horas no Beira

Rio.
As disputas finais do certame prossegui

rão quarta-feira à noite, quando o Cruzeiro
enfrenta o Vasco no Mineirão a partir das

21 horas. No Pacaernbu, tambem às 21 ho

ras, o Santos joga com o Internacional.'
. ,'-... .. ,.

Antonio uo Passo: tabela obeaeceu a oitério tguat

Minas faz hoje o RaIly

o encerramento do nacional está progra
mado' para o próximo domingo,' dia 28,
quando o Vasco jogará com o 'Internacional
no Maracanã, em partida marcada para as

17 horas. A outra partida, com início pro

gramado para as 16 horas, no Pacaembu,
reúne as equipes do Santos e Cruzeiro.

Ao divulgar ontem na sede da CBD a

tabela para os jogos finais do nacional, o

Sr. Antônio do 'Passo explicou que foi ado

tado o equilíbrio dos mandos dos jogos em
todo 9' campeonato. Assim sendo, assegu�.
rou, os quatro finalistas - Vasco, Santos,
Cruzeiro e Internacional; estarão disputan
do 13 jogos nas suas respectivas sedes e 14

fora celas, durante todo o certame.
.

Perfumo volta ao :Cruzeiro que
enfrenta o Inter confiante de Inverno

Porto Alegre já está definido", assegurou-

Prosseguiu anunciando a escalação da

equipe do Cruzeiro, que formará com Vitor
- Nelinho, Perfumo, Darci Menezes e Van

derlei - -Píazza e Zé Carlos - Eduardo, Ro
berto Batata, Dirceu Lopes e Joãozinho.

.

Justificou a escalação de Perfumo na zaga

central, "porque tem mais experiência' do
que M1sael" e revelou que levará para o

banco os jogadores Baiano, Hélio, Mísael,
Lauro, Vander e Palhinha. Finalizou Hilton
Chaves reconhecendo que Perfume não es

tá em plena forma,' "mas os treinos intensi

vos que vem fazendo diariamente deste

terça-feira me dão a certeza de que será o

melhor para a posição".

Dezenas de pilotos do Rio,
São Paulo, Brasília, Rio Gran
de do Sul e Minas Gerais lar

gam a zero hora de hoje, na
,

Praça da Savassi, em Belo Ho

rizonte, disputando o, Rally de
Inverno que vale pelos cam-

peonatos Brasileiro e Mineiro
da modalidade. Os participan
tes cumprirão percurso de 860

quilômetros, percorrendo 17
cidades mineiras, Segundo o.

regulamento da disputa, os

860 . quilômetros, dós quais
300 em estrada de barro, deve
rão ser cobertos em 15 horas..
A promoção da Federação Mi

neira de Automobilismo con

ferirá prêmios e taças, além de

contar ponto nos campeona
tos, aos vencedores. Os prê
mios serão entregues amanhã

pela manhã durante almoço de

confraternização num restau

rante.

Cesar pede muito e renovação com o Palmeiras édiftcil

o treinador Hilton ,Chaves após coman-
dar o tremo do Cruzeiro ontem, manifes
tou-se otimista quanto ao rendimento da

equipe e anunciou a volta do zagueiro Per
fumo para o jogo de amanhã no Beira Rio ..
Acredita que jogar-contra o Internacional

em POrt0 Alegre nesta primeira partida das
finais não trará problemas para o time que
está bastante motivado e tudo "nos leva
crer que possamos trazer um bom resultado

.

da capital gaúcha".
CRITICAS,
Hilton Chaves declarou que a volta de

Perfumo à equipe proporcionarámais segu

rança à defesa e afirmou que já tem o time
,

definido para atuar contra o Inter. Por sua

vez, o vice-presidente de futebol, Carmine
Furletti, comentoua tabela dos jogos finais

.

do certame e classificou de injusta a progra

mação dos mandos de campo. Criticou a

CBD dizendo que será difícil cumprir uma
programação injusta da Confederação a

.qual acusa de proteger o Vasco e o Santos .

Carmíae Furletti afirmou que o Cruzei
ro é o' grande ptejuAicadó' de acordo com a

tabela, a seu -ver elaborada sem critério é

tão danosa que até para conseguir passa
gens para o Sul teve dificuldades.

- Achamos horrível - acentuou - ter que·
enfrentar o Inter em Porto Alegre, voltar a
Belo Horizonte e jogar com o Vasco na

quarta-feira .para depois ir a São Paulo para

disputar a terceira partida contra o Santos.

Ao tomar conhecimento da tabela, o

técnico Hilton Chaves - ao contrário do di

rigente mineiro - reagiu com otimismo:

"Bem, se é com o Internacional que jo
garemos amanhã, o time que levaremos a Perfumo: tranquilidade à defesa'mineira

AGENCIA DE EMPREGOS
ONDREPSB

-

OPTO. DE EMPREGADOS DOMÉSTICOS
Aceitamos e temos de emediato para atendermos pedidos

de empregadas domésticas. Somos rigorosos em informações
e referência dos empregos anteriores de nossas candidatas.

.

ONDREPSB - Matriz - São Paulo - Capital. Filial de

Fpolis - Rua Felipe Schmidt, 27 - Edf. Dias Velho - 50.
Andar - Sala 517.

EXIGENCIAS
O "Rally de Inverno" será

disputado por cerca de 36
equipes de pilotos e navegado
res - pilotos de competição e

pilotos oficiais de competição
- em carros nacionais já pron
tos para a largada. Os carros

serão vistoriados pela comissão
fiscalizadora designada pela
FMA.

Em Belo Horizonte, eles
iniciarão um circuito, numa
única estapa, passando pelas
seguintes cidades mineiras,
Barbacena, Barroso, Belo Vale,
Cachoeira do Campo, Congo
nhas, Divinóplis, Itauna, Oli

veira, Moeda, Ouro Branco,
Ouro Preto, Pará de Minas,
Ponte Nova, São João Del Rei,
Uba e VicOSll� A FMA preten
de oficializar a participação de

todas as equipes, nove das

quais deverão ir ao Rio.
-

Graças à tua generosidade,
inúmeras famílias pronunciam esta
frase diariamente. Outras nem

mesmo precisaram abandonar o

Cidade Azul. Mas, para o trabalho
de reconstrução de seus lares,
é preciso muito ânimo.
Muita coragem e fundamentalmente,
condições.

Condições que só nós
podemos lhes proporcionar.
Não vamos deixar que faltem
alimentos e agasalhos em Tubarão,
para q ue nossos i rmãos tenham
um mínimo de tranquilidade para
traba Ihor na tarefa de reconstrução.

AÇÃO SOCIAL
ARQUIDIOCESANA
DE FLORIANÓPOLIS
COM A COLABORAÇÃO
DO LlONS CLUBE

ESTAMOS
VOLTANDO
PAU

-

..

TUBARAO
Processo Ministério da Fazenda
,'0915·S0477n4.

Em Floriànópolis
DAMIANI

S: Jorge, 14
Fúlvio Aducci. 582

VINHOS

S,INUElO

�""_'_ ..---

. .�
Vibradores Vibro

asolina -Elet. - Diesv'

/

<, /'

Compactador de solos
CM -13 Vibro

Gasolina - 'Elet. - Diesel
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Sabará, jog�ndo pelo time reserva, foi o destaque do monótono e cansativo treino de ontem, marcando um gol.

Apesar de toda a bronca de Zezé, princi
palmente com o lateral direito Orivaldo, que
insistia no jogo individual, o coletivo, do

Avai realizado na tarde de ontem no Adolfo
Konder, que serviu de apronto para a parti
da de amanhã em Cricíúma contra o Próspe
ra, deixou muito a desejai.

Para o treinador, que reconheceu .o pou
co rendimento do time titular, apenas uma

desculpa: "O treino não foi muito bom, mas
deve-se reconhecer que o time de baixo esta

va muito bom".
E realmente tinha razão Zezé, pois as

melhores figuras do coletivo, estavam no ti

me considerado reserva: Sabará, o destaque,
seguido.de Juti e Paulo Garça.

Jogando no time de baixo, Sabará foi

perfeito quando recuou para auxiliar a mêia

cancha com o avanço de Paulo Gàrça pelo
meio e eHciente' como atacante, levando

semprea melhor sobre Carlos Roberto,
Nas arquibancadas as opiniões dos torce

dores se dividiam. Uns apostaram que Zezé
irá sair jogando com Sabará em Criciúma e

outros que ele insistirá com Paulo Roberto.

Alheio 'ao comentário dos torcedores,
Zezé, rouco de tanto gritar nas instruções,
comentava com Paulo Alcione que estava sa-

, tiSfeito com o futebol de Sabará e que ele

realmente cumpriu li risca' suas determina

ções.
MONÓTONO

Entre os titulares, Lourival mais uma vez
demonstrou que tem condições de ser o titu

lar, pois mesmo Jogando de líbero na frente

dos zagueiros, com' o recuo de Veneza, pas
sava automaticamentà atacante. Firme nos

lançamentos e preciso nas destruições, Lou
rival foi inclusive o autor do único gol dos
titulares, chutando forte da entrada da área.

Para os torcedores, foi um treino além de

monótono, cansativo, pois durou exatamen
te 110 minutos. Alguns jogadores estranha

ram o prolongado coletivo, mas aqueles que
já trabalharam com Zezé, o acharam normal.
E Paulo Garça comentou: "Isto não é nada,
pois no Próspera ele cansou de dar cinco

horas de coletivo. Enquanto o negócio não

estiver certinho como ele quer, a gente tem reserva. Mas nem por .isso estava preocupa

de repetir. .Ãs vezes nós começávamos trei- do. Rindo muito, ele afirmou que deixará

nando às 3 horas e só saíamos do campo definitivamente o Avai na segunda-feira. Mas

depois das 8. O homem é fogo.' faz uma exigência.
Apesar do treino não ter sidomuito pro- - Já falei com o presidente, que é com-

dutivo, com os jogadores errando muitos preensível e já acertamos tudo. Devo ir em

passes, pelo menos foi corrido no primeiro 'bora segunda-feira com o passe-livre no bol

tempo, decaindo no segundo, devido a série so, pois pretendo ainda dar uns chutes pelo
�de alterações nas duas equipes. Depois de Treviso de Siderópolis. E como lá os homens

quase duas horas de coletivo, os reservas de querem jogadores desembaraçados, vou ver

Joceli Santos (Russo); Eli, Batista (Osmar), se levo meu passe para ainda fazer algumas
Gerson (Ademir) e Edmílson; Rogério e peladas, apesar de 'me dedicar a minha pro

Ismael (Moitão); Sabará, Juti (Lica),' Paulo fissâo de' eletricista.'

Garça e Hercílio venceram os titulares de VIAGEM

J oce li Ferreira; Orivaldo, Ari Prudente '''Não viso resultado e sim o rendimento

(Jaico), Vilela (Gerson) e Carlos Roberto; do time", disse Zezé, referindo-se ao amisto
Lourival e Veneza; Paulo Roberto, Toninha, so de.amanhã eIJ). Criciúma..Para este jogo, o
Balduino e João Carlos por 2 a 1. Sabará treinador deverá colocar em campo o mes

(driblando o goleiro e entrando de bola) e mo time que iniciou o treino ontem e levará

Juti marcaram para os suplentes com Louri- �
ainda mais 7 reservas, pois pretende dai

val descontando. oportunidades a todos.

OSMAR A delegação sairá de Florianópolis ama-

Ele apareceu no Adolfo Konder com nhã pela manhã às 8 horas em ônibus espe

uma bolsa de material debaixo do braço e cial, retornando logo após a partida.
poucos jogadores notaram sua, presença, O goleiro Rubens, por não ter compare

Conversou com 'Hercílío que o recomendou cido ae treino de ontem (recebeu falta), não
a Zezé. Trocou de roupa, fez aquecimento viajará a Cricíúma,
com Paulo Alcione junto com o plantel e ORDENADOS

ficou aguardando uma oportunidade, que só ,Finalmente hoje pela manhã, .conforme
apareceu no segundo tempo do coletivo. Era 'palavra empenhada pelo presidente e treina

a chance que Osmar, zagueiro central, 2'3 dor junto ao plantel, sairão os salários atra

anos, jogador de várzea, (do Bandeirantes de sados desde março (para algum).
Ribeirão da Ilha) precisava. "O momento histórico" como dizem cer-

Marcando em cima, firme nas bolas di- tos jogadores, será às 9 horas no Adolfo

vidas e demonstrando,muito vigor físico, Konder. Depois de colocados os salários em

apesar de estar com uns quilos em excesso,
\

dia, o presidente terá uma conversa indivi

Osmar impressionou e inclusive recebeu elo-' dual com os jogadores, para -tentar reduzir-

gios de Zezé. lhes os ordenados. Caso não haja acerto, os

LICA mesmos, que recebem salários além das pos-
Ele foi bem claro quando reapareceu aos síbilidades do clube; serão dispensados.

treinos do Avai: "Vim aqui apenas para acer- 'Somente depois da conversa, é que o

tar minhà situação, receber alguns trocados treinador Zezé fará seu relatório com vistas

e depois abando.narei o futebol, Estou satu-: � cámpanha do estadual: "Antes não posso
rado." fazê-lo, pois ainda não sei-quais os jogadores

E logo Lica foi falar com o presidente e que ficarão" . .Apesar do sigilo, sabe-se que o

treinador expondo-lhes sua decisão. Ontem treinador tem uma lista -corn 5 nomes que
lt tarde, ele, apesar de estar uniformizado, será apresentada a diretoria' para serem con

não foi, escalado ii princípio, nem no time, tratados,

�

.Marcílío Dias e Caxias
,. '.

,so Jogaram'
32 minutos. Faltou luz

Itajaí(Sucursal) - Se para o Caxias os 32

minutos jogados no amistoso de quinta-feira
à noite representou a confirmação de ter

realizado um bom negócio ao contratar Dir
mael para a presente temporada - o atacan

te vindo do Atlântico de Erexim assinalou o

único gol da partida -, para o Marcílío Dias

foi um bom teste para avaliar as condições
do plantel ainda imaturo para voltar a dispu
tar o certame estadual. A exemplo do que

vem ocorrendo na Capital do Estado onde,

sem explicações técnicas convincentes a

energia elétrica vem faltando durante o dia e

à noite, Itajaí tambem sofreu um repentino
corte de energia que atingiu os refletores do

Estádio Hercflio Luz quando eram decorri

dos 32 minutos da primeira etapa do amisto

so entre o Marcílio Dias e o Caxias de Join-

ville.
.

,

Embora a Celesc não tivesse comunicado
as 'razões da falta de energia na noite de an

teontem, a cidade permaneceu às escuras du

rante 15 minutos. A torcida começava a se

mostrar impaciente e algumas pessoas que
formavam o reduzido público presente no

estádio resolveram esquecer a luz e o jogo,
deixando o local.,

Superada o problema, a Celesc iluminou

a cidade, mas a luz não voltou ao Estádio

Hercílio Luz. O árbitro suspendeu a partida
e no dia seguinte constatou-se que o proble
ma do corte inesperado da energia atingiu
todo o sistema de iluminação do estádio,
queimando o transformador.

OS 32 MINUTOS

Apesar do mau tempo reinante quinta
feira em Itajaí, a partida se desenvolvia nor

malmente com o Caxias mostrando acentua

do predomínio das ações. Os 10 primeiros
minutos de jogo apresentouum equilíbrio
de ações, embora o Marcflio Dias se preocu

passe mais em defender, ao contrário' da

equipe ,d� Joinville que atuava para abrir o

escore.

Depois de duas jogadas perigosas 'na área

do clube local, o ataque do Caxias entusias

mado partiu para o gol que aconteceu aos

15 minutos. Romuáldo foi lançado em pro

fundi�de por Fontan, finalizou forte para

uma defesa parcial do jovem goleiro Beta. A

bola sobrou para Dirmael que acompanhava
o lance e não teve dificuldades para marcar

o único gol da partida qu� só'teve 32 minu

tos de jogo.

O Caxias tentou ampliar o marcador,
através de 'excelentes jogadas da dupla Dir

mael-Romualdo, mas todas as tentativas

'esbarraram no goleiro Beta. Por sua vez, o

'Marc11io Dias só teve uma chance de gol,
quando lutava pelo empate e aos 30 minutos

Q atacante Dé chutou forte de fora da área

para Eládio fazer uma boa defesa e salvar o

Caxias do empate.
DETALHES TÉCNICOS

Com boa atuação, dirigiu o encontro

Marcílio Dias x Caxias o árbitro Altamiro

Santana, da Liga Itajaiense de Futebol, que

permaneceu em campo com as duas equipes
aguardando a volta da luzdurante 45 minu

tos, quando encerrou o encontro. A renda,
bastante irrisória, não ultrapassou a 1.100

cruzeiros e'um novo amistoso deverá, ser

acertado em agosto, antes do início do cam

peonato estadual.

Búrigo
está muito otimista

"Doutor me dá um cigarrinho", disse Lauro Búrigo
ontem apos o encerramento do treino se dirigindo à lateral

do gramado onde estavam vários funcionários do clube. De

agasalho verde, apito pendurado na mão, o treinador estava
.bastante humorado (coisa não muito comum) e foi logo
indagando. "Que talgostaram?

"

,

Ele se referia ao excelente coletivo que' o figueirense
realizou ontem à tarde, parecendo que a equipe está

atingindo finalmente o seu melhor padrão de jogo, depois
de um tràbalho intensivo que -teve a duração de quase seis

meses. O complemento foi de Iberê Rosa, responsável pelo
bom condicionamento físico do plantel.

Como já havia acontecido no treino dois-toques de

quinta-feira, .os jogadores mantiveram no dia de ontem a

mesma dedicação, refletindo o trabalho de equipe que vem

sendo .realízado, com OIS atletas procurando acertar ao

maximo.
'

\

Depois de 15 minutos iniciais de aquêcimento, Búrigo
realizou um coletivo que teve a duração de 95 minutos,
divididos em duas etapas. Já aos quatro minutos os titulares

estavam ganhando por 3 a 0, terminando os trabalhos com a

equipe principalmarcando 9 x O.
. ,

TREINO

O treinador depois de muitas tentativas, conseguiu
finalmente

.

que o ataque marcasse sob pressão, não dando

espaço para a defesa reserva sair jogando. Adailton jogava
adiantado na meia-cancha - Jorge Luiz desta feita ficou
atrás buscando jogo - e recebia todas as sobras de bola.
Com passes sempre para as laterais, ele armava todas as

jogadas e os gols foram saindo naturalmente através de
Marcos (4), Luiz Everton (2), Jorge Luiz (2) e Adailton.

Marcos e Luiz Everton, o segundo se movimentando de

forma eficiente, conseguiram boas jogadas pelo miolo,
embora recebessem a boa marcação de Jailson e Moenda,
com o segundo fazendo um bom treino, utilizando

principalmente a força física. Caco, sem treinar mal, não
tem conseguido render o mesmo de outras vezes,
demonstrando sentir ainda a contusão, principalmente
durante as arrancadas para área.

O ponteiro ficou inclusive sendo observado de longe por
Iberê Rosa e pelo medico, tendo o doutor Ghisi afirmado

que só com a aplicação de gesso o jogador poderá se

recuperar totalmente. Sem render o mesmo' quando atua

pela meia-cancha, o ponteiro esquerdo Zé Carlos mostrou o

mesmo espírito de luta de outras vezes, demonstrando que
se adapta perfeitamente ao esquema determinado por Lauro

Búrigo,
' ,

/

Diante da superioridade do ataque, na segunda etapa o

treinador substituiu toda a defesa' titular, colocando os

reservas, mas mesmo assim os jogadores da linha

continuaram rendendo o mesmo.

Lauro Búrigo por, várias vezes chamou a atenção, de
Artur diante dll maneira viril' como o jogador vinha

atuando, chegando inclusive a irritar os próprios colegas.
Artur, que treinou na frente dos beques, no time reserva,
tentava sair jogando na base do individualismo, e com isso

era acossado pelo ataque que marcava em cima.

Mesmo jogando entre os reservas, Izalto foi uma .das

surpresas do treino. Embora viesse sempre atuando
na meia-cancha, Búrigo o colocou como lateral direito no'
treino de ontem, tendo o atleta demonstrado boas

qualidades, tanto no desarme como no apoio ao ataque.

com'o'time
Na opllllao do treinador, com o decorrer dos

treinamentos o jogador poderá se adaptar inteiramente

nesta nova posição e resolver no futuro o problema da

lateral esquerda, embora Casagrande venha por aí.
Na segunda etapa dos treinamentos, Lauro' Búrigo

interrompeu os trabalhos, reunindo o plantel no meio de

campo. É que os centros da linha de fundo feitos por Caco

e Zé Carlos, não satisfaziam o treinador. "Os lançamentos
da linha de fundo sobre a área têm que cobrir o goleiro. Ali
no miolo não adianta, o goleiro pega tudo".

Considerado titular, o time de camisas amarelas treinou

com Oneide; Pinga, Roberto Silva, Nelson e Elton; Jorge
Luiz e Adailton; Caco, Marcos, Luiz Everton e Zé Carlos.

Jaci ainda não está recuperado da contusão e continua

treinando entre os reservas. Diante da movimentação
apresentada por 'Luiz Everton no treino de ontem; quando
relembrou os seus melhores dias no clube, a condição de

titular de Jaci começa a ser ameaçada. Os reservas treinaram
com Nilson; Izalto, Jailson, Moenda e Gilson; Artur e

Ademir (Branco); Britinho, Lúcio, Jaci e Ademir (Preto).
OPINIÃO·
Não escondendo o seu contentamento com o o índice

de aproveitamento do coletivo, Lauro Búrigo opinou que
"com o Adailton na zaga central e um meia-cancha com

condições de abastecer o ataque a contento, ninguém mais

segura o time. Ele se refere li!Moacir ou até mesmo a Gaspar
para resover o problema da posição".

- No campeonato estadual eu quero o ataque atuando

como hoje, em cima da defesa, disse' o treinador. Sobre o

rendimento do time no treino de ontem, '(pela primeira vez

a equipe treinou assim na sua direção) ele afirmou que mais

cedo ou mais tarde o 'Figueirense encontraria o seu melhor

jogo. "Temos feito um trabalho contínuo durante todos

estes meses e' os jogos realizados contra as equipes da

Guanabara trouxeram aos' jogadores a necessária

afirmação" .

Tão logo esteja concluído os resultados dos exames de

laboratório dos atletas, o plantel vai trabalhar dois períodos
diariamente.' "Mas isso é preciso também - disse o técnico

- que os jogadores Da Costa, Casagrande e Moacir se

integrem definitivamenté à equipe".
O Figueirense acertou para quarta-feira em

Florianópolis, um amistoso contra o Colorado, do Paraná.
Amanhã o time joga em Jaguaruna, contra o Rio Branco.

O Caxias venceu com Eládio; J,( Alves,
Pompeu, Alberto e, Silvinho; Piava e Fontan;
Valdecir, Dirmael, Romualdo e Zé Carlos, o

,MarcIlio Dias de Beta; Nico, Nilson, Regi
naldo e Tenente; Vádinho, Dão e Sérgio Ma

fra; Célia, Dé e Paulo Roberto.

Càixa Éconômica Federal

LotedQ Esportiva
COMUNICADO

A Caixa Econômica Federal - CEF - comunica que, por
motivo de, força maior, a relação contendo os números dos

Cartões que não concorrem, referente ao Teste no. 193 não

pode ser publicada nesta data,
No entanto cumprindo-se o que dispõe o parágrafo 20. do

artigo 90. da Norma Geral dos Concursos de Prognósticos
Esportivos, a referida relação está afixada desde hoje, no'

prédio da Caixa Econômica Federal à rua Fulvio Aducci,
1221 - Estreito, independentemente, da.publicaçâo que será

,efetuada amanhã dia 21/07/74 neste jornal.
'
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Vereadores
confirmam.
presença no
congresso
Crieiúma (Sucursal)

250 vereadores já confir
maram sua presença no II

Congresso de Câmaras Mu-
,

, nicipais, programado para
o período de 2 a 4 de agos
to em Criciúma, .mas os

promotores adiantaram
ontem que a promoção de
verá contar com a partici
pação de 450 pessoas, en
tre membros de poderes le
gisla tivos, representantes
de órgãos vinculados aos

Governos federal e esta-
dUM.

.

Segundo . os coordena
dores, não ocorrerá proble
ma de alojamento em face
de já terem sido reservadas
500 acomodações em ho
téis da cidade e no Cam-,
pestre Iate Clube.

O Sr. Nereu Guidi, pre
sidente da Associação Ca
tarinense de Câmaras Mu

nicipais, informou que 32

garotas estão sendo treina
das para trabalharem como

recepcionistas em postos a.
serem instalados nas rodo-

. vias de acesso a Criciúma.
Disse também que a Câma
ra de Criciúma aprovou o

requerimento de autoria
do verador Miguel Medei
ros, solicitando providên
cias junto ao Clube de Di
retores Lojistas, no sentido
de fazer algumas casas co

merciais da cidade funcio-
'� n�r�m n? dia três paraper

nutu aos participantes do
congresso realizarem com-
.pras.

.

foi construída a primeira capela que- período foi edifi�ado o primeiro hotel
seria a segunda do Estado. de madeira. Com a deflagração da

Até 1920, a zona balneária só con- guerra de 30, permaneceram em Carn

tava com três ranchos de pescadores. boriú somente algumas famílias de ale

Por volta de 1930, foi iniciada a cons- mães que também desapareceram mais

trução de inúmeras casas. Ainda neste {arde com o início da II Guerra Mun-
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2 500 metros de extensão. A sede mu

nicipal, a dois metros de altitude, <lista
65 quilômetros, em linha reta, da Capi
tal do Estado. As chuvas são mais fre

quentes nos meses de fevereiro, julho e
'

agosto; as de verão são acompanhadas
de trovoadas.

Cerca de 500 metros quadrados de

áreas são construídas por dia no Bal

neário, que já conta 35 hotéis, 50

churrascarias, restaurantes, confeitarias
e lanchonetes, um camping, clubes,
cinco boites e wiskerias. À margem da

praia há poucos terrenos em disponibi- .

lidade a construções. As áreas vazias

existentes em partes centrais da cidade

pertencem ao Governo Municipal que
se demonstra preocupado com o setor

de arborização da area urbana.

DA BARRA SURGIU BALNEÁRIO
OS primeiros colonizadores da re

gião que hoje se conhece por Foz do

.Itajaí, chegaram ao local denominado,
mais tarde, de "Barra", por volta de

1780. Bara 'continua até hoje, por se

situar à margem direita do rio' que,
atualmente e chamado também de

Camboriú. 'Esses colonizadores _

eram

em sua maioria, procedentes da Ilha

dos Açores e Alemanha.
r

O nome Cambotiú se deve ao fato

de que os primeiros colonizadores aço
rianos não conseguiam pronunciar cor
retamente a frase "camba o rio". Mais
tarde, o local passou a ser chamado de

"Camborío" e na decada de 1890 já se

pronunciava Camboriú. Tanto os aço
rianos como alemães, ao chegarem à

Barra, fundaram o "Arraial dos Gar

cias", onde hoje se situa a 'cidade de

Camboriú. Rapidamente o Atraial dos

Garcias foi se desenvolvendo, enquan
to a Barra o fazia lentamente. Em 1910

BALNEÁRIO CAMBORIÚ
TUDO 'PRONTO PARA'A FESTA

Em reunião com seus assessores, o Prefeito Gilberto Americo Meirinho acertou os

últimos detalhes para que se cumpra, hoje, a extensa programação festiva alusiva ao

décimo aniversário de emancipação política do Município.

.v

'Balneário Carnboriú (Sucursal de de ruas, reserva de áreas para a arborí

Itajaí) - Incrustado entre montanhas e zação e muitos outros que hoje preo

com sete quilômetros de frente para o cupam seriamente o Governo do Sr.

mar, o Balneário Camboriú é um dos Gilberto Meirinho. Se há dez anos .dís

poucos municípios catarinenses. que pusesse de um 'plano diretor capaz de

alcançaram nos últimos dez arÍos um organizar o seu desenvolvimento urba

estágio de desenvolvimento surpreen- no, certamente que hoje Balneário

dente. Aliás, o último decênio consti- Camboriú seria uma cidade mais Vistosa

tue para o Balneário seus primeiros com ruas bem traçadas e em condições
anos de emancipaçâo. de ampliar, consideravelmente, sua

De ano para ano, o processo de ur- área turística. A preocupação voltada

banízação da cidade acelera-se cada vez exclusivamente para o atendimento ao

mais. Amargem dos seus sete quílôme- turista, com a construção desordenada

tros de frente para 0 mar surgem novos de edifícios transformados em hotéis
- edifícios, juntando-se às dezen�s que constituiu nos primeiros anos de sua

não conseguem alojar os milhares de emancipação no maior pecado dos Go

turistas que durante O verão desfrutam vernos do Balneário Camboriú. Hoje,
do sol bronzeador e da água refrescan- toda a tentativa de reorganizar o pro
te ao longo da extensa área praíana, cesso de urbanização do município de-

No último período de veraneio -v- pari-se com os reflexos negativos d�s
entre outubro e final de fevereiro - o obras executadas sem planejamento.
Balneário Camboriú concentrou em 'Mesmo assim, o Balneário não deixa

sua praia 150 mil turistas, procedentes de ser uma atração. Embora haja uma

da Argentina, Uruguai, Paraguai e dos preocupação com o seu futuro, acida

Estados Brasileiros. A-dificuldade.de se de consegue hojé proporcionar o con

'conseguir hospedagem nos dezoito ho- forto aos que de longe-partem em bus

téis da cidade, obrigou muitos turistas ca do sol e da água que há em abun

a armar suas barracas em areas impro- dancia em seus sete quilômetros de

visadas. Alguns, entretanto, prevendo a extensão que faz divisa com o' Oceano

disputa de vagas nos hotéis, vieram Atlântico.

'preparados, desfrutando do conforto ASPECTOS FISICOS

dos traillers. Situado na micro-região do litoral

O FUTURO PREOCUPA de Itajaí, o Balneário Camboriü possui
Tão logo obteve a ordem de se uma area de cinquenta quilômetros

emancipar politicamente, o Balneário quadrados, limitada pelos municípios
despertou-se para o progresso como -de Itajaí, Itapema e Camboriú. O terri

que quisesse provar que sozinha o con- tório ocupa uma' faixa litorânea em

seguiria acelerar o seu processo de de- que, se destacam as praias de, Cambo

senvolvimento. Sem preocupar-se com riú, com extensão aproximada de sete

a sua infra-estrutura, a cidade viu-se quilômetros, das laranjeiras, Taquaras
em menos de cinco anos cercada por . e Estaleiro, todas excelentes para vera

edifícios, ficando .ímpossibílítada de neio e pescarias. O principal acidente

reparar alguns erros, como a metragem' geográfico e o rio Camboriú, com

dial. Em 1950, novos hotéis começa
ram a ser construídos e a população jál
atingia um número considerável. Em 8
de abril de 1964, o Balneãrio Cambo-

.

riú desmembrava-se do município de

Camboríú,
'

Tribunal de Justiça'
DIRETORJA DE DOCUMENTAÇÃO'E PUBLICAÇÕES

DECISOES DO TRffiUNAL PLENO em 17.07.74
REVISÃO CRIMINAL
No. 1.012 - CANOINHAS - Reqte. Sílvio de Lima

Ferraz. ReI. Des. Eduardo Luz � "Indeferiram o pedido.
'Unanime."

..

HABEAS-CORPUS
No. 5.141 ::_ SÃO BENTO DO SUL - Impte. Dr.

Aníbal Pinto Cordeiro Neto. Pacte. Antônio Amadeu dos

Santos "vulgo Tóta". ReI. Des. Cerqueira Cintra -

"Julgaram prejudicado o pedido. Unânime."
.

'

No. 5.134 - FWRIANOPOLIS (la. Vara) - Impte,
fi. Taltibio Del Valle y Araujo. Pacte. Valter Hilbert
JUnior. Rel. Des. Giraldo Salles'"- "Denegaram a ordem.
Unanime."

.

RECURSO DE HABEAS"':'CORPUS
No. 1.194 - FWRIANOPOLIS (3a. Vara) - Recte.

o Dr. 'Juiz. de Direito, ex-offícío, Recdo, �tonio Darei
Costa. ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Deram provimento
ao recurso para" cassar a ordem e, originariamente,
conceder o, habeas-corpus. Unânime."

RECURSOS DE MANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.138 - CHAPECO - Recte. Armando Natalio

Lise. Recdo. Sindicato dos Trabalhadores de Chapecó.
ReI. Des, Ivo Sell - "Rejeitaram a preliminar da
Procuradoria Geral do Estado e detenninaram a baixa
dos autos à Secretaria para que sejam distribuídos como

apelação. Unânime."
No. 1.119 - CRICIÚMA - Recte. Transportes

Coletjvos São MarcosLtda, Recdo. Prefeito Municipal de
Crjclúma. Rel. Des. Alves Pedrosa - "Negaram
provimento ao recurso. Unânime."

Zenon Vitor Bonnassís Filho
Diretor

..

I

,Ontem
uma got� n.o oceano

HOJe integrada
a um oceánodeqotas

Mudamos o simbolo.

Sempre estivemos de olho em Santa Catarina.

Finalmente conquistamos o território Barriga Verde.

Conseguimos com o nosso 6, .envolver o Estado e o

coração dos Catarínenses, com uma programação
. NACIONAL.

Ai está o novo símbolo da Cultura.

Símbolo da integração da nossa terra com

a grandeza deste Pais.

Agora onde você estiver, estará também um

pouco de nós, dentro do novo esquema
NACIONAL da REDE TUPI DE TELEVISÃO.

�'

tvcultura
canal6
Florianópolis ..

ILHA DE SANTA CATARIN�'\\\v��=��\{\;�\(Y'
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Braço do Norte, cem, anos depois.

prêmios aos vencedores do
Concurso de. Milho pelo
Secretário Glauco,Olinger,
da Agricultura.

O murucipio de Braço
do Norte comemorará na

próxima sexta feira o cen

tenário de sua colonização
alemã, com a realização de

atos solenes que contará
com a participação do

Governador Colombo Sal
les e outras autoridades.
A solenidade terá início,

âs 9 horas com a chegada
das delegações dos Sindica
tos dos Trabalhadores Ru
rais dos municípios do Sul
do Estado. Meia hora de

pois serão entregues os.

O Governador Colombo
Salles 'chegará ao municí

pio de Braço do Norte às
10 horas, 'quando será re

cepcionado pelo Prefeito

Municipal e outras autori>«
dades. Às 10h30m o Sr.

Colombo Salles presidirá a

cerimônia de inauguração
do monumento em home

� }.I()�, ,fundadores e

. ;

, artamento e
E O dias um

ap orrtpletarnentcoNVIr
as prÓXimOS � l(!rnbOyarl't. c si ão doS

Durante., S lar do f , à drsPo ç
dos

do Edifrcro
, �ecorado ('5�a;:as par� que to

n1obilradO e

es fi i_rrteress�, ara nOS. um
'

SOS c!rent r

o que e P .

noS
rn conhecer de oura, .

possa tO chave .

rame!1 .

apar .

colonizadores de Braço do

Norte, na Praça Coronel

Colaço. ÀS 11' horas, D.
Anselo Pietrulla, Bispo da
Diocese de Tubarão, cele-

brará uma missa festiva na

Praça Coronel Colaço. Às
12 horas haverá uma chur-.
rascada. nas dependências
da Fabrica de Molduras ..

A história começa
em meados de 1874
A colonização do muni

cípio de B aço do Norte
ocorreu em meados de
1874 com a chegada de
cinquenta e duas famílias
da Alemanha, após reque-:
rerem a D. Pedro II terras
no Vale do Braço do NOF
te.

Sua 'história, entretanto,
começou em 1862 com o

lageano José Mariano
Guerrilha, que se estabele
ceu com venda e pouso de

tropas à margem direita do
rio Braço do Norte, ocu

pando terras como possei
ro. Fugindo ã justiça devi
do os crimes que cometeu
entre 1846 e 1849, José

Guerrilha refugia-se nas

matas do Vale do Braço do
Norte Tomás Pinto, acom
panhado de José Marcolín
o da Rosa, Manoel Nazário
Correia, Leandro Demetrio
e suas famílias.

Em 1872, cinquenta e

duas famílias requerem a

D. Pedro II terras da re

gião. Em 6 de maio do ano

seguinte, é.' emitido um

despacho do Ministério da

Agricultura permitindo
que sejam cedidos terrenos
aos colonos que haviam

requerido. Em janeiro de
1874 as famílias alemãs
instalam-se em Braço do

}

� 3 mestres-de -obra e 90 operários
usaram competê,ncia e carinho'
para aprontar este edific,io.

entrega das chaves' do edifício

um ,prédio, "chave de ouro" de
A.GONZAGA S.A.
48 excelentes apartamentos, salão de festas, hall social �evestido com mármore,
tubulações de cobre, metais linha luxo, tudo de primeira qualidade e requintado
bom-gosto, muito acima das especificações contratuais.

A chave de ouro que estamos entrégando
aos compradores destes apartamentos é

linguagem nova na construção civil

catarinense: simboliza construções com

acabamento além das especificações
contratuais.

Norte e, no mesmo ano" o

português Francisco de
O liveira Souza instala-se
com a primeira casa de ne

gócio, à margem do rio,
em frente ao local chama
do Guerrilha, Quatro anos

depois é criado um sub-dis
trito policial, considerado
o primeiro passo para a

organização administrativa
do Vale. O primeiro distri
to de paz da localidade foi
criado por lei no. 1.217 de'
2 de outubro de 1888 e

quatro anos mais tarde a

colônia ganha uma área de
440 metros quadrados pa
ra a localização do seu

patrimônio, concedida pe
la Câmara Municipal de
Tubarão. Em 1902 foi
criado pela resolução 719
de 3 de outubro o distrito

policial de Braço do Norte.
A localidade de Braço

do Norte e transformada
em município em 1954,
quando o Sr. Dorvalino
Locks assumiu' o cargo 'de
Prefeito Municipal. A
Câmara foi constituída

pelos seguintes vereadores:
Severiano Francisco Som
brio, Luiz Alberton, Olga
Orn de Arruda, Turibio
Schmidt, José Rodolfo
Heidemann, Adolfo Boe
in g e José Bernardo
Schlíckma.in.
CARACTERIZAÇÃO
Embora incluído entre

os municípios - de menor

extensão territorial, Braço
do Norte alcança um está

gio de desenvolvimento
surpreendente. Além de
um considerável número
de indústrias de beneficia
mento de madeira, o muni
cípio possui cerca de cem

indústrias dos mais varia
dos setores: molduras,
vidraçaria,

.

metalúrgica,
ceramlca, mármore, olaria,
usinas de açúcar e engen-.
hos de farinha. O municí
pio e de sistema patrimo
nial rninifundiário, quase
auto-suficiente, na sua poli
cultura. Sobressaem a cul
tura da mandioca e do
milho, e na pecuária suinos
e bovinos.

Industriais querem
fábrica de fritas
no Sul ,do Estado

Colombo recebe industriais doSul de Se.

O Governador Colom bo Salles recebeu ontem em 'au

diência especial uma comissão integrada por industriais
do Sul do Estado, qie lhe reivin dicaram a implantação
de uma fábrica de "fritas" (principal matéria destinada à

fabricação de esmalte aplicado na superfície do azulejo)
em sua região. Os industriais justificaram o pedido argu
mentando que "Santa Catarina é um dos maiores polos
in dustriais do gênero no País e que po:r,.isso necessita de
matéria prima". .

'

O Sr. Colombo Salles prometeu oferecer todas as con

dições necessárias à concretização desse objetivo, dentro
do programa de ajuda aos empresários catarínenses.

A comissão esteve integrada pelos industriais Cesar
Rebollas, diretor da Cerâmica Santa Catarina, de Crícíu:
ma, Manoel Di lor de Freitas, presidente da seccional de
Santa Catarina e Paranã da Associação Brasileira de Cerâ
mica, Hélio Mazzoli, diretor da Cecrísa, Adalberto Cam
pelli, diretor da Cerâmica Urussanga, Ernesto Goes e An
tônio Goes, representantes da Associação das Industrias
e Comercio de Crícíurna, Wilson Barata, presidente da
Associação dos Fabricantes de Azulejos do Sul do Esta
do, Jarvin Gaídzinski, diretor da Cerâmica El íane, Amé
rico Mantegari, representante do Grupo Botossi de Flo

,

rença, Itália. Da audiência participaram também o Secre

'jtário Hoye d> Gouveia Lins, do Desenvolvimento Econô
mico e o Prefeito Al gemiro Manique Barreto.

Governo inaugura em

setembro a escola
integrada de I Grau
Criciúma (Sucursal) - Até o fim do próximo mês

estará concluída a Escola Integrada de 10. !fau de Cri

ciúrra, segindo informou o professor Jorge de Souza

Coelho, coordenador da.Ba. CRE. O orçmnento foi de
Cr$ 350 mil, não sen do computados OS recursos destina
dos aos equipamentos, que são maiores ainda lpe o orça
mento do prédio.

A obra ocupa uma área de 1.188 metros quadrados e

é composta por quatro blocos destinados à nstaleção é
2 salas de Técnicas Comerciais, 2.para ciências inclusive
um laboratorío), :2 salas para Educação Artística, 1 para

.

Artes Industriais e outra para Educação para o Lar. Além
destas dependências há o espaço reservado para o serviço
de Orientação Educacional, Supervisão Pedagogíca e de- .

pen dêncías complementares.
ATENDIMENTO
A Escola Integrada atenderá os 2 mil alunos de pri

meiro grau da Escola Básica Joaquim Ramos que serão

previamente submetidos aos trabalhos de sondagem de

aptidões, Será seguido um regime' escolar especial, ada
ptado ao da Escola Básica à qual está vinculada, visando
a inicia dio profissional dos jovens, conforme o. previsto
na Lei 5.692 de reforma do ensino.

"A Escola Integrada estará equipada para proporcio
nar melhor formação geral além dos conhecimentos pra-

,

ticos", declarou o professor Jorge de Souza Coelho. Os
alunos receberão uma carga de conhecimentos indispen
sáveis para a futura profissionalização. Até 197� Criciú ,

ma terá sua rede educacional ampliada com a construção
do Centro Interescolar, o que fortalecerá. a rede de esta

belecimentos de edicação á cidade que atullÍmente
atende quase 30mil alunos. 1

NO ESTADO
'

. Já está programada para o estabelecimento em Santa

Catarina da reforma proposta pela Lei 5.692 mais Cen

tros Interescolares de Primeiro e de Segundo grau (CIPs
e CISes) e outras Escolas Integradas como esta que está

sendo concluída em Cricíuma. Espera-se <p.le em cinco

anos a, reforma esteja implantada em bom estágio em

tom o Estado catarinense, um dos pioneiros.
A diferença entre um Centro Interescolar e uma Esco '

la Integrada é que esta atende apenas a um estabeleci

mento de grande número de alunos e aquele atende a

vários estabelecimentos próximos. Mas os o� etivos são
,

os mesmos: proporcionar aos estabelecimentos recursos

como laboratórios, salas ambientes especializadas e toda

uma gama de condições de modo aatender a nova filoso

fia educacional vigente. Assim, a escola deixará de ser.

:um mero ,entro é informação e reduzida formação para
.

. ser um centro de preparação, principalmente a profissio
nal.
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., Ameaça de morte
intimida Oficial
da Justiçae

Sargento da PM·,

..

,

Os dóis 'foram,
atendendo ordem do

Juiz, entregar intimações
,

e receberam a

amea ça feita por 4pessoas

I tajaí (Sucursal) - O oficial
.

de justiça, Jaime

Barreiros, e um sargento da Polícia Militar
.

foram

ameaçados de morte,ontem no bairro de Nova Brasília;
quando entregavam intimações à duas· famílias ali
residentes. Os efnissários da lei, cumprindo determinação
do Juizado de Direito, se deslocaram até o referido
bairro Com a finalidade de entregar intimações para

Henrique Hermenegildo Cardoso, Olga Cardoso, Luiz da

Cunha e, Marlene da Cunha, Ali chegando, apos se

identificarem, foram ofendidos com palavras de baixo

calão, além de ameaça de morte pelos casais intimados.
Os policiais não chegaram nem mesmo a entregar a,

intimação e retornaram à Delegacia, explicando o fato ao

Delegado Hercílio dos Santos. Na próxima segunda-feira
as quatro pessoas que ameaçaram o oficial de justiça e o

sargento, serão intimados a comparecer na Delegacia.

Duas queixas na
delegacia: um carro

arrombado e um quarto
de hotel invadido

J

Itajaí (Suéursal] - o vende dor viajante Nilton dos

Santos, residente em Bl umenau, queixou-se na polieíâ
sobre o arrombamento de seu carro marca Volks placa
JP 6535, de Jomvílle, que' se encontrava guardado no

Estacionamento Triângulo. Revelou que do interior do
veículo os ladrões, após, arrombar a porta, levaram uma

furadeiÍa elétrica, uma valise tipo 007 contendo diversos

documentos, uma mala com roupas, e/ainda a importân
cia de Cr$ 350,00. As autoridades iniciaram as investiga .

ções,mas até agora nada de produtivo conseguiram a não

ser a detenção de diversos "pivetes", que confessaram

nada ter a ver com o fato.
'

MAIS ROUBO
Antônio Carlos P�dro compareceu à policia para re

. gistrar queixa sobre o des�arecimento de diversos obje
tos de sua proprie drde. O furto conforme explicou o'

queixoso ocorreu no quarto do Hotel Rex, localizado

defronte a Estação Rodoviária, onde estava hospedado.
Disse que os ladrões levaram uma pasta preta onde se

( encontravam di�ersos documentos, um barbeador elétri

co, e trinta duplicatas com vencimentos para os prôxi �

mos 15 dias. O propríetarío do Hotel Rex, Alfredo, tam _

bém compareceu à polícia com o mesmo objetivo: regis
trar queixa contra o roubo.

Soldádo foge pela
"Zona da Morte" sob

os olhos do seu

irado comandante
-

Um soldado da Alemanha Oriental, de 19 anos,

�onseguiu· escapar dos tiros detonados pelo chef� de sua

patrulha e fugiu pela "Zona .da Morte" da fronteira

através de um caminho secreto, em um campo minado
.

pelos c�munistas. As informações foram prestadas pelas
autoridades alemãs à agência de notícia AP.

'O soldado e seu comandante estavam patrulhando em

um veículo militar a região montanhosa de Harz, na

fronteira entre os dois países. Quando o chefe deixou o

carro para fazer uma chamada telefônica de um posto de

controle, o soldado abriu caminho à tiros até o campo
minado.

Revelando-se um equilibrista com manobras

excepcionais, o soldado fugiu à pé entre as minas, por
uma rota não demarcada, conseguindo se désviar dos

. / .

vários' disparos que lhe dirigiu seu irritado comandante -

disseram as autoridades da Alemanha Ocidental.

Tremor de terra,
tormentas tropicais
e furacão levam

pânico ao México

\ Um tremor de terra abalou toda a parte central e sul
do México e duas tormentas tropicais amea eam a penín
sula mexicaM da Baixa Califórnia. Não houve Vltimas ou
danos em consequência dos fenômenos naturais.

O movimento SISmiCO, de cinco graus na escala de
'Ri chter, sacudiu as cidades do México, Puebla, Chilpan
cingo, Cuemavaca e mais de vinte outras pequenas cída

des, A escala <te Ri chter mede o movimento do solo e

cada grau assinala o incremento de dez vezes na magnitu
de do sísmo.:

PÂNICO
No Estado de Puebla, a leste dá Ci dade do México,

milhares de pessoas saíram correndo para as ruas, toma

das pelo pânico. Em agosto do ano passado, outro tre-
,

mor castigou toda esta região e mais o Estado de Cera-

cruz, provocando a morte de aproximadamente 700 pes-

soas.

E epicentro do anial abalo, que ocorreu às 16h22m,
foi localizado perto de Chilpancingo, a 400 quilômetros
a sudoeste da capital mexicana.

TORMENTAS
O Serviço Nacional de Meteorologia do México adver-

till aos navegantes de uma vasta área do Pacífico, ao sul

da Península da Baixa Califórnia, sobre a localização de

duas tormentas tropicais. Uma delas, Francesa, está a

500 qrílômetros a Oeste do Cabo São Lucas, no extre

mo-sul da península, porém; aparentemente dirigia-se
h.lar adentro com ventos re quase 100 quilômetros horá-
rios.
A outra, Gretchec, estava a 500 quilômetros ao sul do

Cabo e se movia em díreção ao norte, tarnbem com ven

e
tos de quase 100 quilômetros horários.

I .

Para o Contran, 'OExplosões
causam mais
de 100 feridos

Incêndio em estofaria·

.

O chefe do gabinete do presidente do Contran, Wi Ide-

berger Magno, declarou ontem que a decisão do Detran
da Guanabara de adotar limitador de velocidade nos ôni

bus escolares e nos coletivos "é uma insubordinaçâo". O
Detran - frisou - ultrapassou o limite de sua competência.

Esclareceu Wi 'ldeberger Magno que ate o momento
'

;

não chegou ao Conselho Nacional de Tràisito o recurso

do Detran da Guanabara' contra' a decisão do ,órgão que
consíderou' ilegal a portaria adotando o limitador de velo
cidade.

"ABSURDO"
O Contran, ressaltou o chefe do gabinete, est a con

vencido de que as fumas de transportes coletivos ganha- .

mo "direto" OS mandados de segurança impetrados con
tra a decisão do Detran, Nos ônibus escolares, que são

particulares, o Contran ainda pode admitir o uso do limi

tador, mas jamais nos coletivos, pois o controle de velo
cidade deve ser conseguido através da sinalização ..

O uso do limitador de velocidade não esta-previsto no
Código Nacional e, como ressaltou Magno, o Detran da

Guanabara 14ão poderia ultrapassar a lei maior, cuja vigi
.lãncía cabe ao Contran. O uso do limitador, a seu ver,

não é ilegal. O que é ilegal é a exigência do úSQ do

limitador, o que não pode ser admitido. "Qualquer dia -

comentou - o Detran da Gu lJ1llbara vai querer que o

carro tenha. cinco rodas, se não tomarmos providências".

Detran da GB é um
mobiliza'Corpo de Uma série de vagões

tanques explodiu ontem

em Decatur, Illinois, nos

EUA, com um saldo õe

mais de 100 feridos e gran
des prejuizos. Muitas pes
soas foram e�acuadas do

10c:U.
O s hospitais informa

ram que 120 pessoas fo

ram atendidas e 15 delas

permaneceram hospitaliza
das. Nenhuma morte foi

registrada,
As janelas das casas em

vários quarteirões vizin.ll,os '

foram sacudidas e algumas
residências' danificadas.
un'l ginásio em construção,
numa escola superior, foij

derru lado. A primeira ex-

plosão, ocorrida durante a

madrugada nos pátios fer

roviários á Norfolk end

Western Raílwaí, descarri-

l hou uns 100 vagões. Vá.

'rios deles continham pro

pano líquido. A causa de

explosão ain da não foi de

terminada e nem calcula.

dos, oficialmente, os preju
ízos.

Bombeiros' Voluntários,·
órgão "Insubordinado"

Porque pretende o brigar
a adoção de aparelhos limitadores

de velocidade nos ônibus
Joinville (Sucursal) .- O Corpo de BOID-.

beiros Voluntários de Joinville foi movi ,

mentado durante a madrugada de ontem)
por volta das 3 horas, para debelar as cha,
mas de um incêndio que aconteceu à rua

Jundíar.no Distrito de Boa Vista

O sinistro ocorreu nos fundos da resi-

Camping Cl ube. Duas viaturas estiveram ço

l'Ocal e muita água foi utilizada para apagar
as chamas.

'

O Comando da corporação informou

que o fogo poderia ter sido originario das

atividades de menores que brincam no local

diariamente, mas não pode assegurar com

dência do sr. José Vieira Ramos, em uma certeza.

estofaria de sua propriedade. Sendo infor- - EIh virtude da falta d'água em Joinville,

mações dos próprios bombeiros, o �cên dio viaturas do Corpo de Bombeiros estiveram

foi apenas parcial- e sem maiores conse- abastecendo os reservatorios do Hospital S.

quências, não se sabendo no entanto os José e Colégio Celso' Ramos, local, onde
motivos que originaram as chamas. Duas estão sendo realizados os exames supletí ,

viaturas do Corpo 00 Bombeiros estiveram vos.

no local. O problema da falta d'água em todo o

Também durante a madrugada, os bom. Munic1pio continua se agravando e a todo

beiros voluntários estiveram no vizinho Mu- o momento é peddo o auxil io dos bombei

nicípio de Araquari, para debelar um-incên- rOS para auxiliar a população no transporte
dio irrompido na residência do sr. Miguel do Iíquído. As reclamações são constantes,

Pires, à rua Bom Jesus, S/No.. Igualmente tanto do centro da cidade como dos baír

'não houve problema de gravidade, tom pre- ros, que em suas residências sofrem cons-

j UlZOS bastante reduzidos. Na tarde de untes variações.
r

quinta-feira, por outro lado, b'ombeiJ-os ti- No entanto; a CASAN" órgão response
veram muito trabalho para controlar o in- vel pelo abastecimento d"águ� à cidade até

cên dio que irrompeu em um matagal no agora ainda não deu explicações aos usua

Morro da Boa Vi sta, nas proxirriidades do rios.

GRÁTIS, EM TODOS
OS DORMITÓRIOS:

O
Gelli /�
obGmsmo \YI

J'I'S)
Lf!:_��
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Horóscopo

J

\

Omar Cardoso

ÁRIES - Dia em que deverá fazer tudo
dentro de seu limite, pois os exageros
poderão acarretar-lhe prejuízos e' desor
ganizações.. Use de tato e perícia. Favo
ravel aos transportes e aos empregos� de
suas economias.
TOURO - Dia positivo para cuidar de
assuntos e questões na Justiça, para
assinar contratos e documentos e a tudo

que está relacionado com a publicidade
e comunicações. Boas notícias e ótimas
amizades.

GEMEOS, - Os negocies e seu trabalho
irão cada vez ::dhor, as dificuldades
serão solucionadas facilmente e as novas

,

ideias que puzer em prática deverão dar
ótimos r��ultados. Propicio ao amor e às

viagens.
CANéER - É de muita importância,
principalmente se tem mais de 40 anos',
não descuidar de sua saúde, pois dela
muito depende' o seu sucesso �m todos

os setores. Elevação da personalidade e

do magnetismo. Maiores benefícios à

partir de amanhã.
LEÃO - Trate de controlar-se psicologi
camente, Jara' que possa colher melho
res resultados no trabalho e' em outras

atividades. A fase não é das melhores,
mas se agir com inteligência tudo melho

rará, porque ,seu signo começa depois de
amanhã.
VIRGEM - Período brilhante as novas'
amizades e associações com nativos de'
Câncer e Escorpião. Muito bom tam

bém, para lucrar em negocios e, através
do esforço que empreender no trabalho.
Amor e viagens favorecidos.
LI.6RA - Leve em frente suas-ambições,
pois esta contando �m uma otima
influência astral a seu favor e ainda

podera obter a colaboração de pessoas
amigas e influentes. Elevação social e

profissional.
ESCORPIÃO - Tome enérgicas e ativas

decisões no setor profissional que tudo
tende a resultar em benefícios para si

próprio. Felicidade íntima muita paz
em seu lar e na vida amorosa, Novas é

propícias amizades.
SAGITARIO - Se agir com precipitação
e excesso de egoísmo, terá um dia múito

desagradável e cheio de complicações e

problemas: Seja inteligente e
\modesto

em todos os sentidos e não descuide _de
sua saúde. Depois de amanhã entrará em

uma fase muito boa.
CAPRICORNIO - Não é um dia opor
tuno para por em prática suas novas

idéias, mas 'muito bom ao casamento,
noivado, namoro ou união com nativo

'\ de' Tourou Virgem. Excelente ao comer-
'

.cío de produtos de beleza, ou artigos
femíninos.

AQUARIO -,De mais atenção aos seus

compromissos e não _se deixe, levar por
coisas supérfluas e sem sentido. Seja
mais responsãvel, dedicado e decidido,
que muito lucrará com 'isso. Excelente a

saúde, ao amor e viagens.
PEIXES - Dia dos melhores às reuniões

sociais, -para iniciar uma longa viagem de

longa duração a fim de fazer turismo ou

"realízar negócios. Bons lucros através do
trabalho e de novas empresas. Êxito no

amor. Boas notícias.

, J
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APOSTILAS)

A venda no balcão do Jornal O'ESTADO, Rua Felipe Schmidt, 11-6 e

'nas Sucursais de JOINVILLE" Rua 15 de Novembro', 799,
BLUMENAU RlIa 15 de Novembro, 504, LAGES, Rua Presidente
Nereu Ramo�, Ed. Centenáriõ, CJ. 1 � 60. andar e CRICIÚMA,
Avenida Getúlio Vargas, 312.

I"
DE tERCA A SÁBADO· às ,21,10'

rádio guarujá
.

,

1'�8giYi!tig:�'llili!1.'I�.
UM 'PROGRAMA

oscar berendt

,I

I!

.': It,iª1:Yitig�1,t�Z4]JI
I '-

colaboração, prof. A.SEIXAS NE"fO, ,

sociedade, CELSO PAM'PLON'A
informasom, ALlAN BRAGA

corrumicacão, DAVI NA PRATTES

phonogram·som, MIGUEL BERGLER
esportes, NEY BOTTO 'GUIMARAES

1

"
I'

j

Cinema
1

Darci CostaI'

Charlton Heston, Yvone de Carla e John Derek: Os 10
Mandamentos, de Cecil B. de Mille

OS DEZ MANDAMENTOS (The
-

Ten

Cornmandments) Reapresentação do filme de Cecil B. de

Mille; filme baseado em texto da Bíblia, reunindo um

enorme elenco; Charlton Heston, 'Yul Brynner, Vincent
Prince, Marta Scott, John Derek, Nina Fech,: Debra

'

\ '

Paget, Yvone de Carlo, Anne Baxter, entre 'outros. O
filme foi realizado em 1970; fotografado pelo processo
Vistavísion, e foi o último do diretor, numa filmografla
com 70 obras. Technícolor. São José 3 e 8 horas.

DJANGO CONTRA 4 IRMÃOS ., western italiano
com -Jeff Cameron - Ritz 5-7,45-9,45 horas.

,

,O CIUMPANZE MANDA CHl:WA (The Barefoot

Executíve) Produção dos' estúdios de Walt Disney,
dirigida por Robert Butler. -Um chimpanzé que entende
de televisão, capaz ds indicar .os progr,amas que serão do

agrado'
.

do publico. Kurt Russel, Joe Flynn, Haeery
Morgan e Wally Coxo Coral 3 horas.

ANJOS � DEMÓNIOS com Carlo Hugo Christensen,
com Geraldo Del Rey. ensura 18 anos. Coral 8-l0 horas,
BISTURI - A MÁFIA BRANCA, de Luigi Zampa '

c/G;-abriele Ferzetti. I,
,

O ATAUDE DO· MORTO VNO, de Gordon Hessler
'

cj'Vincent Price e Christopher Lee - Censura 18 anos.

Roxy 2 e 8 horas.
O ARQUEIRO DE FOGO, italiano coro Giuliano

Gemma fazendo papel de Robin Hood .Jaliseo 8 horas.
A MEGERA DOMADA, de Franco Zefirelli

c/Elizabeth Taylor e Simone Signoret- Glória 8 horas.
OS SEGRED9S pA COSA.,NOSTRA; de (Terence

.' Young com Charles Bronson. Rajá ,8 horas.

,

Hoje e domingo âs 16 horas no Teatro Álvaro de"
Carvalho. apresentação da peça infantil ADORAVEL
GATINHA ao preço único de cinco cruzeiros.
- Dia 27 de julho às 21,00 horas - Recital de Piano da

,

profa. Rita de Cássia Peiter. Promoção da Prefeitura
Municipal de Fpolis. ,

_

- Dia 1 à 4 de agosto às 21 horas - O Teatro Roberto
Menghini do �araná\ apresentará a peça de Marcos Rey A
PROXIMA VITIMA numa promoção do DCE da UFSC
com colaboração daSecretaria do Governo.
- TEATRO INFANTIL - No dia 3 de agosto (sábado)
âs 16 horas e dia 4 de agosto (domingo) âs 10 e 16 horas
apresentação da peça infantil APOLONIO I, O
ASTRONAUTA de Liad de Almeida com o Teatro de
Roberto Menghini.

IStodieckJ
t

.

-.

'Tea+ro-

. \

..--�--..------�--------------------.. ;,

CRED-I�ESC NA CONSTRUÇAO!
, Os funcionários do Es�ado e Município também

,podem fazer a reforma ou construção de sua casa pelo
.sistema Cred-Ipesc na Casa do Construtor de Philippi
Bt Cia. Pata tanto, foi assinado convênio com Philippi
& .Cia. uma firma que possui a maior linha dE!
materiais, de ccnstrução do Estado e os 'melhores
'preços, Além de materiais de construção Philippi &
Cia, possuitoda linha de madeiras.

,

-'

�nt ftlte{}e�te (de áia6e) ftltá $loltianófto/w
,

Agora que Nova Iorque, Paris, Lon
dres, Rio, Chicago, são Paulo, as gran
des cidades do mundo enfim, estão
vendo seus 'einemas serem fechados (por
causa da-televisão, alegam) e transforma
dos em super-mercados, estacionamen
tos de carros, em abrigos anti-aéreos (e
adianta?), Florianópolis resolveu insta
lar mais um, depois de anos e 'anos sem

sequer pensar em presentear o infeliz
espectador. Quer dizer, pensar 'pepsou
mas é que uns e outros não, deixaram ...

O último predio feito especialmente
para ser cinema foi o São José. E isso

quando? Eu era guri de calças curtas

quando foi inaugurado. Mas é issol aí,
antes tarde, do que nunca.

,

No péssimo local onde está' sendo
-, .

construído o Cecorntur, sutgirá daqui a
POVco, um cineminha pequeno (350
lugares), gostoso (segundo pito Daux, o
proprietário é elaro);' exclusivo para
bons filmes (peço eu), com refrigeração
das mais eficientes e silenciosas (re
peço) e,� ainda (e principalmente) com
aparelhagem própria para as mais diver
sas bitolas de filmes (isto é, 35 e�70mm

até i 6 se necessário) e com sonoriza
ção 'estereofõnísa.

II

Deverá ser inaugurado por agora e o
'nome ainda não foi escolhido. Peço
ainda que não, carreguem na decoração:
(jã que o importante é o filme), nada de,
muito Kitsch - a não ser que o kitsch'
seja considerado chie ..

o importante, é ...
manter-se 'em,
forma ...
LIMPAR os
RINS'
ESTIMULAR o

fígaqp:,'.
tome

.:::7:::::C':::-C:::::::;�:::J.}2);:�.:UROD'ONAL
e viva MAIS contente!

DIMAG.4

Cons. Médico Lar

Coleção VEJA no. 8

Luluzinha

Capa Enc DISNYE
MÔNICA
Tio Patinhas

Manequim Especial
Guerra Espionagem
e diversos livros

coleção: - Crime,
Amor, Romance,
Far-west, Guerra,

,

e outros lançamentos

o que e que ha com a Celesc? Agora, todos os dias, todas as noites
(principalmente), deu prá faltar luz nos mais diversos e distantes pontos da
cidade. Os mais nostálgicos até que estão gostando: estão a rememorar as

escuras noites dos idos (e racionados) 50 .

'

Meninas, sigam o exemplo
Eliana Cabral Cherem está dando exemplo para <IS demais elegantes (além de

ser a Baronesa de Ibiaí, é das mais elegantes de todas as listas de Santa Catarina):
, como todos sabem, ela acabou de tirar o primeiro lugar no vestibular da ESAG
(uma das mais respeitadas Escolas de Administração do Brasil). E isso aí. Como
se vê, seu sucesso não- se restringe aos salões,

'

Denise Richard, que é uma das mais çharmosas suditas de Catarina, a
nossa Santa (se não a mais), estará mostrando roupínhas-da Bossa Mi�osa
Atacado & Varejo hoje h noite, no Paineiras, durantea festa promovida
pelo 'Cacau Menezes. E, por que no Paineiras? Foto de L.P. Peixoto;

Hoje é dia de ver Denise'

/ .

\
, ,

/

Florianópolis está pagando' o ônus
(não confundir com... monus) do seu,

"progresso": está se vendo cada vez mais

esburacada, Reclama ela que está horro
rosa, mais parecendo uma moça bixi
guenta e que está precisando de um

"peeling" urgente para.arrumar sua face.

Conseguirá? Provavelme'nte não, já que
é só fechar um buraco para abrir outro,
exatamente em cima. Onde antes era a

Cotesc que abria, hoje e a Casan, ama
nhã será a Celesc ou outra ... Esc que:
porventura resolva aparecer. Não tenho
nada com ISso - ou tenho? Afinal e

para o nosso próprio bem. Mas, uma
perguntinha: por que não esburacam
tudo de uma só vez? É muito mais
racional abrir de uma vez e fazer todo o

trabalho no mesmo buraco do que ficar
nesse abre e fecha que já está irritando,
neurotizando a população florianopoli
tana que jamais, em tempo' algum, pen
sou em ficar neurótica por causa dó

"progres�." No .princípio a população
até que estava gostando. ; . Hoje ela já
está querendo se mudar prá Laguna...
Ou será que os buracos já lá se instala
ram?

I '

Afinal, esta é uma coluna ou um tr icot?
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Logo mais -âs 19,30 h,9ras
na capela do Divino Espíri
to Santo, Maria de Lour
des Borba e Gentil Bellani

Senhora Clotilde
Mendes Gonzaga
chegando
de Porto Alegre.

lhosa paisagem Hoje, esta
rá naquele simpático ambi
ente um espetacular con

junto para seus habituais.
* * *

Chegando hoje de Porto

Alegre, onde visitou Caxias
do Sul e Gramado em

companhia de sua genito-
.

ra, a sra. Clotilde Mendes

Gonzaga.
* * *

O Diretor Presidente da

CASAN, Dr. Benjamin Lo
bo de Farias, anteontem às
20 horas no auditório da

.

Celesc, fez palestra sobre o

tema Planejamento do Sis
tema de Água da Região
<ta Grande Florianópolis.
.A palestra do Dr. Farias
deu início a um ciclo de
estudos sobre Arquitetura
e Agronomia da IDa. Re-

gião.o

Õ
i:I. * * '"

Dando cumprimento à po
Lítica . de valorização e

aperfeiçoamento. de seu

pessoal, o Banco Regional
de Desenvolvimento do
Extremo Sul --'- BRDE -

vai patrocinar um curso

para o economista Nilson
J. Boeing, técnicos do Ban
co lotado na Agência de

,Florianópolis. O curso,
destinado a

I
executivos na

área de desenvolvimento
industrial regional, terá a

duração de cinco meses.
* * '*

Zury

Em solenidade realizada

hoje âs 10 horas, recebe a

Medalha do Mérito por ser
viços prestados, ao Balneá
rio de Camboriú, o Presi

dente da Assembléia Legis
lativa Deputado Zany
Gonzaga. A data registra

Machado

Paineiras, hoj e está com

movimentada reunião dan-

.çante e desfile de modas
da Bossa Mimosa

>

ta'cado
& Varejo, a boutique que
tem a roupa jovem e arro

jada para a brotolândia de
nossa sociedade.

* * *.

Filho, vão receber a ben

ção do casamento. No sa

Ião vermelho do Mário Ho

.tel, os noivos e familiares
receberão cumprimentos.

* * *
,.

Com um grupo de amigos
quinta-feira participei de
um jantar, na boate do
restaurante PontaL Um ex

celente serviço, boa musica
.e perfeito atendimento
tendo ainda uma maravi-

Vão receber a bênção do

casamento hoje às 20 ho

ras na capela do Divino
Espírito Santo, Sônia Ma

ria Buchele e· Elvio Braga
Na capela do Colégio Cora-' Rodrigues. Apos os .cum

ção de Jesus hoj e às 16,30 primentos na capela. os

horas dar-se-á a cerimonia
' noivos viajam para Barilo

do casamento de Vera Lú-
.

che.

cia, filha do sr. e sra. Dora
lécio Soares e Sérgio, filho
do casal Antônio Sachet.
Os noivos após a cerimonia
receberão cumprimentos
no Clube do Penhasco.

* * *

mais um aniversário de

Emancipação Política do

Município.
* * *

Nt Superintendencia da
Polícia Civil, tomou posse
no cargo de diretor de
Polícia Judiciária de Santa

Catarina, o Dr. Atalgizo
Campos.

* * *

O Secretário da Educação,
Professor Paulo BIasi, visi
tou diversas obras, que es

tão sendo realizadas por
aquela Secretaria na região
Sul do Estado. O ginásio
de Esportes da cidade de

Laguna, informou o Secre
tário BIasi, deverá estar

concluído até o final do

corrente ano.

* * *

o Dr. Ermlio Luiz
Niebuhr presidente do

Rotary Club de

Brusque recebendo
cumprimentos do

Sr. Nilo p'. Marcelino

ex-presidente daquele
Clube de serviço.

Quem festejou 14 anos

com um jantar no aparta
mento de seus pais, sr. e

sra. Dr. Hamilton Cami

nha, foi o broto Ana. Ma
ria. Agora Anamaria pensa
seriamente em. seu Debut,
que será no próximo ano.

,

* * *
.

ra as exigentes elegantes de
nossa cidade.

está regressando hoje a

nossa cidade o chefe do

Executivo Catarinense.
* * *

* * *

* * *
O Presidente do Clube Do
ze de Agosto e sra. Dr.
Márcio Luiz Collaço, no

20. andai: do Clube Doze
receberam. as Debutantes

Ofícíaísjío Baile Bra iCO,

para um coquetel, quando
tambern ,foi convidada, a
Imprensa da Capital. Im

possível ',� dizer, qual o

mais lindo' broto entre às
\

.

77 Debutantes que compa-
receram ao Coq .

. * * *

Passando férias com seus

filhos no simpático Grava
tal Hotel, as elegantes
sras., Tereza Fialho Daux,

M�ria Chérem, Luzia Hülse
Salum eTerezínha Gonza

ga Daux.
'

,. II: * *

Ontem o Cbvernador Co
lombo Machado Salles, fias
cidades de Lages e Xanxe

rê, inaugurou obras de sua

administração no setor de

Saúde. E� avião. particular

Muito elogiada a coleção
,

de vestidos 'longos eXP9s
. tos na vitrine da "Chavon
. Boutique", que acaba de

receber a proprietária' da
quele estabelecimento; pa-

Quando se fala em gente'

Cristala Athanasio
uma das lindas
debutantes do Baile
Branco.

que faz Relações Públicas,
é lembrado o nome de
José Augusto Nóbrega. No
cargo que ocupa na Prefei
tilIa de Blumenau, é real
mente merecedor dos. me
lhores elogios .

* * *

O Centro de Treinamento
da Secretaria da Adminis

tração, deu início no Hos

pital Infantil desta capital,
a um curso sobre Relações
Humanas no Trabalho,
destinado aos funcionários
da Fundação Hospitalar de
Santa Catarina. Segundo
um calendário elaborado

por aquela Secretaria, 31·
cursos serão desenvolvidos
durante todo este semestre'
e abrangerão a mai�ria'dos
servidores públicos esta

duais.

* * *

. Em Brusque o Rotary
Club daquela cidade pro
moveu jantar festivo com a

posse da nova Diretoria do
Clube de Serviço. O novo

Presidente do Rotary Brus

quense, é o Dr. Emruo
Luiz Niebuhr.
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. COMÉRCIO DEli'AUTOMÚVEIS
,

Brasilia - Ocre marajó OK

Varíant - Azul Diamante !. 1972

Fuscão - Azul Pavão : : 1972

Fuscão - Branco Lotus . 1972

Fuscão - Verde Guarujá 1972

Fuscão - Verde Iguaçu : 1972

Fuscão - Vermelho .' 1971

Fuscão - Branco Lotus : � 1971
,

TL - Bege 1971

Volks - Verde Folha · 1970
Volks - Branco 1967
Maverick - Branco Everest OK
Ford Corcel Vermelho Cadmium : OK
Ford Corcel - Vermelho Jambo : OK
Maverick - Azul Regàtá 1974
CorcelA portas - Turquesa 1972
Corcel 4 portas - Turquesa Aquático 1971 .

Corcel Cupê - Marron Canela , 1969
Chevette - Marron Cajú OK

- Opala - Rosa Metálico .. 1973
Opala 4 portas - Branco Everest 1972

POSSUfMOS CARROS ZERO QUILOMETRO .

J
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito .

Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.
.

----------_...... __.."...__ ---
.

A •. �

VOlKSWAGEN

. GATÃO AUTOMOVEIS
-Francisco Tolentrno, 13 - Fone 29-$10

1 Volkswagen 1500 - Ocre Maraió OK

1 Volkswagen 1500 - Amarelo Safar]. OK

1 Ford Corcel Cupê Luxo : 1970

COMPÀAMOS' SEU CARRO A VISTA E PAGAMOS O
MELHOR PREÇO - CREDITO IMEDIATO.

� ,JENOJROe·Á �.��AUTOMÓVEIS LTOA.'�
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

\
OPALA VÁRIAS CORES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES � 1974
Galaxie Landau Ok cor Ouro Libra Met. T/Vinil bege 1974

.

OPALA HIDRAMÁTJCO 1974'
JEEP . .. , , � 1973
CORCEL 1971
TL 1,600 : "971
GALAXIE 1967
LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COW':R('JO DE AlrrOMÓVEIS, BARCOS

Ftuanciamentos "té 36 meses

;

C. RAMOS S.A.
COM:tRCIO E AGÊNCIAS

Revendedor .Autoríza do Volkswagen
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466

.

FONES: Dep. Vendas: 6381
Peças: 6244

. Oficina: 6585
Administração: 2250

VEfcULOS USADOS
1.300 - Vermelho , '.' .. 1968

1300 - Bege 1�69
1500 - Azul 1970

1500 - Vermelho , 1973

Kombi - Branca 1972

VEICULOS NOVOS:

TL 4 PORTAS - Amarelo Safari OK

KARMANN GHIA TC - Verrnetho 'OK

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600,
novos ou, recondicionados à base de troca.

CAR'IONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco, .53 .. Fone 3966 "

Fuscão 1971
Corcel Cupe ' 1973
Volks Sedan .,..' . ,

'

1967
Volks Sedan .. 1968
Volks Sedan . . . . . . . . . . .. . 1969

CARIONI - Tradição e conceito
no ramo de automóveis.

Dr. SAULO FER.NANDO LINHARES

Ginecologia - Obstetrícia '

Consuitas das 13,30 às 19 horas - à rua

Felipe Schmidt - Edifício Dias Velho - 100.

andar - conj. 1014 - Florianópolis.

.--------------------------------._----------�

MEDI&OS
Dr. FELIPE FElICIO

PROCTOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanaóara

1 Dr. OJHMAR BAUfR
'PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70: andar _ sala 714.

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.
.

'

�---------------------------------------i

SOCIEDADE MÉDICO HOSPITALAR SC LTDA.

HosPfTAL SAGRADA FAM íu A

Comunica a todos que possuirem o Contra

to Particular de "�istêrria Médico
I Hospitalar

-e Farmacêutica, com o referido Hospital, para
que compareçam ao Edifício Dias Velho, 70.

andar, sala 713, de 13,30 a -17,3,0 horas diaria
mente, munidos dos respectivos comprovantes
de pagamento, para que sejam ressarcidos pela
suspensão do contrato, motivado pela venda.

Dra. MOEMA ÓESJARDINS

Ginecologista e ,Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Ediffcio'CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe' Schrnidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - �Iorianó.
polis

I'

DERMATOLOGISTA
Ora. Maria Carmem de S. Santos Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e unhas.
Limpeza de pele, depilação
Consultas no período da tarde

Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 _ Fone
4138:__ Florianópolis.

�--------�----------------------------�

Curso de especialização na ABMM _ Rio de

Janeiro _ GB.

Consultório: Rua Deodoro no. 22 _ sala 33

djariamente das 14 às 19 horas.

MÉDICOS
Dr. JORGE LUiZ JORGE

GASTROENTEROLÔGIA
Curso, de especialização na Santa Casa de

Misericórdia do Rio de Janeiro _ GB.
4

Dr. LUIZ LUPI
PSIQUIATRIA

PSICOLOGA
Ora. Vera Lúcia- Rocha

DIAGNOSTICO PSICOLÓGICO DE CRIANÇAS E ADU,L
'TOS

ORIENTAÇÃO VOCACIONAL
SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FIRMA S.
Consultório - Rua Deodoro 15

saia 202 - Fone 4138 - Florianópolis - Se;.

FABRICA DE CONFECÇOES INFANTIS
VENDE-SE

Em pleno funcionamento, com representantes no Rio

de Janeiro, Porto Alegre, Curitiba e Sta. Catarina/Va
lor do estoque mais maquinário de Cr$ 100.000,00/
Preço para venda: Cr$ 85.000.00

Tratar no Edf. Dias Velho salas 16 e 17 ou fone 3537

Regis Imóveis, Creci no. 142.

In.er. DO C.G.C. o' 8:1.619.228 •

Fones: �,�27 II 20ill
#,;.

Caixa POltal, 67
� ·i/;.
'I

Rua Merochal Florlan� Peixoto, 121 • J

'88800 - Cr""'ici""'úm""8__ --=S:=;anta cetertne

F;.MPRÊS---;:Y SANTO AN..JO DA GUARDA LTDA.

HORÁRIOS I

Estação R�doviária de Florianópolis
Fones: 21-72 e 36-82

De Florianópolis para POFto Alegre: <,

Passando por Laguna, Tubarão, Criciúma, Araranguá·
Sombrio - Sta. Rosa e Osório.

6:00 - 8:00 -10:00 -12:00 -14:15 --18:00 - 20:00hs.

De Florianópolis para Tubarão:·
6:00 - 7:00.,. 8:00 - 8:30 - 10:00 - 12:00 - 13:00 -

14':15 - 14:30 - 15:00 - 16:15 - 17:30 - 18:00 - 20:00 e

24 horas.
De Florianópolis para Criciúma:

.

6:00-7:00-8:30. 12':00 -14:15 .15:00-20:00 e 24:00 horas

De Florianópolis a Laguna:
6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas.

De Florianópolis para Imbituba:
6:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00 - 17:00 e 18:30 horas.

De Florianópolis para Imarui:
.

às 1 6 :45 horas.

De Florianópolis para Lauro Muller:

às 14:30 horas Via Tubarão.

'Carro Leito Para Porto Alegre e Tubarão às 22 :15 horas.
\

DI RETO Florianópolis - P.o�to Alegre, Sem Escala 22:00

horas.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

E O IT A L

Pelo presente, ficam intimados a pagarem dentro do prazç legal
os títulos que se acham neste Cartório para cobrança, os senhores:'

GI LDO MOTA - Rua João Meireles no. 797b
ORLANDO DIAS - Rua Alvaro Ramos no. 38.

HRYSSI EMMANOI L BI LU &: CIA LTOA - HuaTeresa Cristina no.

198 - sobrado.
.

SINVAL SILVA - Rua Jardim Sulbrasil.

SQNIA SIMAS - Campinas
VITOR JOÃO SOARES - Rua Tatfcliff no. 39/A.
DARCI FREITAS - Av .. Beira Mar -Sul.

MECIAS ALBERT JORGE_- Rua Gal. Gaspar Outra no. 549.

Florianópolis. 19 de julho de 1974

VANDA DE SOUZA SALLES
Tabeliã '

ÓOCUMENTOS EXTRAVIADOS
O SR. FERNANDO ROBERTO WEBSTR, declara que extraviou

os documentos de seu caminhãe marca Mercedes-Benz 1111.

ano/67, cor azul e preto, Placas WI 0047.

Siderópol is-SC, 17 de iu lho de 1974.

CERTI'FICADO EXTRAVIADO
Foi perdiGlo o Certificado· de 'Propriedade do veículo marca

Vol�swagen, arlO 1971, placas WE-7793, pertencente aq sr. João

Lu'ciano Mattos.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
O Sr. D,I LNE I DOS SANTOS, declara que extraviou os documen·

tos. de seu vúculo mArca Vai kswagen, ano/69, cor verde folha,
Chassis no. B9615826, Motor no. BF282055, Placas SI-0287

Siderópolis-SC, 18 de iu lho de 1974.

r

•

.
'

, .

EM FLORIANOPOLIS
TRANSPORTES
RÁPIDOS WEISS

Curitiba - Joirwille - Blumenau - Itajaí e
Florianópolis I

KOMBI - Semanalmente para Transpor
te de Encomendas Rápidas.
'Representante em Florianópolis

"PRENDA"
.

Av. Mauro Ramos, 286 - Fone 37-53 - Florianópolis

Rua Mateus Leme, 2138 - Fone 24-1937 _ Curitiba.

VENDE-SE
Malharia completa, em. plenas condições de

funcionamento, com ótima clientela, locali

zada no centro. Tratar pelo fone .4155 '

.

ASSUMIMOS A SUA PREOCUPACAO - IMOVEIS
VENDEMOS .

COQUEI ROS - proximidades Nova Ponte - apartamentos
com WC Social, sala de 65,00JT12, cozinha 13,00m2, 3.
quartos sendo um suite, dependencia completa de empregada,
área de serviço, garagem para 2 carros. Preço por m2 mais
barato -da Capital, possibllidades de ganhar 100% até 1 ano -

.

Financiamento até 240 meses.

COQUE I ROS - Itaguaçu - Resid. fina, visão panorâmica, O
Km, acabamento de bom gosto - Cr$ 420.000,00
Beira Mar Norte - resídência em esquina por Cr$' 350.000,00
Apartamento no Edifício Daniela - 2 quartos, dep emprego
sala, cozinha, WC social.

.

Terreno no Bairro José Mendes ao lado' da Coca-cola -

Cr$ 28.000,00
.

.

Terreno na Trindade, com 1 S,OO x 21 ,00m em zona de morro
- Cr$ 35.000,00
Casa em Barreiros - R. Mpnoel Loureiro - Cr$ 63.500.00
COQUE I ROS r: 2 lotes na travessa da Abel Cspella. vendemos'
também separado.
COQU'E I ROS - a visão panorâmica ao desejo de todos -

residencia fina com frente para duas Ba(as, a Nova e a Velha
Ponte - 4 dormito dep compl. de empreg., 2 banh., play
ground, churrascaria, copa, cozinha, s/iantar, garagem p/2
veIC., terreno grande, etc.

-

AGRONÔMICA - o seu Status exige a residê�cia que
vendemos (duas), construção de alto padrão feita exclusiva-

I

mente paraa sua farmlia, Venha COmprovar. . ,<

Casa na R.' Raul Machado (paralela a Mauro Ramos) - 3' ,

quartos, sala, copa, coz., banh., outra dep separada c/2
quartos e despe]o. garagem, terreno calçado e zona de'morro.

ALUGAMOS
Temos aptos no centro para alugar.
VENDER, COMPRAR, CONSTRUIR, ALUGAR, procure-.
nos, Trabalharernós para você.

'ti-.

.�. Predibens Imobiliária Ltda.
• "

ARlEL

-

i Rua dos IIheus - Ed. Aplub - s/85
cscr Fones 4141, 3950 e 2481

.t Florianó�olis

.;

TERRENO - VENDO'
Vendo 1 rote medindo 24x80,00 Canasvieira, a 50 metros
da Praia.
Tratar Fones - 20-82 e 25-48 "reci - 31

'IMOBllIÁRIÁ\ i$ERCATON LTDA .

'y .

. R. Cei. Pedro Demoro, 1791 _ FONE 6674
I /.. •

CRECI no. 119 Estreito =Ppolls. SC
ALUGAM-SE

SALAS para escritôrlo, acarpetada, c/sanitário - Estreito.
SALA para escritório - 10 andar - Centro Ex. Miguel Daux.
APTO c/3 qtos, - dep/empregada e garagem p/2 carros -

Centro.
VENDEM-SE

. 3 "- CASAS rua Alte. Carneiro p/Cr$ 35.000, --:- Cr$ 37.000
e Cr$ 40.000,00 .

-

CASA e/todas 'dependências e garagem - rua Tupan -

Cr$ 90.000,0'0 ,

.

2 - CASAS a rua Pe. Schroeder c/terreno - C�$ 65.00000
CASA c/terrenode 11.200m2em S/Grande - Cr$ 70.000,ÓO
CASA c/terreno de 660m2 - Itaguaçu - p/Cr$ 130.000,00 .

CASA-c/terreno de 310m2 - Pantanal - p/Cr$ 15.000,00'
CASA c/terreno de 300m2 - Barreiros - p/Cr$ 60.000,00
CASA c/terreno de 300m2 - Estreito - Cr$ 95.000,00
LOTE c/300m2. de esquina - Estreito - p/r$ 25.000,00

LOTE c/600m2 de esquina - Canasvieiras -

p/Cr$ 25.000,00
LOTE' c/330m2 todo plano - Estreito - p/Cr$ 15,000,00
bOTE -c/2.00Om2 na praia de S/Antônio- p/Cr$ 25.000,00
LOTE e/550m2 ,deesquina - J. Atlântice -

p/Cr$ 20.000,00 _

.

2 LOTES na PRAIA DO 'SONHO - frente p/o mar

.
{J!

p/Cr$ 20.000,00 '

5 LOTES em Coqueiros c/vista p/o mar a Cr$ 30.000,00 .

c/um.
rCASA c/ 3 qvart os : - NOV A s/h'ab ite-se c/garage
p/Cr$ 190.000,00

MATRIZ
Rua Henrique Lage, 2095 - fone 2129 - Criciúma SC.

FILIAIS .

São Paulo: R. Alegria. 36 - Fones 92-1070 - 292-4859 e

292-24953-
Joinville: Rua Ignácio Bastos, 1335 - Fone 4093.

Florianópolis: Áua José Cândido da Silva, 640 - fone 6501.
Tubarão: Rua Acácio Moreira, 1459 - fone 1478.
Porto Alegre: Av. Guida Mondin, 533 - fone 226926

CONFIE NA EFICIÊNCIA MANIQUE

APARTAMENTO NO CEN'TRO
Vende-se amplo apartamento, na melhor zona 'residencial'

.
' da capital, em prédio de dois andares, com: Living, 3.quartos,
banheiro, cozinha-copa. dependências completas de empre-
gada, garagem e QUINTAL. I .

Tratar na R. Max Schramm, 1486 - Éstreito, com o pro- ,

prietário.

,
,

'

.

S�RVIÇO SOCIAL DO COMÉRCIO - SESC
ADMINISTRACAO REGIONAL DE SANTA CATARINA

EDITAL DE HABILITAÇÃO�
PARA CON:CORRÊNCIA

"

Vende-se/um prédio, situado à Rua dos IIheus no.

2, (Casa dos Confeitos), Tratar c/Sr. Saulo Santos,
Rua Nunes Machado, 7, alto Padaria Foguinho, na

parte da manhã...

O Serviço Social do Comércio - SESC, Adminis-
. tração Regional' 'de Santa Catarina, leva ao conheci

mento dos interessados que abriu inscri�ão para

registro de empresas que queiram se habilitar a

concorrência para a construção de um prédio com t;,
área de 979,05m2 (metros quadrados) na cidade de

Lages, Avenida D. Pedro li, cujo prazo .de constru

ção não poderá ser superior a 365 dias corridos.

Os interessados deverão apresentar os seguintes
documentos:
a) Contrato Social ou Certidão fornecida-

pela Junta Comercial, comprovando o capital
registrado e integrali�ado que deverá' ser igualou

s�perior a Cr$ 400.000,00 (Quatrocentos mil cruzei

ros).
,

b) Prova de idoneidade financeira constituida por
atestados fornecidos por pelos menos dois bancos,
datados com menos de trinda dias de apresentação.
c) Certidão negativé! dos Cartórioslou Ofício de

Distribuição de Protestos de Tftulos referentes a

cinco (5) anos anteriores a data da apresentação.
d) Prova de quitação com a.Previdencia Social.
e] Prova de quitação com o CREA relativa a firma e a

seu técnicoresponsável.
f) Prova de idoneidade técnica e financeira constitui
da por atestados de entidades públicas ou privadas'

.
,

para as quais a firma tenha executado obra da mesma

natureza e de área equivalente ou superior.
g) Apollce de seguro de acidente do trabalho .

h)' Prova de quitação de Contribuição Sindical.

Os documentos deverão ser entregues em duas vias

na sede da Entidade localizada a. Rua Felipe Schmidt

117, 1ó. andar até o dia 26/8/1974 às 18 horas.

Maiores informações serão fornecidas aos interessa

dos na sede da Entidade, no horário de 12,00 às

18,30 horas ou pelos telefones 3251 _ 2908 - 2880
- 4202 - 4288, em Florianópolis.

.1 .,...:
José Marçal'da'Silva

Chefe da Divisão de Material

e Patrimonio

PRÉDIO - Vende-se

BALNEÁR10 CAMBORlO
Vende-se um terreno no Balneário Camboriú, ótima locali

zação,' medindo 270 m2 • Preço de ocasião. Interessados de

vem. tratar com o Sr. ANTONIO, na Rua Blumenau, 1.028 -

Fone 520 em ITAJAI/- SC.

CASA C/280m2 - VENDE-SE
Belíssima residência com 3 quartos acarpetados, dóis

. banheiros, mármore em todas as peças frias, armários
embutidos [inclusive na cozinha) forno e fogão Kit

chens, lustres, cortinas, garagem para dois carros, ar

condicionado (2) etc.

Preço Cr$ 460.000,00 (180.000,00 transferência de

financiamento,Saldo a combinar)
Tratar no Edf. Dias Velho salas 16 e 17 ou fone 3537
_ Regis Imóveis Creci 142.

SALA ALUGA-SE
Aluga-se uma sala à rua Fúlvio Aducci - próximo ao

Bradesco. Tratar à rua Jerônimo Coelho no. 35 _

Mercado Público no Bazar Brito.

AUXILIAR DE ·ESCRITORlO·

Precisa-se de um Auxiliar de E�critório

com noção' de Contabilidade. Tratar na rua

Santos Saraiva,881 - "DepÓsito do Açucar
Duçula" - no horário das 8 às 12 horas.

COMUNICADO
De ordem do· Sr. Diretor Geral do Departamento

Autônomo de Saúde Publica, acham-se abertas inscri
ções para Teste de Seleção destinados a contratação
de DENTISTAS para o DASP.

.

As inscrições deverão ser efetuadas na Seção, de
Pessoal do DASP até o dia 23 do corrente e o Teste
será aplicado dia 24/07n4.

Outros esclarecimentos na Seção de Odontologia
l

do DASP.
Florianópolis, 19 de julho de 1974
P/DR. CICERO J. VAlCANAIA
DI RETOR·ADMINISTRATIVO

I RMANDADE DE NOSSA SENHORA

DA CONCEiÇÃO
CONVITE

A IRMANDADE DE NOSSA SENHORA DA CONCEI

çÃO, convida os católicos residentes. na Avenida Mauro

Ramos e ruas transversais (José Boiteux - Anacleto Damiani
- 'irmão Joaquim.- Angelo LaPorta - Rio Grande do Sul'

Djallrna Moellmann - Demetrio Ribeiro - Cruz e Souza -

Desembargador. Ferreira Lima), ruas Victor Konder - Altami·

ro Guimarães - Rafael Bandeira - Alves de Brito e Praça
Benjamin Constant, para a reunião que realizará hoje dia 20

(sábado]. às 19,30 horas, no Colégio Santa Catarina, à rua

Victor Konder no. €i, na qual serão tratados assuntes
.

concernentes a transladação festiva da Imagem. de Nossa'

Senhora da Conceição da antiga Capela (a Praça Dr. Getúlio

Vargas) para a provisória a aludida rua Victor Konder no. 60 •

A Irmandade estende o convite a outras ruas não menciona
das.
- A Irmandade agradece antecipadamentE: Q comparecimento
dos fiéis. I

Américo Oliveira
Provedo.r

CONVITE PARA MISSA
DE 1 º, ANO

Jovino Correa e família convidam os parentes e

pessoas amigas de REINALDO GUELLER E EDIR

QUARESMA, para a missa de 10. ano de falecimento.
que mandarão cel.ebrar em intElnção de suaslillmas, dia'

, .

21 (domingo), às 19 horas e 30 minutos, na Cated�al

��_M__e_tr_o_po__li_ta_n_a__. �

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.

Pela primeira vez os órgãos públicos e privados 'descobrem que Florianópolis não pode oferecer só paisagens.

.
'

-

Sugestões aos executivos estadual e municipal de pavimentação de ciais, ás garagens e o cinema está em

rodovias, ativação do folclore e ruis artes, prepareção de mão de-obra fase de decoração, com inatlgur�ção
. especializada para os serviços particulares, elaboração de anteprojeto de

.

prevista para -outubro. Os 23 pavi
normalização do turismo' incluindo a o trigatódedade de os hotéis e mentos . alojarão 19� apartamentos
estabelecímentos do gênero só admitirem pessoal qualificado, instalação de e 16, suites com todos os requintes
banheiros e vestiarios públicos e prontosocorrosnas praías da Joaquina, de-hotel de primeira classe. 'Logo PeloProietur, convênio do Senac
Sambaqui e Lagoa da Conceição, são alguns dos 16 ítens do Programa de em janeiro serão mobilizados cinco com DNMO, Embratur - Cnc, o

Atividades a Curto Prazo que começou a ser=desenvolvide pelo Deatur, dos oito projetos de unidades peri- Senac qualifica pessoal para diversas

Diretur, Senac, Ciub d� Di retores Lojistas, com a cooperação da rede féricas, espécies re motéis, que ser- áreas ligadas ao turismo. Em agosto
hoteleira; agências de viagens ea imprensa de Florianopolis, com vistas à virão aos hóspedes optantes pelo li- ministrara' um curso de informações
proxima temporada de verão, a iniciar-se em dezembro. I toral situado fora da ilha. Outra a ven dedores, guardas do Detran,

providência do CECOMTUR pren-' .
motoristas de taxi, especialmente os

de-se ãmontagem de três postos de lotados no Aeroporto e Rodoviária

informação turrstica em pontos es- e guardadores de carro, em conjun
tratégicos, onde' qualquer to com o Deatur, Diretur. Club de

interessado ficará inteirado de todas Di retores Lojistas; Trânsi tí,1 e Secre

as atrações existentes no Estado, in- taría de. Educação. no qual. serão
clusive os preços ós serviços. fornecidas noções de turismo e rela-

Eme diux Ci a. Ltda., Incorpora- ções humanas.'
,

dora lançani-' até junho o Grande Na Rodovia BR-lOl um levan

Ho tel FI õrianópolis, ao lado do tea _

tamento das' restaurantes e lancho

tro Ál varo de Carvalho, na rua netes e postos oe gasolina e hoteis

Artista Bíttencourt, com 89 apar- mostrara- as necessidades de forma
tamentos e 8 suites, dotado deboa

_ ção de pessoal qualificado.
te, salão de convenções, lavanderia
ultra-moderna, cozinha internacio-
.nal, salão de beleza e outros requisi,
tos de conforto. Um anexo, na pra-
i a de Canasvieiras, abrigará os hós-

pedes durante o dia, com bar-res-

taurante e vestiãrio,
.

De seu lado, o SENAC local tem

pronto seu anteprojeto do Hotel-Es

cola de FI oríanópo lís, com dez pavio
mentos, 80 apartamentos, 10 suites,

piscinas, saunas, salões de conferên
cia, auditório, Ioja-boutiqué, agên
cia de turismo, tudo localizado
numa área de 80mil metros quadra _

dos cedidos pelo Estado" na ponta
de José Mendes. Possivelmente o

primeiro do país, se sair ate,1976,
como .espera o arquiteto Noel Sal

danha Marinho, responsável pela
obra, o Hotel-Escola .sera dirigido
por professores ',habiJ.it�.d9s'1�o.;
Senae e todo o pessoal dc"sêlvl'�;:�'» .'

da portaria à administração, serão

Grande HotelFlorianópolis: boate e sal@ �e convenções

O Grupo de Atividades é o

primeiro .a congregar a açpo de
vários órgãos públicos para criar
um a

í

nfra-estru tura mínima
desejável a um atendimento satisfa �
tório aos visitantes. Um dos proble
mas vitais é o de hotéis de preços
mais acessíveis e o insuficiente nu

.

mero. de apartamentos - cerca de
8)0 - nos estabelecimentos de inte-

.

à publicidade por folhetos,
"posters", mapas, audio-visuais e re-

. portagens, sinalização turrstíca; for
mação de arquivo fotografico; divi _

são di ilha em regiões prioritárias
com programas específicospara ca

da uma; sugestão de asfaltamento
das principais estradas; entrosamen
to com agências de viagens; calendá
rio turístico do Estado; promoção
de congressos, conferências é semi

nários; apoio aos.artistas de aqu;ue
la da ilha; concurso de musica com

.motívos da ilha e da Lagoa; prepara ,

ção de mão-de-obra.
H01ÊIS E HOTEL ESCOLA

resse turrstíco: o Royal, o Querên
cía, Ó Ivoram, o Oscar, o Bruggnan, .

o, Swenson, o Canasbeach, e o Tu
rinvest. Nesta semana foi instalado,
em Lages, o primeiro da nova série
de cursos de habilitação de auxilia-

res de garção (100 horas, 15 partíci- Em junho do próximo ano FI' o-

pantes), -recepcionista de hotel, ca- I"iaqópolis contará com mais. 187

mareíra-arrumadeira (estes com confortáveis apartamentos e 26 lu-.
igual numero de participantes, em xuosas suites, nos dois empreendi ,

60 horas de aulas). Cursos do mes- .mentos hoteleiros que a iniciativa

mo gênero estão programados para particular esta 'efetivando.
.

Florianópolis (de 5 a 30 de agosto) Um é o do. Centro Turístico

e Criciúma, sendo que nesta cidade . Comercial Santa Catarina - CE

serão' preparados também 40 cozi� COMTUR - cujo hotel, na rua

nheiros, em 120 horas, e 30mensa, Arcipreste Paiva com Vi dai Ramos,
geíros, em 40 horas. Para tanto o 'estará conclurdo.em agosto, com in-,
'Grupo re Atividades do Turismo es _ vestimento de 60 milhões, financia .

teve reunido ontem na Delegacia do pelo Banco do Brasil e íncen-

Regional do SENAC. rívos fiscais com dedução de 100
OPLANO' por cento. para pessoas físicas e 8
De 21 ítens preliminares o Gru

_ por cento para as jurídicas. o hotel
Po

.

de Trabalho separou 16 para está ooncretando sua 2Ia .. lage e

exec��ar até a próxima temporada com mais duas estará' pronto para
de férias. São eles: levantamento do receber a estrutura do heliporto. Já

__po_t_e.n_C_i_al_t_u_rlSt_·_ic_o_da_ilh_a_;_�_om_e.n_t_o se_a_C_ham..i'''''''(cabadas
as lojas comer-

i,

Um ativo pool formado
pelo Deatur, Diretur,

.' Semc; Clube dê Diretores
Lojistas e de .toda a rede
hoteleira, está trabalhando
para estruturar o turismo.

suas

chaminés
ao mesmo tempo empregados e alu

nos,' participando' da abertura de,
uma nova faixa. de empregos, que
beneficiara' Santa Catarina. Paraná p ,

Rio Grande do Sul. .

.

,/'. ; -,'

...

Cecomtur: 23 andares, 198 apartamentos e 16 suites

" "EMBRACO-EMPRESA BRASILEIRA· DJ CONSTRUÇÕES S.A." "

BAlNEARIO CAMBORIÜ - SANTA CATARINA
\

Nossa parcela de. contribuição para o desenvolvimento do Balneário de

Camboriú, é representada pelas seguintes obras:
EDIFíCIOS CONSTRUIDOS: Londrina, Blocos"A ',"6" e"e';

,

Paraná;
Eliane;
Princesa dos Campos;
Oasis;
Rosemary.

EDIFíCIOS EM CONSTRUÇÃO:
Washington;
Paraíso.

.
.

EM PLANIFICAÇÃO: Complexo turístico no Canto das Pedras.

Imbuidos do mais alto espirito de brasilidade, externamos nossas

saudações às dignas autoridades e ao nobre povo desta terra, exemplo
vivo de esforço e dedicação em prol de nossa abençoada pátria.

BALNEÃRIO_CAMBORIÚ (SC), 20 DE JULHO DE 1974

EMBRACO - EMPRESA BRASILEIRA DE CONSTRUÇÕES SoA.

S·ALVE O BALNEÁRIO CAMBORIÚ
,

,

AO ENSEJO DO TRANSCU�SO DO DÉCIMO ANiVERSARIO DE

EMANCIPAÇÃO POLITICA E ADMINISTRATIVA DESTE MUNiCí
PIO, VIMOS CUMPRIMENTAR AS AUTORIDADES E POVO EM
GERAL PELA GRANDE DATA, ALMEJANDO MUITO PROGRESSO
PARA O FUTURO.

.

-

Balneário Camboriú, 20 de Julho de 1974
HOTEL FISCHER S.A.

,

Av. Atlântica, no, 4.770

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Entre os

1.400 '

candidatos
estão

21 presos
da

penitenciária
estadual.

Cinco deles
aspiram o

20. grau.

Supletivosem
abstencão tem,'-.:_,- \... I

21.presidiários
Com provas de História e Geografia, na parte

da manhã e da tarde, prosseguem no diade hoje,
os exames supletivos para 10. e 20. grau, atual
mente realizando-se nas sedes de 12 Coordenado-,
rias Regionais de Educação.

'
'

, Para tais provas, fazem-se necessárias algumas
observações que, segunde o presidente daComis
são Central dós Exames Supletivos professor Um
berto Bragaglia, foram descuidadas no dia de on

tem por alguns candidatos, incluindo-se entre elas
a de que por ocasião da marcação no cartão de '

resposta da afirmativa considerada correta pelo,
candidato, somente uma resposta deve ser assina
lada e não todas. as afirmações optativas, queem
geral 'são .5. É necessário que todos .leíam as ins
truções encontradas na la. folha de cada caderno,
de provas e ouçam ao 'que esclarecem os fiscais
para que nenhum deslize venha a ocorrer, pois
isto poderá resultar na anulação rui prova, do can

didato, esclarece a Comissão Central.
roncxs ABSTENÇÕES .

<, No, dia de ontem, em que' foram efetuadas as

provas de Língua.Nacional e Literatura Br�sileira
e Educação Moral e Cívica pará o 20. grau, e

Língua Nacional e Educação Moral e Cívica para
o 10. grau, segundo se depreendede afirmações
de alunos e fiscais, concentrados no Instituto Es
tadual de Educação, o transcorrer das provas foi
o melhor possível.

Informa a Comissão Central que, segundo os.
fatos e dados apurados até as últimas horas da

tarde, foi reduzido o. número de abstenções ocor
ridas no IEE; sendo que pevido a chegada fora de

horárioprevisto para início das provas, 5 candida
tos deixaram de fazer a prova a que compare
ceram tardiamente, porém têm direito a fazerem
as demais em que se encontram matriculados.

Os postos de Atendimento montados em salas
e ambulatórios do IEE durante todo o dia de
ontem não foram 'utilizados, apesar do nervosis
mo normal que costuma acometer a maioria das.

pessoas, 'pois ,como disse uma aluna que acabava
de realizar sua prova de Língua Nacional de, 20.
grau, num momento assim, quando se quer conse

guir um diploma que vai possibilitar'a,inscrição

ao vestibular da universidade, "a gente fica um

pouco apreensiva".
Num consenso geral, no entanto, as opiniões

dos candidatos coincidiam em que as provas fo
ram mais ou menos fáceis, de acordo com o que
havia sido aprendido, e que dava para' 'passar,
apesar de Língua ,Nacional ter sido considerada
,por alguns como enrolada e com "coisas que nun
ca se viu antes

"

RECAPITULAÇÃO VALEU
Incluídos entre os 1.400 candidatos inscritos

em Florianópolis, tambem 21 detentos da Peni
tenciária Estadual estão prestando exames suple
tivos, sendo 16 para' o' 10. grau e S para o 20.
grau.

Dispostos na sala, que normalmente lhes serve

como sala: de aula e, atendidos e controlados por
dois fiscais da Secretaria de Educação além de

,

alguns elementos de segurança, todos os candi
datos se emperiham ao máximo para a solução de
todas as questões, que segundo o candidato'
Juarez, em geral o primeiro a entregar as provas,
foram mais Ou menos fáceis, com exceção de,
Língua.Nacional de 10. grau, que foi considerada
um pouco difícil e enrolada, pois "na parte de

gramática houve questões sobre o que eu, nunca

havía aprendido."
Também o candidato Herculano, que já sabia

de sualiberação da Penitenciária no dia de-hoje,
considerou que Educação Moral e Cívica foi uma
prova fácil, ria qual todos poderiam passar, consi
.derando no entanto, assim como os outros que se

encontram inscritos em todas as discipllnas.ique
Matemática poderia ser a prova mais difícil.

Explicam os detentos que, tempo necessãrío
para estudar existe, concedido pela direção, mas
que para que exista um melhor aproveitamento
faltam os livros, pois além: de serem poucos,
alguns são muito velhos: Os candidatos que estão
fazendo os exames de lo. grau, frequentaram o

Curso' de Educação .Integrada, ministrado pelo
professor Artur Seival Weeck e terminado já no

ano passado, mas garantem que co� a recapitula
ção feita n<;>s últimos 30 dias e todo dia, antes· das

,

provas, as etapas poderão ser vencidas.

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA, S.A.

SElOR FLORIANÓPOLIS
�Bi.ESC

COMUNíCAÇÃO ...

A CEN'TRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC - AGENCIA
FLORIANÓPOLIS, comunica' que as interrupções !'lo fornecimen�o de energia'.
elétrica havidas a partir dàs 22,23 horas do dia 18 p. pa�do nas ruas .Almirante
Lamego, Bocaiúva, Frei Caneca, Rui Barbosa, Av. Trompowsky, Otan Gama D'Eça,
Morro da Cruz e adjacências, foram provocadas por 1 isolador da RD primária junto
a Praça Celso Ramos e um conjunto de parara ias de um ramal primário na rua Luiz
Delfina.

,

. , ,

FI�rianQplis, 19 de julho'de 1.974
A,EMPRESA

CENTRAIS ELÉTRIC,AS Dr SANTA CATARINA S.A.
"

,

�ElOR FLOR IANÓPOLlS
'

'l:BLESC

COMUNICAÇÃO
. � ; .,

A CENTRAIS �LÉTRIC'AS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC - AGENCIA

FLORIANÓPOLIS, 'comunica a seus consumidores que, DOMINGO, dia 21/07/74,
haverá falta de energia elétrica nos segu'intes locais e horãrios:
ILHA:' '"
Das 6,30 as 7,3D' horas: Alameda Adolfo Konder, rua Felipe Schmidt, Cons�lheiro
Mafra a�é a rua Padre Roma e adjácências.

.

Das 6,30 3s 9,30 horas: Av. Osmar Cunha, rua Vidal Ramos, Deodoro e adjacências.
Das 6,30 às 8,30 horas: Santo Antônio, Sambaqui, Jurerê, Canasvieiras, Cachoeira,e
Ingleses.

'

CONTINENTE:
Das 6,30 às 8,30 horas: São José, Palhoç�, Santo IAmarp e Águas Mornas.
Das 6,30 às 10,00 horas: Capoeiras - ruas Joaquim Nabuco, Waldemar Ouriques e

adjacências.
Obs.: Os ,desligamentos acima, visam possibilitar os trabalhos dos, nossos emprega·

dos, na manutenção da rede distribuição primária.
Florianópolis, 19 de julho de 1974

A EMPRESA ,r

O Hospital Nereu Rama; registrou quatro casos éom suspeita de menin-.
ontem um óbito pormeningite, mas gite. Entretanto, o díreter do hospí,
segundo o diretor' daquele hospital, tal, medico Ni lton do Valle Pereira
medico Paulo Phílíppi, este óbito 'não i nformou ontem que não houve a

é considerado como caso do Hospital confirmação de nenhum caso de 'me-
) Nereu Ramos, pois o .paoiente faleceu ningite naquele hospital. ,-
ao dar entrada no estabelecimento. O rné dco informou ainda, que o

Segundo explicações, somente são Hospital Infantil tem condições de.
considerados pacientes do hospital, diagnosticar casos de meningite rapi ,

os que tenham sido internados pelo damente e caso seja confirmada a
menos .pelo prazo de 24 horas.

, presença da doença, o paciente é íme-
-:- O paci�n�e que faleceu ontem, diatamente encaminhado ao Hospital

vítima de rneníngíte, chegou ao hos-: Nereu Ramos. Segundo o Sr. Nilton
pital pratícamente morto, não tendo do Valle Pereira 80"k dos casos inter
permanecido �qui, mais de 30 m�1U- nados no Hospital Nereu Ramos, fo

"

tos ante� de VIr a falecer. _Dos pacIe.n- ram oriundos do Hospital Infantil,
tes conSiderados. do hospital - os fi- pois o maior numero de pacientes de
ternado� por ma� de 24 horas -: .até meningite são crianças.
agora nao se venfico� nenhum obito, Para os medidos;, o.maior problesendo. que todos estao se recuperan- ma no caso de meningite, ê a demora
do normalmente e muitos já recebe- por parte. dos pais, em procurar os '

r� alta, declarou o Dr. Paulo Philip- serviços medicos quando -percebem.
pI.

. que a criança não esta-passando bem.
Somente no mês de julho foram Para o diretor do Hospital Nereu Ra

internados no Hospital Nereu Ramos mos, existe ainda .na cidade a crença
21 casos de meningite, dos quais três de que os.problemas. de saúde das cri
adultos de 1-7, 46 e 48 anos, alem de' anças, podem, ser resolvidos nas far

.

oito crianças na faixa etária de qua, macias, sem a intervenção-do medico.
tro meses a2 anos. Receberam alta no Dizem os médicos, que .é .muíto co-

mesmo perrodo, 11 pessoas que tive- mum a criança receber um tratamen

ram internandas naquele' hospital,' to para resfriado, quando na realida-.
.vrtímas de meningite. Atualmente, o de a mesma é portadora de meningite
hospital está (9m 11 pacientes inter- e necessita de um tratamento urgente
nados com meningite, todos se recu _ adequado ao seu caso; '.

perando normalmente.
Segundo o medico Paulo Philippi,

'não é possível se tirar .umamedia das
altas dadas aos pacientes durante um
mês, pois o tempo de tratamento é
variado de caso para caso? sendo 'por

, i sso, que as estatistícas de interna
mente e altas durante um mesmo pe
ríodo, nem sempre dão números exa
tos.
HOSPITAL INFANTIL

_Segundo fonte do Hospital Infan
til Edíth Gama Ramos, anteontem à
noite deram entrada naquele hospital

Segundo o Sr. Paulo Philippi, a

meningite sendo tratada a, tempo..
não representa perigo de vida e tam

_

bém não é,uma doença tão grave.
Mas o descuido, ou melhor, a demora
dos pais em procurar às serviços me

dicos, 'pode determinar o óbito, CÜ'

mo no caso acontecido recentemente
. no Hospital Nereu Ramos, no qual os.'
médicos não tiveram condições de fa ,

zer nada pelo paciente, uma vez que
o 'mesmo lá chegou praticamente
morto.

Detran mostra como

educar criança
para o trânsito

.

l

Do �urso ontem encerrado participaram, professores' e' diretores' de escolas.

O Departamento Estadual de Trânsito a necessidade de se educá-las nessa faixa
'realizou' nesta semana o

I
"Curso de' etária.,

Orienta fo sobre Educação de Trânsito"'. Em cumprimento a uma das -metas fluI-
Desde a. última segunda-feira os represen- damentais do curso a Chefe do Serviço de

tantes de 20 escolas de ensmo basico da I Campanhas Educativas complementou essa

Capital participam das aulas. O curso está' segunda etapa' caractenzandq o conteúdo a

sendo mfuistrádo por sete fUncionárjos do ser desenvolvido nas aulas de Educação de.
Detran e dois convidados especiais, a psi-, ltânsito: o compqrtamentó da criança co
coologa Maria das Graças Neves da Paz e o m9 pe�stre, com passageiro e camo dclis
me(!ico Agostinho Siell<. ü prográma do ta. A aula foi ilustrada com projeçãe de

cúrSo prevê palestras sOQre todos os pro- slides. O Chefe do Serviço Externo, capi
blemas que direta ou indiretamente cola_ tão David 'Cardoso, acessorado peJos guàr�
bOrám paJ;ll que o Brasil seja o recordista das Cardoso e Beato, evidenciou a impor
mUndial de acidentes de trânsito." tância do guarda de �ânsito para a segu_

O curso foi encerrado ontem com aula rança da criança.
das 14 às 1'7 homs. Foram convi,dados ,para Quarta-feira servindp-se de variados da

participar t0das as escolas do centro' de dos estatístieos sobre os acidentes de trân

Florianópolis, ou seja, as que são rodeada! �ito no Bra,sil e nos demais,país�s, o 'Asses
por trânsito mais intenso. soro � Relàções Públicas do Detran, Juce-

O :petIan pretendeu demonstrar aos mar Geraldo Jorge, identificou as causas

participantes, todos professores e diretores mais frequentes dos acide.ntes de trânsito,
de estabelecimentos de ensino básico, a ne- projet;anoo, ao .final, o curta-metragem
ces.sidade da educação da,criança para o "Fator Final" rodado com o intuito'de

trânsito: Por isso 'a primeira aula do cuiso, mostrar ,que os acidentes são resuI1:ados da

mihistráda pela Chefe do Serviço de Cam- ,sQma �'pequenos descuidos nO'dirigir, co-
panhas, Educativas do Detra!!, Eneuza T. T. muns a todos os motoristas.

.

Andrade, versou so bre a necessidade e os Anteontem, mais, um c'\!rta metragem
objetivos da elducagio de trânsito, bem co- fai a'presentado, "O Encontro Fatal", tam _

,

'

mo o papel que (, professor deve desempe- bém mostranoo acidentes provocados por
nhaAtessa educaqIo.

'

erros que todos comumente cometem e'
.

não dio impo).'tância. A seguir o capitão
No .mesmo dia da abertura" 'o Assessor Oswaldo Paulo Martins, Sub·d'iretor do De

Militar do Departamento de 1t�sito,"lê- tran, falou dà organizaqIo de um esquema
nente Júlio Olegano dos Anjos, fez uma· ,de trânsito na periferia das escolas. O Sr.
palestrá à respeito da organização adminis- Agostinho Sielk, Di retor do Hospital da
ptiva d:> trânsito, se estendendo numa es� Polleia Militar deu noções de primeiros so

planaçãp sobre seus vários órgãos. O prd- corros às
IvítÍf!las de acidentes no tráfego,

prio Detran, foi tema desta palestra, suas' ensinan dó aos professores a atitu des. que
'atribuições o' seus serviços.lPara finalizar devem tomar numa situação dessas, juntl\_
essa primeira aula, foi realiz_ada uma viSita' mente com seus, alunos. A pro(essora
ao Di retor Geral do Departamento, Coro: Eneuza Andrade encerrou a aula abm;dan
nel Aliilor Jos� Ruthes, para que lhe fos _ do as tecnicas didaticas para apllcação no

sem dirigidas per�ntas referentes ao trân- programa � EducaqIo de Trânsito.
sito, em qualquer dos seus aspectos. Ontem à tarde o curso foi encerrado

O segundo dia do curso foi aberto com com mais duas palaestras: "Planejamento'
a palestra da psicól'oga do Cent�o Í}l Rece- Urbanístico e Si nalizaqIo de'Trârtsito""pe
pção e Triagem da Secretarià de Serviços lo Engo. João Carneiro Granemann, Chefe
Sociais, Dra. Maria das Graças Neves da da Seção de Engenharia do Departamento
Paz, que abordou "As Caracterl'sticas da e "O Significado da Pt aca","Atenção Esco_
Criança dos 6 'aos 10 atios", evidenciando la", pela professora Eneuza T.T, Andrade.

I

Glauco Olinger: reflexos dapolitica de compressão.

Comprar 'um litro de leite, em compressão dos preços, verificada
Florianópolis, já se tomou um ato há dois anos atrás". '''Naquda
de sorte, ou uma' esperteza. Só ocasião - assevera - alertamos os

quem adquire outro produto - pão órgãos controladores dos preços so
geralmente - consegue ser titular bre 'as possíveis consequências que
do direito de levar para casa um li- .advíríam com a fixação de preços.
tro do precioso líquido. Com o tipo incompatíveis cem um mínimo de

{
"C " mais procurado, a Cr$' 1,40, e lucro que todo produtor espera de
o tipo "B", com elevado teor de' sua .atividade" .

gordura, a Cr$ 2,10 - o leite é um
produto raro, e para os consumido
res, "caro".

. Para o Secretário Glauco Olin
ger>, da Agricuitura, o problema do
leite "está agravado pela política-de

-,

Para o titular da pasta da Agri
cultura, esta é apenas, uma das mul
tas causas .da atual: falta do 'leite,
expostas no artigo abaixo, que leva
sua assinatura.

Aspectos do

problema do leite

Glauco Oliilc,.er
Secretário da Ágricultura

Santa Catarind produz 350 milhões de prazos apropriados de carência e de liqui
litros de leite, por ano, dos/quais apenas dação dos empréstimos, a furos baixos.
60 milhões são-pasteurizados para o con- Este sistema existe através da Condepe,
sumo.

' I porém necessita ser-ampliado a fim de;

,"{) restante é industrializado ou consu- atingir todos os produtores que têm po-
mido ao natural.

'

tencial Para desenvolvimento do gado lei-
Como acontece todos os anos, nesta teiro. ,

,época chega o frio, os pastos do planalto Atualmente, o CONDEPE para gado
são "queimados" pelas geadas e os do leiteiro concede empréstimos a- 7%. ao
litoral reduzem a velocidade do cresci- ano com 4 (mos de carência e até 12 anos

mento vegetativo. Consequentemente, para liquidação da divida. Estas condi-

'escasseia o alimento verde para o gado e ções são boas para os.produ tores. '

COmO são poucos os criadores que produ- 2. Manutenção � de' um sistema .de
zem feno silagem e pastos artificiais que orientação técnica aos 'produtores de for
resistem ao frio, o resultado final é a máa assegurar unia correta aplicação dos

queda brusca na produção porque se sa- empréstimos considerados no item ante-

be que "o leite entra pela boca, da vaca". rior.
,

Este ano, no entanto, o problema está t Temos observado que a simples oferta
agravado pela politica de compressão no de dinheiro por parte das agencias de fi
preço do leite verificada hd dois anos nanciamento, nem sempre produzem os

atrás; Naquela ocasião alertamos os ór- resultados esperados em- termos de

gãos controladores dos preços sobre às aumento da produção e âa produtivida
posstveis consequências que adviriam de. Quando os empréstimos não são con

com. a fixação de preços incompativeis cedidos-com base em planos tecnicamen-
'

com um mtnimo de lucro que todo o te elaborados e não devidamente assisti-

produtor espera de sua atividade. ' dos em todas as fases de sua execução,
Demonstramos como seria f4cil ao não raro ocorrem desvios dos recursos;

produtor' de leite desfazer-se de suas para outros fins, ou são mal empregados.
vacas vendendo-as para o mercado ou a 3. Manutenção de um sistema perma
criadores de gado de corte. Finalmente, nente de rigoroso levantamento dos pre
explicamos que, desmontada a estrutura ços de custos, os quais devem ser obtidos
das granjas leiteiras, sua restauração de- nas, propriedades mais bem, conduzidas
mandaria muito mais tempo do- que os sob o ponto de vista administrativo e que
criadores levariam para se desvencilarâo representem 'as condições medias da re-

.

rebanho. O. tempo de formação. de uma gião considerada para o cálculo....

empresa dedicodâ à criação de gado bovi- Estabelecida a verdade dos custos por'
no não é igual ao que ocorre na forma- litro de leite racionalmente produzido,
ção de uma culJura 'anual. Nós podemos poderão ,os órgãos que controlam os pre
substituir a cultura de trigo pela de soja, ços orientar o poder decisório sobre a

a do feijão pela do mühq, de 11m ano conveniência de apresentá-los aos consu-'

para outro mas não podemos fazer issol midores, acrescidos de lucro justo parti
com a mesma facilidade, nt�lopOl'inocultu-� os produtores ou sub�i�iIlr uma parcela'
ra, reflorestamento ou frntiçultura, ' dos mesmos, se a declsao for oferecer I)

A formação de uma pastagem leva lei(e aos Gonsumidores abaixp dos. custos

praticamente u_m àno, uma novilha só de obte,nção. A· segunda hipótese é geral·
pode ser coberta d!!pois de 18 meses e a mente adotada pellf maioria dos poises
gestação dura 9 meses. Os primeiros re-. desenvolvidos, motivO pelo qual, não
sultados de' umá empresa leiteira só se., raro, importamos leite e derivados.a pre·"
colhem a médio e l()ngo prazo. ' ços inferiores ao. do cómércio nac�onal.

Estas são as causas da atual falta de 4. Asseguradas as condições descritas
leite. a bovinocultur.a de leite' teria condições
A solução do problemu depende das ,de expandir éom segurtú'Iça,-de forma ra·

providencias seguintes: cionalizada, sem os problemas de escas-
o '

1 _ Manutenção de um sistema de sez do produto como sempre acontece

funcionamento que dê .aos produtores na época das secas ou do frio.

Matrículas ,na. Ufsc,
começam dia 22 no

HCampus" universitário'
As matrículas para os veteranos que ainda mo é definitivo. Assim

da Universidade Federal de Santa que for concluído o Ginásio de Es
Catarina terãb início na próxima se- portes, provavelmente lá serão sem-,
gunda-feira com a entrega do mate- pre feitas asmatrículas de modo a eV!'
,rial para a matrícula (dias 22 e 23 taF-o velho problema de cada veZ

de julho). A execução das inatríc\.t-' haver um'lugar diferente para á en-

las de todos os' Centros será enüe os trega dos papéis de matrícula.
dias 24 e i7 no Restaurante Univer� Voltará 0 sistemá de "cartãb-
sitário, ol1de deverão ser cumpridas disciplinà", com algumas modifica
todas as etapas, inclusive o paga- ções. O aluno não'tera mais que.cir·,
mento das taxas de matrícula, que cuiar tendo em mãos os cartões-dis'
por sua vez permanecem as mesmas ciplina e os resultados do pedidó de
do início do ano: Cr$ 7,00 por dis.( matrícula serão entregues no ato.

ciplina e Cr$ 25,00 como taxa para O DRCA também providencCll,i
os Diretórios Académicos. 'junto ao Detran um melhor atenru,-

O único documet;lto que será exi- mentp ao trânsito no trecho de
gido é 9 atestado de vacina. E a car- 'acesso ao Campus Universit�rlo, o

.

teirinha de estudante poderá ser re-
'

que é muito providencial, conside
nqvada durant� o ato da matrícula rando-se a ,situação daqueles locais
para os que q,Ulserem. em matéria de circulação.

INOVAÇAO -, '
)

Para que ,seja evitado o incômo-, Quanto às matfículas através de
do "ir de um lado para o outro", o procuração, nãQ são necessárias p_ro
DRCA tomou a deCisão de instalar cutações publicas, podem ser SIm

todos os ,postos necessários num s6 pIes, deSd� que tenham finna recO

locaI, o Restaurante Universitário, nhecida.
I

cd
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